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C ari concittadini/e da poche settimane siamo entrati 
nell’anno nuovo, un anno che per diversi aspetti mi 

auguro possa divenire l’anno della svolta. 
L’anno della svolta dovrà esserlo principalmente per 
quanto riguarda l’assetto organizzativo ed amministrati-
vo dell’ente Comune nonché delle sinergie che a medio 
termine potranno generarsi in seno all’Unione dei Comu-
ni, con potenziali riflessi positivi anche su altri fronti, 
come quello dell’edilizia scolastica e dei servizi al cittadi-
no. 
Purtroppo le normative in continua evoluzione, oltre alle 
note difficoltà finanziarie che hanno interessato i piccoli 
comuni, su cui non mi dilungo (vi rimando all’articolo sul 
bilancio), stanno mettendo a dura prova l’erogazione 
stessa di alcuni servizi. Basti pensare che  nel corso del 
2015, il Comune di Polverigi, ha conosciuto il pensiona-
mento di due dipendenti, e l’anno precedente ve n’era 
stato un altro, ma le stringenti norme che regolano il turn 
over del personale negli enti pubblici non ci hanno 
consentito di sostituire adeguatamente tali figure profes-
sionali. Infatti la norma, che già era penalizzante, mentre 
prima prevedeva la possibilità di assumere a tempo 
indeterminato nel limite del 60% della spesa delle ces-
sazioni di ruolo dell’anno precedente, è stata stravolta 
dalla finanziaria appena approvata, la quale ha ridotto 
tale limite al 25%; in sostanza per assumere un dipen-
dente dobbiamo attendere che né vadano in pensione 
quattro. Senza dimenticare che attualmente tutte le 
assunzioni sono bloccate a prescindere, in attesa del 
completamento del riordino delle funzioni delle Province. 
Capite bene che per un ente come il nostro, tale limite 
legislativo significa un concreto rischio di paralisi della 
macchina amministrativa e un evidente problema in 
termini di erogazione di servizi. Per evitare questo, si 
rende necessaria una riorganizzazione degli uffici non-
ché dei servizi stessi. Proprio su questa strada abbiamo 
iniziato ad incamminarci, procedendo ad esempio all’e-
sternalizzazione del servizio del trasporto scolastico e, 
nel corso dell’anno, contiamo di fare la stessa cosa con 
la pubblica illuminazione. 
Nella stessa direzione, va quindi letta anche la scelta di 
procedere al rafforzamento delle competenze in capo 

all’Unione dei Comuni, alla 
quale, al di la delle norme di 
legge (l’obbligo della gestione 
associata è stato prorogato al 
31 dicembre 2016), vorremo 
trasferire tutte le funzioni 
comunali e il relativo persona-
le. 
Per questo abbiamo pensato di dotare l’Unione di una 
sede principale e da tempo stiamo ragionando sull’utiliz-
zo condiviso di strutture, a cominciare da quelle scolasti-
che, tant’è che sono in corso tutte le verifiche 
(normative, tecniche, contabili) utili a raggiungere tale 
obiettivo. Vorrei infine aggiungerei una riflessione di 
carattere generale. Pur non avendo a disposizione una 
sfera di cristallo nella quale poter scrutare il futuro, 
senza entrare nel merito di alcune scelte normative che 
in alcuni casi non condivido, una lettura attenta delle 
norme messe in campo dal legislatore e un’analisi del 
contesto che le accompagna (tra obblighi e agevolazio-
ni), ci suggerisce che per un periodo più o meno lungo, il 
vento soffierà verso il processo di riduzione dei soggetti  
istituzionali e non (macroregioni, enti di area vasta, 
ambiti ottimali, fusione ed unione dei comuni, riduzione 
delle aziende partecipate). Quindi nei limiti delle nostre e 
delle mie capacità, questo futuro vogliamo cercare di 
anticiparlo. 
Certamente, oltre che sull’aspetto organizzativo, l’Unio-
ne dei Comuni dovrà basarsi ed essere accompagnata 
anche da una piccola rivoluzione socio-culturale, ossia 
dovremo  pensare all’Unione come ad un’unica comuni-
tà di riferimento alla quale erogare i servizi che prima 
venivano invece garantiti dai singoli Comuni di Aguglia-
no e Polverigi. 
Leggendo gli articoli successivi, potrete notare che vi 
sono anche altre importanti questioni (dissesto idrogeo-
logico, edilizia scolastica, contenitori socio-culturali) alle 
quali cercheremo di dare adeguate risposte nel corso 
dell’anno, con la speranza e l’impegno mio personale e 
di tutti gli amministratori, che il punto interrogativo conte-
nuto nel titolo dell’articolo, diventi alla fine del 2016 un 
punto esclamativo!  

La parola al Sindaco 

Seduta del 30 aprile 2015: 
Approvazione rendiconto consun-

tivo dell’anno finanziario 2014; 
Modifica del regolamento del 

consiglio Comunale ed istituzione 
delle Commissioni permanenti; 

Approvazione di criteri generali  
per l'affidamento in gestione de-
gli impianti sportivi comunali; 

Seduta del 17 luglio 2015: 
Nomina componenti delle com-

missioni consiliari; 
Approvazione variante al P.R.G. 

per il riordino delle tutele paesaggistiche;  
Seduta del 30 luglio 2015: 
Approvazione documenti di gara 

per la concessione del servizio di 
trasporto scolastico; 

 Approvazione del Bilancio di pre-
visione dell'esercizio 2015, della 
relazione previsionale e pro-
grammatica e del bilancio plu-
riennale per il periodo 2015-2017; 

Seduta del 25 settembre 2015: 
Atto di indirizzo per il conferi-

mento del ramo di azienda costi-

tuito dalla distribuzione elettrica 
ASP in DEA, società controllata 
da ASTEA spa ; 

Nomina dei rappresentanti del 
Comune in seno all’Unione dei Comuni; 

Seduta del 30 novembre 2015: 
Assestamento generale del bi-

lancio per l’esercizio 2015 
Seduta del 28 dicembre 2015: 
Approvazione modifica allo statu-

to dell’Azienda Servizi Polverigi 
 Istituzione del servizio di navetta, 

all’interno del trasporto scolastico.  

I lavori in aula 
Principali delibere approvate nelle sedute consiliari nel corso del 2015 

2016: L’anno della svolta? 
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"Cari Polverigia-
ni, ci vorrebbe 
troppo spazio 
per raccontarvi 
un anno del 
nostro lavoro e 

ogni novità, quindi, attenendoci ai fatti, che potete 
giudicare da soli, eccovi un rapido resoconto del 2015. 
Meno fondi per il Comune, dal Governo PD, e Polverigi 
Domani ha aumentato la Tasi, ve ne sarete accorti, per 
mantenere i servizi. Il costo della raccolta rifiuti è in 
aumento, nonostante i bei risul-
tati sulla percentuale di differen-
ziazione. Ma non pagherete di 
meno. I fondi per la nuova scuo-
la non ci sono anche se il sito è 
stato modificato per poter pren-
dere fondi pubblici ma…niente. 
Magari nel 2016, vedremo.  
Nessun piano per risolvere, 
intanto, il problema “plesso 
scolastico”. Però c’è il bus-
navetta, oltre al servizio esterna-
lizzato per colpa dei tanti vincoli. 

L’Unione dei Comuni è ripartita, 
gode di buona salute e il primo 
atto è quello di indebitare i cittadini 
di Agugliano e Polverigi, per 
800.000 Euro circa per Comune, 
per salvare la Agugliano Servizi dal fallimento. In cam-
bio avremo però una sede dell’Unione. Villa Nappi è 
sempre lì, ma voi non la usate gran che. Dovrebbe 
essere vostra ma non lo è. Magari nel 2016, vedremo. 
Il proprietario dell’impianto di biogas ha ricevuto una 
diffida dal Sindaco che gli ha imposto di chiudere. 

Valori fuori norma, dicono i rilievi. 
Ma c’è il ricorso al TAR e la chiusura 
è sospesa. Respirate piano ma non 
strumentalizzate sta cosa. Magari 
nel 2016, vedremo. La costruzione 
dell’impianto di pirogas andrà avanti, 
ma mica è detto che finisce come 
l’altro. Speriamo. Qualche strada è 
stata rifatta, molte ne mancano. Non 
ci sono soldi. Magari nel… va bè… 
Vi auguriamo un grandioso 2016! 
Noi vigiliamo, proponiamo e vi 
terremo informati, vedrete!" 

    Movimento 5 Stelle - Polverigi 
Movimento 5 Stelle: 

un lungo anno di  
Consigli Comunali  

riassunto in poche righe 

Lista civica “Polverigi Domani” 

E ’ trascorso oramai un       
anno dall’ultima pub-

blicazione di questo noti-
ziario comunale; si è trattato di un 
anno caratterizzato dal perdurare 
della difficile situazione economica 
e sociale e, contestualmente, dalla 
presenza di alcuni indicatori che 
fanno ben sperare in prospettive 
migliori per il futuro. E’ in questo 
quadro che è chiamata a svolgere 
la propria attività l’Amministrazione 
Comunale, spesso alle prese con 
norme e leggi in continua evoluzio-
ne e non sempre di facile applica-
zione, ma che incidono direttamen-
te sulle scelte dei Comune e, 
conseguentemente, sulla vita dei 
cittadini. Taglio dei trasferimenti 
statali, patto di stabilità, limiti all’in-
debitamento, gestione associata 
dei servizi, difficoltà di assunzione 
del personale etc.: sono questioni 
che oramai abbiamo imparato a 
conoscere tutti quanti e che rap-
presentano solo alcuni  degli osta-
coli che rendono particolarmente 

difficile amministrare la 
cosa pubblica in questo 
periodo, pur in presenza di 
una gestione oculata. 
Questo è uno dei motivi, e 
sicuramente non l’unico o 
il principale, per i quali 
crediamo che creare 

sinergie, collaborare tra comunità 
vicine  e molto simili tra loro,   
possa rappresentare una delle  
soluzioni per superare alcune 
problematiche tipiche di questo 
particolare momento storico.  
E’ su questa linea che questo 
Gruppo Consiliare sta indirizzando 
l’Amministrazione Comunale, 
spingendo in maniera decisa e 
convinta verso la formazione di 
un’Unione dei Comuni forte, coesa 
e con obiettivi ben definiti, a pre-
scindere dal fatto che ciò possa 
essere o meno reso obbligatorio 
per legge. L’Unione realizzata 
assieme al vicino Comune di 
Agugliano, rappresenta perciò il 
naturale sbocco di queste aspetta-
tive. I frequenti incontri tenutisi 
ultimamente tra i Gruppi consiliari  
di maggioranza delle due Ammini-
strazioni,  hanno evidenziato la 
volontà di rafforzare e mettere a 

frutto le analogie e le similitudini  
che esistono già tra le nostre 
comunità, dimostrando come 
oramai siano diventati inutili ed 
anacronistici certi campanilismi e le 
faziosità che hanno animato la vita 
politica e sociale degli anni trascor-
si.  E’ invece una sfida che va 
raccolta, affrontata e possibilmente 
vinta, dalle intere comunità dei due 
Paesi, in modo convinto e coeso. 
Sul fronte interno, registriamo 
invece un atteggiamento del Grup-
po consiliare di minoranza, il Movi-
mento 5 Stelle, che sembra forte-
mente orientato al mero  contrasto 
all’operato dell’Amministrazione, 
piuttosto che  affrontare nello 
specifico, e soprattutto con propo-
ste concrete, le effettive necessità 
dei cittadini. Ci troviamo infatti, 
spesso e volentieri a dibattere su 
eclatanti affermazioni di principio 
che dal nostro umile punto di vista, 
poco o nulla hanno a che fare con 
le reali esigenze di una realtà 
come la nostra.  
Il Capogruppo Silvano Turbanti 
 
 
polvergidomani.it 
polverigidomani@gmail.com 

Gruppo 
consiliare di 
maggioranza 

LA PAROLA AL SINDACO
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come la nostra.  
Il Capogruppo Silvano Turbanti 
 
 
polvergidomani.it 
polverigidomani@gmail.com 
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L a redazione del bilancio di previsio-
ne individua quali sono gli obiettivi 

da raggiungere nel triennio successivo 
ed approva i programmi di spesa che 
vincoleranno l’Amministrazione nello 
stesso arco di tempo.  In quest’ultimo 
periodo, tale atto, che riveste un ruolo 
fondamentale nella vita di ogni Ente, 
ha conosciuto importanti modifiche 
normative rispetto alla sua redazione, 
che hanno richiesto e richiederanno 
periodi di assestamento e di adegua-
mento più o meno lunghi. 
Le modifiche più importanti vengono 
definite di “armonizzazione contabile” e 
di “competenza potenziata”: la prima 
prevede che i bilanci di tutti gli enti lo-
cali vengano redatti secondo nuove 
voci e codici armonizzati in modo da 
renderli più equiparabili; la seconda 
modifica implica che a regime nel 2016 
(come in parte lo è stato anche nel 
2015), il bilancio verrà redatto definiti-
vamente secondo il principio della 
“competenza potenziata”. 
Questi cambiamenti, come anche l’in-
troduzione della fatturazione elettroni-
ca (ora le Amministrazioni Pubbliche 
possono pagare beni e servizi solo a 
chi emette fatture elettroniche) e dello 
split-payment (ossia il pagamento 
dell’IVA da parte dei fornitori diretta-
mente allo Stato e non più 
al Comune), oltre ai paga-
menti tramite piattaforma 
digitale, sono finalizzati a 
rendere più leggibili e chia-
ri i movimenti contabili e 
verificare i pagamenti in 
tempo reale. Tuttavia, per-
lomeno in questa fase 
transitoria, ciò ha sicura-
mente appesantito la buro-
crazia, allungando i tempi 

per portare a termine le prati-
che. 
L’approvazione del bilancio di 
previsione 2015 è avvenuta 
nello scorso mese di luglio. 
Sinteticamente come si può 
evincere dalla tabella riportata 
qui sotto, il pareggio per la parte cor-
rente lo si raggiunge in sostanza a cir-
ca 2.900.000€, mentre gli investimenti 
previsti sono pari a circa 1.000.000€. 
Ma entrando nel vivo delle scelte che 
hanno caratterizzato tale bilancio, so-
prattutto per quanto riguarda la parte 
corrente, c’è da sottolineare che pur-
troppo la continua riduzione dei trasfe-
rimenti statali, ha messo a dura prova 
la sostenibilità dei bilanci comunali. Ba-
sti pensare che quattro delle ultime cin-
que finanziarie hanno decretato dei 
tagli alle risorse trasferite ai Comuni, 
tant’è che dal  2010 ad oggi la riduzio-
ne nel nostro caso è stata pari a circa 
300.000€ (-40%). 
Proprio per tali motivazioni, per riuscire 
a chiudere il bilancio in pareggio l’Am-
ministrazione è stata costretta ad au-
mentare l’aliquota TASI sulla prima ca-
sa dallo 0,1% allo 0,2% (confermando 
le detrazioni di 50€ a figlio) nonché le 
aliquote IMU sulle seconde case e gli 
altri immobili che sono passati dallo 

0,76% allo 0,96%, (mentre 
la TASI su questi immobili 
da 0,1% è stata azzerata, 
l’incremento netto dell’ali-
quota sulle seconde case 
e terreni è stato quindi pari 
ad 1 punto decimale). Al 

fine di sostenere le realtà produttive e 
commerciali del territorio si è scelto di 
lasciare allo 0,76% l’aliquota IMU per 
tali categorie, ad eccezione dei locali 
commerciali sfitti, che invece subiran-
no l’aumento di cui sopra. 
L’aliquota dell’addizionale IRPEF, è 
rimasta invariata,  come sono rimaste 
pressoché invariate le tariffe e le princi-
pali caratteristiche della TARI, ossia la 
copertura del 100% del costo del servi-
zio di raccolta e smaltimento rifiuti: il 
principio “chi produce più rifiuti più pa-
ga” previsto dalla normativa europea e 
nazionale. Da questa discende la netta 
separazione delle modalità di calcolo 
della tassa per le utenze domestiche e 
per quelle non domestiche, con l'appli-
cazione di coefficienti stabiliti per legge 
legati alla potenziale produzione di ri-
fiuti, nel primo caso correlati al numero 
dei componenti del nucleo familiare, 
nel secondo caso alla tipologia com-
merciale/artigianale/industriale dell'atti-
vità esercitata. 

S ul fronte dell’edilizia scolastica, diverse sono le novità e i 
progetti su cui abbiamo lavorato durante l’anno appena 

trascorso, suddividendo i nostri interventi su due versanti: 
quelli a breve e quelli a medio/lungo  termine. I primi riguar-
dano l’individuazione e la sistemazione di ulteriori spazi 
all’interno del plesso di Via Santa Caterina, per i quali abbia-
mo stanziato i fondi per sistemare e ricavare due aule spe-
ciali (artistica e informatica) nei locali sottostanti la palestra 
della scuola media (dove attualmente c’è l’officina comuna-
le, che verrà quindi trasferita all’interno del magazzino di via 
dell’Industria), per consentire di ricavare un’ulteriore aula di-
dattica e una per il personale docente nel plesso princi-
pale. La gara di appalto è già stata indetta e contiamo di ini-
ziare i lavori il prima possibile. Per quanto riguarda le pro-
spettive del medio/lungo periodo, dopo aver analizzato ed 
approfondito la questione sotto diversi punti di vista 
(soprattutto in un’ottica di una rafforzata Unione dei Comu-
ni), nella scorsa primavera  abbiamo formalmente raggiunto 

un accordo con il Comune di Agugliano per 
progettare assieme un nuove plesso di scuo-
la media nell’area a confine tra i due Comuni, 

lungo la s.p.  4,   grazie ad una specifica convenzione con la 
Provincia di Ancona. Nel frattempo abbiamo definitivamente 
portato a termine la variante urbanistica al PRG riguardante 
l’area di cui sopra. Malgrado queste novità, rimane sempre 
critica la situazione della sostenibilità finanziaria dell’intera 
operazione; per questi motivi, sia singolarmente che assie-
me ad Agugliano, ci siamo attivati per reperire dei finanzia-
menti pubblici,  e abbiamo quindi  partecipato a diversi ban-
di, come quello denominato Mutui BEI (che però ha visto pri-
vilegiare interventi destinati alla messa a norma degli edifici 
esistenti, sull’efficientamento energetico e quelli con un più 
alto livello di progettazione), e soprattutto abbiamo aderito al 
bando per la realizzazione di scuole innovative realizzate 
con fondi INAIL, emesso nel mese di agosto, al quale abbia-
mo partecipato congiuntamente con Agugliano per la realiz-
zazione di un plesso di scuola media. Tale bando concede-
va un consistente contributo a fondo perduto, prevedendo 
però particolari requisiti per la partecipazione. Non  veniva 

EDILIZIA SCOLASTICA: Progetti condivisi 

BILANCIO 2015: Tra modifiche normative e aumento delle aliquote 

Entrate € Spese € 
Titolo I°- tributarie 1.921.776,00 Titolo I°- correnti 2.573.161,24 
Titolo II°- trasferimenti 196.688,00 

Titolo II°- in conto capitale 1.053.008,53 Titolo III°- extratributarie 723.946,00 
Titolo IV°- alienazioni/risc.crediti 391.849,51 
Titolo V° - da prestiti 150.000,00 Titolo III°- rimborso prestiti 294.455,00 

Totale 3.384.259,51 Totale 3.920.624,77 
Avanzo di amministrazione 379.847,47 

  
Fondo Pluriennale Vincolato 156.517,79 

Totale 3.920.624,77 Totale 3.920.624,77 
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I n questo periodo travagliato per il sistema Italia, il 
legislatore, oltre alle manovre economico-sociali, più e 

più volte ha messo mano anche all’architettura istituzio-
nale del Paese, ed in particolare al comparto degli Enti 
locali (Comuni, Province). Infatti, come ricorderete, i 
piccoli Comuni come il nostro (con meno di 5.000 abi-
tanti) avevano ed hanno l’obbligo di gestire in forma 
associata quasi tutte le funzioni fondamentali. Tale 
norma ha conosciuto diverse proroghe, 
l’ultima di pochi giorni fa, che posticipa tale 
scadenza a dicembre 2016.  Al di là degli 
obblighi di legge, i Comuni di Agugliano e 
Polverigi hanno comunque scelto di condi-
videre assieme un percorso che ci condurrà 
al rafforzamento dell’attuale Unione dei 
comuni, con l’intento che questo importante passaggio 
amministrativo contribuisca a risolvere una buona parte 
delle ormai croniche difficoltà organizzative e gestionali, 
che le attuali norme stanno riversando sui piccoli Comu-
ni. L’Unione, grazie ad un sondaggio on-line della 
scorsa estate, ora ha anche un nome: “Terra dei Castel-
li”. Inoltre è stato modificato lo Statuto dell’Unione, che 
ora prevede un nuovo consiglio e una nuova giunta (in 
entrambi i casi le cariche sono gratuite), la cui composi-

zione è riportata nel riquadro sottostante, il cui di inse-
diamento è avvenuto lo scorso ottobre. Dicevamo 
quindi di un rafforzamento di questo Ente, che passa 
attraverso precise scelte politiche, alcune già note e 
altre maturate nel corso del 2015. Le prime riguardano il 
trasferimento di tutte le funzioni fondamentali e conse-
guentemente del relativo personale, passaggi che 
dovrebbero iniziare a concretizzarsi entro la prossima 
estate. Le seconde invece scaturiscono da un approfon-
dimento delle problematiche di tale percorso e dalla 

volontà di dare un’anima, non solo burocra-
tica, a questo nuovo Ente.  Proprio per 
questo motivo abbiamo avviato un ragiona-
mento che si basa sul fatto che dobbiamo 
iniziare a pensare come se fossimo un’uni-
ca comunità, la quale necessita, nei limiti 
del possibile, della condivisione di compor-

tamenti, regolamenti e strutture. Su quest’ultimo punto 
le Amministrazioni si sono poste l’obiettivo di dotarsi sia 
di una sede principale,  dove convogliare la quasi totali-
tà degli uffici al fine di efficientare i servizi e l’operatività 
del personale, nonché di strutture scolastiche condivise. 
Se riusciremo a raggiungere tale risultato, tutt’altro che 
scontato, grazie alla condivisione degli spazi lavorativi e 
scolastici potrà risultare più semplice sentirsi parte di 
un'unica comunità, e superare certi steccati culturali. 

Unione Terra dei Castelli 

Consiglio dell’Unione dei Comuni “Terra dei Castelli” Giunta dell’Unione 
 

Carnevali Daniele, Turbanti Silvano, 
Soldini Luciano, Filipetti Annarosa, 
Cuomo Michele, Montironi Sauro, 

Belelli Massimiliano   
 

Braconi Thomas, Bonventi Luca, 
Lanari Paolo, Zacconi Giacomo, 
Rossini Gianluca, Fabietti Marco, 

Minardi Matteo 
 

Ricci Alessandro, Zenobi Emanuele, 
Tomassetti Alessandro, Foroni Diego 

 
Stacchiotti Graziano,  

Cionna Lamberto 

 
   Polverigi Domani 

  
  
 

                Agugliano                          
               Progetto Comune 

  
  

         Movimento 5 Stelle 
  
  
 

           Agugliano ci Unisce 
  

Braconi Thomas (Presidente*) 
Deleghe: Polizia Locale, Catasto 
Carnevali Daniele (Vicepresidente) 
Deleghe: Personale, Attività economiche 
Lombardi Patrizia (Assessore) 
Deleghe: Protezione Civile 
Vaccarini Massimo (Assessore) 
Deleghe: Ambiente, Ict, Servizi Statistici 
Bassani Franca (Assessore) 
Deleghe: Finanze e Bilancio 
Ciuffreda Matteo (Assessore) 
Deleghe: Servizi all’Infanzia 
 

(*) Dal 1 gennaio 2017 si invertiranno i ruoli di 
Presidente e Vicepresidente 

infatti richiesta la presentazione di un progetto, ma solo la 
stima sommaria dei costi di costruzione e l’individuazione di 
un’area dove realizzare la nuova scuola, che doveva es-
sere di proprietà del Comune  e consona dal punto di vi-
sta urbanistico. I punteggi della graduatoria venivano asse-
gnati in base al tipo di scuola, alla sua dimensione, al suo 
costo, ecc… Poiché che tra i  Comuni di Agugliano e Polve-
rigi l’unico sito che possedeva (da subito) tali caratteristiche 
era quello del parcheggio del nostro stadio, e poiché l’area a 
confine tra i due Comuni non è di proprietà comunale, abbia-
mo presentato istanza indicando tale area. Purtroppo la no-
stra domanda, tra le molte presentate, non è risultata tra 
quelle ammesse a finanziamento. Abbiamo dedicato molto 
tempo ed energie alla preparazione degli atti utili alla parte-
cipazione a tali bandi, consapevoli dell’estrema importanza, 
oseremo dire necessità, di ottenere un finanziamento pubbli-
co. Anche se gli esiti sono stati negativi, l’approfondimento 
congiunto con Agugliano delle problematiche logistiche, or-
ganizzative e finanziarie delle questioni legate all’edilizia 
scolastica, è stato comunque produttivo, poiché ha eviden-
ziato come, in una prospettiva futura, uno dei migliori ap-

procci per affrontare tale argomento è quello di ragionare in 
termini di Unione dei Comuni, anche per i vantaggi normativi 
e contabili che né derivano, come ad esempio l’esclusione 
dal patto di stabilità. 
Sotto questo aspetto la via inizia ad essere oramai segnata; 
si tratta ora di capire, fatte tutte le verifiche del caso, a co-
minciare da quelle contabili e tecniche, se in questo conte-
sto sovracomunale la soluzione migliore e concretamente 
realizzabile sia quella di completare l’iter di progettazione di 
una nuova scuola media, finalizzato alla partecipazione ad 
altri bandi pubblici, oppure procedere sulla strada che con-
duce ad una condivisione e razionalizzazione degli attuali 
spazi scolastici presenti nei due Comuni, verificando ovvia-
mente gli interventi necessari (ristrutturazioni, ampliamenti) 
a rendere il più funzionale possibile una tale riorganizzazio-
ne logistica. L’alternativa è quella di procedere come singolo 
Comune, o tramite un ampliamento dell’attuale sede di San-
ta Caterina (intervento finanziariamente più sostenibile) op-
pure pensare ad una nuova scuola ma con costi quasi proi-
bitivi. In ogni caso il 2016 sarà l’anno delle scelte definitive. 
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L a redazione del bilancio di previsio-
ne individua quali sono gli obiettivi 

da raggiungere nel triennio successivo 
ed approva i programmi di spesa che 
vincoleranno l’Amministrazione nello 
stesso arco di tempo.  In quest’ultimo 
periodo, tale atto, che riveste un ruolo 
fondamentale nella vita di ogni Ente, 
ha conosciuto importanti modifiche 
normative rispetto alla sua redazione, 
che hanno richiesto e richiederanno 
periodi di assestamento e di adegua-
mento più o meno lunghi. 
Le modifiche più importanti vengono 
definite di “armonizzazione contabile” e 
di “competenza potenziata”: la prima 
prevede che i bilanci di tutti gli enti lo-
cali vengano redatti secondo nuove 
voci e codici armonizzati in modo da 
renderli più equiparabili; la seconda 
modifica implica che a regime nel 2016 
(come in parte lo è stato anche nel 
2015), il bilancio verrà redatto definiti-
vamente secondo il principio della 
“competenza potenziata”. 
Questi cambiamenti, come anche l’in-
troduzione della fatturazione elettroni-
ca (ora le Amministrazioni Pubbliche 
possono pagare beni e servizi solo a 
chi emette fatture elettroniche) e dello 
split-payment (ossia il pagamento 
dell’IVA da parte dei fornitori diretta-
mente allo Stato e non più 
al Comune), oltre ai paga-
menti tramite piattaforma 
digitale, sono finalizzati a 
rendere più leggibili e chia-
ri i movimenti contabili e 
verificare i pagamenti in 
tempo reale. Tuttavia, per-
lomeno in questa fase 
transitoria, ciò ha sicura-
mente appesantito la buro-
crazia, allungando i tempi 

per portare a termine le prati-
che. 
L’approvazione del bilancio di 
previsione 2015 è avvenuta 
nello scorso mese di luglio. 
Sinteticamente come si può 
evincere dalla tabella riportata 
qui sotto, il pareggio per la parte cor-
rente lo si raggiunge in sostanza a cir-
ca 2.900.000€, mentre gli investimenti 
previsti sono pari a circa 1.000.000€. 
Ma entrando nel vivo delle scelte che 
hanno caratterizzato tale bilancio, so-
prattutto per quanto riguarda la parte 
corrente, c’è da sottolineare che pur-
troppo la continua riduzione dei trasfe-
rimenti statali, ha messo a dura prova 
la sostenibilità dei bilanci comunali. Ba-
sti pensare che quattro delle ultime cin-
que finanziarie hanno decretato dei 
tagli alle risorse trasferite ai Comuni, 
tant’è che dal  2010 ad oggi la riduzio-
ne nel nostro caso è stata pari a circa 
300.000€ (-40%). 
Proprio per tali motivazioni, per riuscire 
a chiudere il bilancio in pareggio l’Am-
ministrazione è stata costretta ad au-
mentare l’aliquota TASI sulla prima ca-
sa dallo 0,1% allo 0,2% (confermando 
le detrazioni di 50€ a figlio) nonché le 
aliquote IMU sulle seconde case e gli 
altri immobili che sono passati dallo 

0,76% allo 0,96%, (mentre 
la TASI su questi immobili 
da 0,1% è stata azzerata, 
l’incremento netto dell’ali-
quota sulle seconde case 
e terreni è stato quindi pari 
ad 1 punto decimale). Al 

fine di sostenere le realtà produttive e 
commerciali del territorio si è scelto di 
lasciare allo 0,76% l’aliquota IMU per 
tali categorie, ad eccezione dei locali 
commerciali sfitti, che invece subiran-
no l’aumento di cui sopra. 
L’aliquota dell’addizionale IRPEF, è 
rimasta invariata,  come sono rimaste 
pressoché invariate le tariffe e le princi-
pali caratteristiche della TARI, ossia la 
copertura del 100% del costo del servi-
zio di raccolta e smaltimento rifiuti: il 
principio “chi produce più rifiuti più pa-
ga” previsto dalla normativa europea e 
nazionale. Da questa discende la netta 
separazione delle modalità di calcolo 
della tassa per le utenze domestiche e 
per quelle non domestiche, con l'appli-
cazione di coefficienti stabiliti per legge 
legati alla potenziale produzione di ri-
fiuti, nel primo caso correlati al numero 
dei componenti del nucleo familiare, 
nel secondo caso alla tipologia com-
merciale/artigianale/industriale dell'atti-
vità esercitata. 

S ul fronte dell’edilizia scolastica, diverse sono le novità e i 
progetti su cui abbiamo lavorato durante l’anno appena 

trascorso, suddividendo i nostri interventi su due versanti: 
quelli a breve e quelli a medio/lungo  termine. I primi riguar-
dano l’individuazione e la sistemazione di ulteriori spazi 
all’interno del plesso di Via Santa Caterina, per i quali abbia-
mo stanziato i fondi per sistemare e ricavare due aule spe-
ciali (artistica e informatica) nei locali sottostanti la palestra 
della scuola media (dove attualmente c’è l’officina comuna-
le, che verrà quindi trasferita all’interno del magazzino di via 
dell’Industria), per consentire di ricavare un’ulteriore aula di-
dattica e una per il personale docente nel plesso princi-
pale. La gara di appalto è già stata indetta e contiamo di ini-
ziare i lavori il prima possibile. Per quanto riguarda le pro-
spettive del medio/lungo periodo, dopo aver analizzato ed 
approfondito la questione sotto diversi punti di vista 
(soprattutto in un’ottica di una rafforzata Unione dei Comu-
ni), nella scorsa primavera  abbiamo formalmente raggiunto 

un accordo con il Comune di Agugliano per 
progettare assieme un nuove plesso di scuo-
la media nell’area a confine tra i due Comuni, 

lungo la s.p.  4,   grazie ad una specifica convenzione con la 
Provincia di Ancona. Nel frattempo abbiamo definitivamente 
portato a termine la variante urbanistica al PRG riguardante 
l’area di cui sopra. Malgrado queste novità, rimane sempre 
critica la situazione della sostenibilità finanziaria dell’intera 
operazione; per questi motivi, sia singolarmente che assie-
me ad Agugliano, ci siamo attivati per reperire dei finanzia-
menti pubblici,  e abbiamo quindi  partecipato a diversi ban-
di, come quello denominato Mutui BEI (che però ha visto pri-
vilegiare interventi destinati alla messa a norma degli edifici 
esistenti, sull’efficientamento energetico e quelli con un più 
alto livello di progettazione), e soprattutto abbiamo aderito al 
bando per la realizzazione di scuole innovative realizzate 
con fondi INAIL, emesso nel mese di agosto, al quale abbia-
mo partecipato congiuntamente con Agugliano per la realiz-
zazione di un plesso di scuola media. Tale bando concede-
va un consistente contributo a fondo perduto, prevedendo 
però particolari requisiti per la partecipazione. Non  veniva 

EDILIZIA SCOLASTICA: Progetti condivisi 

BILANCIO 2015: Tra modifiche normative e aumento delle aliquote 

Entrate € Spese € 
Titolo I°- tributarie 1.921.776,00 Titolo I°- correnti 2.573.161,24 
Titolo II°- trasferimenti 196.688,00 

Titolo II°- in conto capitale 1.053.008,53 Titolo III°- extratributarie 723.946,00 
Titolo IV°- alienazioni/risc.crediti 391.849,51 
Titolo V° - da prestiti 150.000,00 Titolo III°- rimborso prestiti 294.455,00 

Totale 3.384.259,51 Totale 3.920.624,77 
Avanzo di amministrazione 379.847,47 

  
Fondo Pluriennale Vincolato 156.517,79 

Totale 3.920.624,77 Totale 3.920.624,77 

 

5 

I n questo periodo travagliato per il sistema Italia, il 
legislatore, oltre alle manovre economico-sociali, più e 

più volte ha messo mano anche all’architettura istituzio-
nale del Paese, ed in particolare al comparto degli Enti 
locali (Comuni, Province). Infatti, come ricorderete, i 
piccoli Comuni come il nostro (con meno di 5.000 abi-
tanti) avevano ed hanno l’obbligo di gestire in forma 
associata quasi tutte le funzioni fondamentali. Tale 
norma ha conosciuto diverse proroghe, 
l’ultima di pochi giorni fa, che posticipa tale 
scadenza a dicembre 2016.  Al di là degli 
obblighi di legge, i Comuni di Agugliano e 
Polverigi hanno comunque scelto di condi-
videre assieme un percorso che ci condurrà 
al rafforzamento dell’attuale Unione dei 
comuni, con l’intento che questo importante passaggio 
amministrativo contribuisca a risolvere una buona parte 
delle ormai croniche difficoltà organizzative e gestionali, 
che le attuali norme stanno riversando sui piccoli Comu-
ni. L’Unione, grazie ad un sondaggio on-line della 
scorsa estate, ora ha anche un nome: “Terra dei Castel-
li”. Inoltre è stato modificato lo Statuto dell’Unione, che 
ora prevede un nuovo consiglio e una nuova giunta (in 
entrambi i casi le cariche sono gratuite), la cui composi-

zione è riportata nel riquadro sottostante, il cui di inse-
diamento è avvenuto lo scorso ottobre. Dicevamo 
quindi di un rafforzamento di questo Ente, che passa 
attraverso precise scelte politiche, alcune già note e 
altre maturate nel corso del 2015. Le prime riguardano il 
trasferimento di tutte le funzioni fondamentali e conse-
guentemente del relativo personale, passaggi che 
dovrebbero iniziare a concretizzarsi entro la prossima 
estate. Le seconde invece scaturiscono da un approfon-
dimento delle problematiche di tale percorso e dalla 

volontà di dare un’anima, non solo burocra-
tica, a questo nuovo Ente.  Proprio per 
questo motivo abbiamo avviato un ragiona-
mento che si basa sul fatto che dobbiamo 
iniziare a pensare come se fossimo un’uni-
ca comunità, la quale necessita, nei limiti 
del possibile, della condivisione di compor-

tamenti, regolamenti e strutture. Su quest’ultimo punto 
le Amministrazioni si sono poste l’obiettivo di dotarsi sia 
di una sede principale,  dove convogliare la quasi totali-
tà degli uffici al fine di efficientare i servizi e l’operatività 
del personale, nonché di strutture scolastiche condivise. 
Se riusciremo a raggiungere tale risultato, tutt’altro che 
scontato, grazie alla condivisione degli spazi lavorativi e 
scolastici potrà risultare più semplice sentirsi parte di 
un'unica comunità, e superare certi steccati culturali. 

Unione Terra dei Castelli 

Consiglio dell’Unione dei Comuni “Terra dei Castelli” Giunta dell’Unione 
 

Carnevali Daniele, Turbanti Silvano, 
Soldini Luciano, Filipetti Annarosa, 
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Deleghe: Finanze e Bilancio 
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Deleghe: Servizi all’Infanzia 
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infatti richiesta la presentazione di un progetto, ma solo la 
stima sommaria dei costi di costruzione e l’individuazione di 
un’area dove realizzare la nuova scuola, che doveva es-
sere di proprietà del Comune  e consona dal punto di vi-
sta urbanistico. I punteggi della graduatoria venivano asse-
gnati in base al tipo di scuola, alla sua dimensione, al suo 
costo, ecc… Poiché che tra i  Comuni di Agugliano e Polve-
rigi l’unico sito che possedeva (da subito) tali caratteristiche 
era quello del parcheggio del nostro stadio, e poiché l’area a 
confine tra i due Comuni non è di proprietà comunale, abbia-
mo presentato istanza indicando tale area. Purtroppo la no-
stra domanda, tra le molte presentate, non è risultata tra 
quelle ammesse a finanziamento. Abbiamo dedicato molto 
tempo ed energie alla preparazione degli atti utili alla parte-
cipazione a tali bandi, consapevoli dell’estrema importanza, 
oseremo dire necessità, di ottenere un finanziamento pubbli-
co. Anche se gli esiti sono stati negativi, l’approfondimento 
congiunto con Agugliano delle problematiche logistiche, or-
ganizzative e finanziarie delle questioni legate all’edilizia 
scolastica, è stato comunque produttivo, poiché ha eviden-
ziato come, in una prospettiva futura, uno dei migliori ap-

procci per affrontare tale argomento è quello di ragionare in 
termini di Unione dei Comuni, anche per i vantaggi normativi 
e contabili che né derivano, come ad esempio l’esclusione 
dal patto di stabilità. 
Sotto questo aspetto la via inizia ad essere oramai segnata; 
si tratta ora di capire, fatte tutte le verifiche del caso, a co-
minciare da quelle contabili e tecniche, se in questo conte-
sto sovracomunale la soluzione migliore e concretamente 
realizzabile sia quella di completare l’iter di progettazione di 
una nuova scuola media, finalizzato alla partecipazione ad 
altri bandi pubblici, oppure procedere sulla strada che con-
duce ad una condivisione e razionalizzazione degli attuali 
spazi scolastici presenti nei due Comuni, verificando ovvia-
mente gli interventi necessari (ristrutturazioni, ampliamenti) 
a rendere il più funzionale possibile una tale riorganizzazio-
ne logistica. L’alternativa è quella di procedere come singolo 
Comune, o tramite un ampliamento dell’attuale sede di San-
ta Caterina (intervento finanziariamente più sostenibile) op-
pure pensare ad una nuova scuola ma con costi quasi proi-
bitivi. In ogni caso il 2016 sarà l’anno delle scelte definitive. 
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I l settore dei lavori pubblici è l’ambito 
operativo di un’Amministrazione che 

più risente della difficoltà nel reperi-
mento delle risorse, in una situazione 
di crisi economica. In questo contesto 
generale, si è proceduto con un’attenta 
programmazione degli interventi sulla 
viabilità, urbana ed extra-urbana, 
continuando con il programma annuale 
di asfaltatura e manutenzione delle 
strade e dei marciapiedi più danneg-
giati. Per quanto riguarda il patrimonio 
edilizio, si devono segnalare alcuni im-
portanti interventi che sono stati realiz-
zati nell’anno appena trascorso. Sono 
in corso di completamento i lavori per 
la realizzazione della nuova sede della 
Polizia Locale, realizzata nei locali in 
Piazza del Comune (centro storico 
“Roccolo”). Si tratta di un intervento di 
ristrutturazione di uno dei beni immobili 
acquisiti nel 2015 dal Comune tramite 
cessione da parte del Demanio, in cui 
sono stati realizzati 4 locali indipenden-
ti, in grado di ospitare tutto il personale 
e gli uffici della Polizia Locale dell’Unio-
ne dei Comuni. Nel 2015 sono stati poi 
completati i lavori di ristrutturazione ed 
ampliamento della sede della Mediate-
ca Comunale “G. Giamagli”, che 
hanno permesso di fornire gli spazi 
adeguati a questa importante istituzio-
ne polverigiana. I lavori sono stati rea-
lizzati con un finanziamento dedicato di 
20.000 euro, ottenuto dalla Regione 
Marche. Il 2015 ha visto anche la rea-

lizzazione di due nuove infrastrutture di 
servizio alla comunità: si tratta del Cen-
tro per il Riuso e dello sgambatoio per 
cani. Il primo è stato realizzato a fianco 
dell’attuale Centro Ambiente, anch’es-
so per mezzo di un contributo  della 
Regione Marche,  ed attua la filosofia 
del riuso sin dalla sua nascita: per rea-
lizzarlo sono stati difatti utilizzati dei 
container marittimi non più utilizzati, 
adeguatamente ristrutturati ed modifi-
cati. Si prevede di inaugurare la struttu-
ra nel corso del 2016, regolamentando-
ne l’utilizzo e la gestione. Interventi mi-
nori, ma assolutamente necessari, so-
no stati dedicati al patrimonio edilizio e 
alle infrastrutture, finalizzati alla messa 
in sicurezza, al conseguimento della 
piena funzionalità e ad assicurare il de-
coro urbano, come la manutenzione 
dei balconi della sede municipale, l’ac-
quisto di elementi di arredo urbano su 
aree pubbliche per il rinnovo di quelli 
vetusti o danneggiati da atti di vandali-

smo, la sostituzione ed il rinnovo delle 
staccionate in legno lungo le piste ci-
clabili, la realizzazione di idonei conte-
nitori per la raccolta differenziata nel 
parco di Villa Nappi, la manutenzione 
del campo da calcio in erba. In tema di 
recupero di risorse, si è proceduto all’e-
scussione della polizza fideiussoria del-
la ditta concessionaria per il completa-
mento dei lavori di urbanizzazione della 
lottizzazione di Via S. Caterina. Sul 
finire del 2015, sono state poi avviate le 
procedure di gara per due importanti 
interventi edilizi che saranno realizzati 
nel 2016: la sostituzione del telo di co-
pertura del Teatro della Luna ed i la-
vori di ristrutturazione dei locali posti 
sotto la palestra della scuola media, 
finalizzati ad una razionalizzazione 
nell’utilizzo degli spazi, di cui si è detto 
nell’articolo dedicato all’edilizia scolasti-
ca. In sede di bilancio duemilasedici, 
contiamo di finanziare oltre alla manu-
tenzione di altri tratti di strada, anche la 
sostituzione del tetto del centro sociale 
di Via Matteotti, per la parte che riguar-
da la copertura in plexiglass. 

Lavori pubblici 

C ome oramai noto a tanti concittadini, a partire dall’inizio 
del nuovo anno scolastico l’Amministrazione Comunale 

ha provveduto ad affidare, tramite bando ad evidenza pub-
blica, il servizio del trasporto scolastico. La gara ha visto ag-
giudicare tale servizio alla CONEROBUSSERVICE, inclu-
dendo anche le uscite didattiche, il trasporto verso la mensa 
per gli alunni delle elementari, i tragitti per i corsi di nuoto e 
le colonie marine. Le motivazioni di 
tale scelta non nascono certo dal 
cattivo funzionamento del servizio, 
finora gestito direttamente dall’Am-
ministrazione Comunale. Tutt’altro. 
La qualità dello stesso è sempre 
stata ottima e garantita dalla dispo-
nibilità e professionalità degli auti-
sti. Purtroppo però, nel corso 
dell’anno uno degli autisti è andato 
in pensione e uno dei tre pulmini aveva ormai raggiunto un 
livello di vetustà (26 anni e 616.000 km percorsi) che ne ri-
chiedeva il prima possibile la sua sostituzione. A queste 
due criticità, l’Amministrazione non era in grado di dare 
quelle che forse sembravano le risposte più logiche e im-
mediate, ossia l’assunzione di un nuovo autista e l’acquisto 
di un nuovo mezzo, poiché le stringenti norme in tema di 
assunzioni e il rispetto dei limiti del patto di stabilità (il costo 
di un nuovo mezzo si aggira attorno ai 100.000,00 €) rende-

vano quasi impossibile procedere su questa strada. 
L’esternalizzazione è divenuta quindi una strada 
quasi obbligata, che comunque ha permesso di ot-

tenere una serie di ulteriori miglioramenti al servizio: 
a) Rinnovamento del parco mezzi: è prevista la sostitu-

zione di 2 mezzi su 3 (uno di nuova immatricolazione ed uno 
usato di 5 anni)  facendo scendere la vetustà media dei mezzi 
da 17 a 6 anni, nonché la disponibilità di un mezzo di riserva; 

b) Dotazione del climatizzatore sui due nuovi mezzi e del 
controllo GPS su tutti e tre; 

c) Istallazione della pedana per di-
sabili sul mezzo di nuova immatri-
colazione; 
d) Attestazione ISO sulla sicurez-
za di svolgimento del servizio e 
redazione di una carta dei servizi; 
e) Gestione completa delle iscrizioni 
e dei pagamenti a partire dall’anno 
scolastico 2016/2017; 
In aggiunta alle migliorie introdotte, 

si è ridotto il costo del servizio di oltre il 10%. Tali economie 
copriranno parte dei maggiori oneri per la manutenzione del 
verde e del patrimonio comunale, vista la ricollocazione in 
tale settore dei due autisti rimasti. Inoltre, in sede di gara 
era previsto l’acquisto obbligatorio per la ditta aggiudicatrice 
dei tre pulmini comunali, il cui valore era stato stimato in 
oltre 30.000€, che sono stati utilizzati per contribuire al fi-
nanziamento della sostituzione della copertura del Teatro 
della Luna.  

Esternalizzato il trasporto scolastico 
 La gestione è passata alla CONEROBUSSERVICE 

I l  nuovo Centro del  Riuso 

La nuova sede del la 
Pol iz ia Locale 

LAVORI PUBBLICI  
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O ramai da diversi anni, la viabilità 
lungo la strada comunale di Via 

Perna e la strada provinciale S.P. 2 
in Via del Conero è stata condiziona-
ta e resa accidentata da problemati-
che legate al dissesto idrogeologico. 
In particolare nel primo caso la frana 
in atto ha causato lo scivolamento a 
valle del tratto di strada di Via Perna 
compreso tra la parte iniziale della 
via e quella all’imbocco di Via Casti-
glione del Lago, mentre lungo la pro-
vinciale, nel periodo estivo di massi-
ma siccità (di solito nel mese di ago-
sto), la sede stradale è solita  abbas-
sarsi di circa 10-15 cm con la crea-
zione di avvallamenti pericolosi con-
siderati anche i flussi di traffico che 
la percorrono. In entrambi i casi, nel 
corso del 2016 saranno eseguiti dei 
lavori, complessivamente per quasi 
un milione di euro, al fine di risolvere 
definitivamente tali problematiche. 
Infatti nel mese di dicembre l’Ammi-
nistrazione Comunale ha sottoscritto 
una convezione con la Regione Mar-

che che la vede beneficiaria di un 
contributo di 720.000 € a fondo per-
duto (uno dei più consistenti mai 
ricevuti) per la sistemazione del mo-
vimento franoso lungo Via Perna e 
che vede il Comune  di Polverigi nel 
ruolo di ente attuatore 
(progettazione, espletamento gara e 
direzione lavori) mentre il commissa-
rio-soggetto attuatore (Regione) 
avrà il controllo nonché la disponibili-
tà delle somme stanziate dal Mini-
stero dell’Ambiente. I lavori consiste-
ranno nella realizzazione di drenaggi 
nella parte a monte, nella sistema-
zione della sede stradale e nel posi-
zionamento di cestonate di conteni-
mento a valle, con il convogliamento 
delle acque lungo i fossi esistenti. I 
lavori dovrebbero essere affidati en-
tro l’estate. Dopo una serie di incon-
tri con la Provincia di Ancona, si è 
sbloccata la questione inerente la 
sistemazione della frana di S.P. 2, 
che verrà realizzata nel corso di 
quest’anno. Infatti gli uffici provinciali 

hanno già attivato le procedure di 
gara, e i lavori che ammontano a cir-
ca 200.000 € e che consistono nella 
realizzazione di una tura di pali a so-
stegno dell’attuale cestonata, do-
vrebbero iniziare entro l’estate. 
Nel corso del 2015 invece sono stati 
realizzati lavori di manutenzione 
straordinaria per circa 40.000,00 € 
su numerosi tratti di strada periferici, 
come Via Mucciolina, Via Bagno, Via 
Venetica, Via Perna nel tratto oltre la 
zona in frana, nella parte a cavallo 
tra Via Baiana e Via Nevaia e in Via 
R. Sanzio. Grazie al finanziamento 
di circa 22.000 € inerente la nevicata 
eccezionale del 2012, sono stati ri-
pristinati i marciapiedi lungo via Mar-
coni, i quali nella parte a sbalzo 
(quella in corrispondenza delle mura 
di  Villa Nappi) necessitavano di un 
intervento urgente, in quanto la stes-
sa non era provvista di impermeabi-
lizzazione, pertanto le continue infil-
trazioni di acqua creavano problemi 
alla struttura. Sempre in tema di 
marciapiedi, sono stati sistemati an-
che dei tratti visibilmente ammalorati 
in Via Rustico e Via L. Da Vinci. 

Dissesto idrogeologico e viabilità 

A l fine di rendere più confortevoli i locali del poliambu-
latorio di Via Dante Alighieri, la scorsa primavera si 

è provveduto a realizzare una nuova sala di attesa riser-
vata al servizio pediatria. La divisione fra uno spazio ri-
servato agli adulti e uno riservato ai bambini, ha lo scopo 
di evitare il contagio tra persone con differenti età e pa-
tologie e di rendere più gradevole l’attesa dei piccoli pa-
zienti, che ora hanno a disposizione uno spazio tutto loro 
dove, in attesa della visita pediatrica, possono giocare e 
divertirsi senza arrecare disturbo a nessuno, con giochi 
adatti alla loro età.  Inoltre, fiduciosi che al momento del-
la lettura di queste poche righe, la problematica di cui 
ora vi accenniamo sia in fase di risoluzione, vi informia-
mo (anche se già tanti di voi né sono a conoscenza) che 
la dipendente amministrativa dei poliambulatori di Agu-
gliano e Polverigi, è stata collocata a risposo (pensione) 
con decorrenza gennaio 2016. Tale figura svolgeva 
mansioni utili per il pagamento dei prelievi e di altre pre-
stazioni sanitarie, per la gestione anagrafica dei pazienti 
e per la prenotazione delle visite specialistiche. Per tali 
motivi, quando a metà dicembre, ci è giunta in maniera 
ufficiosa la notizia di un possibile rischio di chiusura del 
servizio amministrativo,  a causa dell’impossibilità dell’A-

SUR di sostituire tale dipendente, l’Amministrazione Co-
munale di Polverigi, congiuntamente a quella di Aguglia-
no, verso il finire dell’anno, ha chiesto ed ottenuto un in-
contro pre- natalizio con la  responsabile del nostro di-
stretto sanitario (Dott.ssa Balzani) e con il Dirigente del 
settore amministrativo dell’Area Vasta 2, il Dott. Rocchi, 
facendo presenti i disagi e i disservizi che tale interruzio-
ne avrebbe causato agli abitanti dei due Comuni, soprat-
tutto ai più anziani. I responsabili ASUR ci hanno comu-
nicato che il servizio sarebbe stato  momentaneamente 
sospeso (non soppresso), in attesa che ad inizio 2016 
venisse reperita e formata un’altra figura professionale 
idonea a ricoprire tale incarico, con tempi di circa un me-
se/un mese e mezzo (presumibilmente  entro il mese di 
febbraio).   

Asfaltatura di via Perna 

Sistemazione di via Venetica 

Servizi sanitari 

Un tratto della sistemazione del 
marciapiede in via Rustico 
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I l settore dei lavori pubblici è l’ambito 
operativo di un’Amministrazione che 

più risente della difficoltà nel reperi-
mento delle risorse, in una situazione 
di crisi economica. In questo contesto 
generale, si è proceduto con un’attenta 
programmazione degli interventi sulla 
viabilità, urbana ed extra-urbana, 
continuando con il programma annuale 
di asfaltatura e manutenzione delle 
strade e dei marciapiedi più danneg-
giati. Per quanto riguarda il patrimonio 
edilizio, si devono segnalare alcuni im-
portanti interventi che sono stati realiz-
zati nell’anno appena trascorso. Sono 
in corso di completamento i lavori per 
la realizzazione della nuova sede della 
Polizia Locale, realizzata nei locali in 
Piazza del Comune (centro storico 
“Roccolo”). Si tratta di un intervento di 
ristrutturazione di uno dei beni immobili 
acquisiti nel 2015 dal Comune tramite 
cessione da parte del Demanio, in cui 
sono stati realizzati 4 locali indipenden-
ti, in grado di ospitare tutto il personale 
e gli uffici della Polizia Locale dell’Unio-
ne dei Comuni. Nel 2015 sono stati poi 
completati i lavori di ristrutturazione ed 
ampliamento della sede della Mediate-
ca Comunale “G. Giamagli”, che 
hanno permesso di fornire gli spazi 
adeguati a questa importante istituzio-
ne polverigiana. I lavori sono stati rea-
lizzati con un finanziamento dedicato di 
20.000 euro, ottenuto dalla Regione 
Marche. Il 2015 ha visto anche la rea-

lizzazione di due nuove infrastrutture di 
servizio alla comunità: si tratta del Cen-
tro per il Riuso e dello sgambatoio per 
cani. Il primo è stato realizzato a fianco 
dell’attuale Centro Ambiente, anch’es-
so per mezzo di un contributo  della 
Regione Marche,  ed attua la filosofia 
del riuso sin dalla sua nascita: per rea-
lizzarlo sono stati difatti utilizzati dei 
container marittimi non più utilizzati, 
adeguatamente ristrutturati ed modifi-
cati. Si prevede di inaugurare la struttu-
ra nel corso del 2016, regolamentando-
ne l’utilizzo e la gestione. Interventi mi-
nori, ma assolutamente necessari, so-
no stati dedicati al patrimonio edilizio e 
alle infrastrutture, finalizzati alla messa 
in sicurezza, al conseguimento della 
piena funzionalità e ad assicurare il de-
coro urbano, come la manutenzione 
dei balconi della sede municipale, l’ac-
quisto di elementi di arredo urbano su 
aree pubbliche per il rinnovo di quelli 
vetusti o danneggiati da atti di vandali-

smo, la sostituzione ed il rinnovo delle 
staccionate in legno lungo le piste ci-
clabili, la realizzazione di idonei conte-
nitori per la raccolta differenziata nel 
parco di Villa Nappi, la manutenzione 
del campo da calcio in erba. In tema di 
recupero di risorse, si è proceduto all’e-
scussione della polizza fideiussoria del-
la ditta concessionaria per il completa-
mento dei lavori di urbanizzazione della 
lottizzazione di Via S. Caterina. Sul 
finire del 2015, sono state poi avviate le 
procedure di gara per due importanti 
interventi edilizi che saranno realizzati 
nel 2016: la sostituzione del telo di co-
pertura del Teatro della Luna ed i la-
vori di ristrutturazione dei locali posti 
sotto la palestra della scuola media, 
finalizzati ad una razionalizzazione 
nell’utilizzo degli spazi, di cui si è detto 
nell’articolo dedicato all’edilizia scolasti-
ca. In sede di bilancio duemilasedici, 
contiamo di finanziare oltre alla manu-
tenzione di altri tratti di strada, anche la 
sostituzione del tetto del centro sociale 
di Via Matteotti, per la parte che riguar-
da la copertura in plexiglass. 

Lavori pubblici 

C ome oramai noto a tanti concittadini, a partire dall’inizio 
del nuovo anno scolastico l’Amministrazione Comunale 

ha provveduto ad affidare, tramite bando ad evidenza pub-
blica, il servizio del trasporto scolastico. La gara ha visto ag-
giudicare tale servizio alla CONEROBUSSERVICE, inclu-
dendo anche le uscite didattiche, il trasporto verso la mensa 
per gli alunni delle elementari, i tragitti per i corsi di nuoto e 
le colonie marine. Le motivazioni di 
tale scelta non nascono certo dal 
cattivo funzionamento del servizio, 
finora gestito direttamente dall’Am-
ministrazione Comunale. Tutt’altro. 
La qualità dello stesso è sempre 
stata ottima e garantita dalla dispo-
nibilità e professionalità degli auti-
sti. Purtroppo però, nel corso 
dell’anno uno degli autisti è andato 
in pensione e uno dei tre pulmini aveva ormai raggiunto un 
livello di vetustà (26 anni e 616.000 km percorsi) che ne ri-
chiedeva il prima possibile la sua sostituzione. A queste 
due criticità, l’Amministrazione non era in grado di dare 
quelle che forse sembravano le risposte più logiche e im-
mediate, ossia l’assunzione di un nuovo autista e l’acquisto 
di un nuovo mezzo, poiché le stringenti norme in tema di 
assunzioni e il rispetto dei limiti del patto di stabilità (il costo 
di un nuovo mezzo si aggira attorno ai 100.000,00 €) rende-

vano quasi impossibile procedere su questa strada. 
L’esternalizzazione è divenuta quindi una strada 
quasi obbligata, che comunque ha permesso di ot-

tenere una serie di ulteriori miglioramenti al servizio: 
a) Rinnovamento del parco mezzi: è prevista la sostitu-

zione di 2 mezzi su 3 (uno di nuova immatricolazione ed uno 
usato di 5 anni)  facendo scendere la vetustà media dei mezzi 
da 17 a 6 anni, nonché la disponibilità di un mezzo di riserva; 

b) Dotazione del climatizzatore sui due nuovi mezzi e del 
controllo GPS su tutti e tre; 

c) Istallazione della pedana per di-
sabili sul mezzo di nuova immatri-
colazione; 
d) Attestazione ISO sulla sicurez-
za di svolgimento del servizio e 
redazione di una carta dei servizi; 
e) Gestione completa delle iscrizioni 
e dei pagamenti a partire dall’anno 
scolastico 2016/2017; 
In aggiunta alle migliorie introdotte, 

si è ridotto il costo del servizio di oltre il 10%. Tali economie 
copriranno parte dei maggiori oneri per la manutenzione del 
verde e del patrimonio comunale, vista la ricollocazione in 
tale settore dei due autisti rimasti. Inoltre, in sede di gara 
era previsto l’acquisto obbligatorio per la ditta aggiudicatrice 
dei tre pulmini comunali, il cui valore era stato stimato in 
oltre 30.000€, che sono stati utilizzati per contribuire al fi-
nanziamento della sostituzione della copertura del Teatro 
della Luna.  

Esternalizzato il trasporto scolastico 
 La gestione è passata alla CONEROBUSSERVICE 

I l  nuovo Centro del  Riuso 

La nuova sede del la 
Pol iz ia Locale 
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O ramai da diversi anni, la viabilità 
lungo la strada comunale di Via 

Perna e la strada provinciale S.P. 2 
in Via del Conero è stata condiziona-
ta e resa accidentata da problemati-
che legate al dissesto idrogeologico. 
In particolare nel primo caso la frana 
in atto ha causato lo scivolamento a 
valle del tratto di strada di Via Perna 
compreso tra la parte iniziale della 
via e quella all’imbocco di Via Casti-
glione del Lago, mentre lungo la pro-
vinciale, nel periodo estivo di massi-
ma siccità (di solito nel mese di ago-
sto), la sede stradale è solita  abbas-
sarsi di circa 10-15 cm con la crea-
zione di avvallamenti pericolosi con-
siderati anche i flussi di traffico che 
la percorrono. In entrambi i casi, nel 
corso del 2016 saranno eseguiti dei 
lavori, complessivamente per quasi 
un milione di euro, al fine di risolvere 
definitivamente tali problematiche. 
Infatti nel mese di dicembre l’Ammi-
nistrazione Comunale ha sottoscritto 
una convezione con la Regione Mar-

che che la vede beneficiaria di un 
contributo di 720.000 € a fondo per-
duto (uno dei più consistenti mai 
ricevuti) per la sistemazione del mo-
vimento franoso lungo Via Perna e 
che vede il Comune  di Polverigi nel 
ruolo di ente attuatore 
(progettazione, espletamento gara e 
direzione lavori) mentre il commissa-
rio-soggetto attuatore (Regione) 
avrà il controllo nonché la disponibili-
tà delle somme stanziate dal Mini-
stero dell’Ambiente. I lavori consiste-
ranno nella realizzazione di drenaggi 
nella parte a monte, nella sistema-
zione della sede stradale e nel posi-
zionamento di cestonate di conteni-
mento a valle, con il convogliamento 
delle acque lungo i fossi esistenti. I 
lavori dovrebbero essere affidati en-
tro l’estate. Dopo una serie di incon-
tri con la Provincia di Ancona, si è 
sbloccata la questione inerente la 
sistemazione della frana di S.P. 2, 
che verrà realizzata nel corso di 
quest’anno. Infatti gli uffici provinciali 

hanno già attivato le procedure di 
gara, e i lavori che ammontano a cir-
ca 200.000 € e che consistono nella 
realizzazione di una tura di pali a so-
stegno dell’attuale cestonata, do-
vrebbero iniziare entro l’estate. 
Nel corso del 2015 invece sono stati 
realizzati lavori di manutenzione 
straordinaria per circa 40.000,00 € 
su numerosi tratti di strada periferici, 
come Via Mucciolina, Via Bagno, Via 
Venetica, Via Perna nel tratto oltre la 
zona in frana, nella parte a cavallo 
tra Via Baiana e Via Nevaia e in Via 
R. Sanzio. Grazie al finanziamento 
di circa 22.000 € inerente la nevicata 
eccezionale del 2012, sono stati ri-
pristinati i marciapiedi lungo via Mar-
coni, i quali nella parte a sbalzo 
(quella in corrispondenza delle mura 
di  Villa Nappi) necessitavano di un 
intervento urgente, in quanto la stes-
sa non era provvista di impermeabi-
lizzazione, pertanto le continue infil-
trazioni di acqua creavano problemi 
alla struttura. Sempre in tema di 
marciapiedi, sono stati sistemati an-
che dei tratti visibilmente ammalorati 
in Via Rustico e Via L. Da Vinci. 

Dissesto idrogeologico e viabilità 

A l fine di rendere più confortevoli i locali del poliambu-
latorio di Via Dante Alighieri, la scorsa primavera si 

è provveduto a realizzare una nuova sala di attesa riser-
vata al servizio pediatria. La divisione fra uno spazio ri-
servato agli adulti e uno riservato ai bambini, ha lo scopo 
di evitare il contagio tra persone con differenti età e pa-
tologie e di rendere più gradevole l’attesa dei piccoli pa-
zienti, che ora hanno a disposizione uno spazio tutto loro 
dove, in attesa della visita pediatrica, possono giocare e 
divertirsi senza arrecare disturbo a nessuno, con giochi 
adatti alla loro età.  Inoltre, fiduciosi che al momento del-
la lettura di queste poche righe, la problematica di cui 
ora vi accenniamo sia in fase di risoluzione, vi informia-
mo (anche se già tanti di voi né sono a conoscenza) che 
la dipendente amministrativa dei poliambulatori di Agu-
gliano e Polverigi, è stata collocata a risposo (pensione) 
con decorrenza gennaio 2016. Tale figura svolgeva 
mansioni utili per il pagamento dei prelievi e di altre pre-
stazioni sanitarie, per la gestione anagrafica dei pazienti 
e per la prenotazione delle visite specialistiche. Per tali 
motivi, quando a metà dicembre, ci è giunta in maniera 
ufficiosa la notizia di un possibile rischio di chiusura del 
servizio amministrativo,  a causa dell’impossibilità dell’A-

SUR di sostituire tale dipendente, l’Amministrazione Co-
munale di Polverigi, congiuntamente a quella di Aguglia-
no, verso il finire dell’anno, ha chiesto ed ottenuto un in-
contro pre- natalizio con la  responsabile del nostro di-
stretto sanitario (Dott.ssa Balzani) e con il Dirigente del 
settore amministrativo dell’Area Vasta 2, il Dott. Rocchi, 
facendo presenti i disagi e i disservizi che tale interruzio-
ne avrebbe causato agli abitanti dei due Comuni, soprat-
tutto ai più anziani. I responsabili ASUR ci hanno comu-
nicato che il servizio sarebbe stato  momentaneamente 
sospeso (non soppresso), in attesa che ad inizio 2016 
venisse reperita e formata un’altra figura professionale 
idonea a ricoprire tale incarico, con tempi di circa un me-
se/un mese e mezzo (presumibilmente  entro il mese di 
febbraio).   

Asfaltatura di via Perna 

Sistemazione di via Venetica 

Servizi sanitari 

Un tratto della sistemazione del 
marciapiede in via Rustico 

Sistemazione marciapiede
di via Marconi
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L ’Amministrazione Comunale, 
considerata l’importanza della 

questione e la sensibilità di molti cit-
tadini verso il fenomeno delle emis-
sioni in atmosfera degli impianti di 
produzione di energia da fonte rin-
novabile, ha richiesto dei sopralluo-
ghi all’Agenzia Regionale ARPAM, 
al fine di verificare sia le biomasse 
utilizzate che il rispetto dei limiti di 
legge inerenti le emissioni dell’im-
pianto a biogas sito in Via dell’Indu-
stria. L’esito del controllo, nel primo 
caso ha attestato la regolarità della 
dieta dell’impianto (insilati, pollina e 
reflui zootecnici), mentre nel secon-
do caso ha certificato lo sforamento 
delle emissioni di COT consentite 
(carbonio organico totale). Pertanto 
si è dapprima  provveduto ad emet-
tere un’ordinanza di diffida per il 
rientro nei limiti previsti, successiva-

mente, constatato che i termini as-
segnati per ottemperare a tale obbli-
go non erano stati rispettati, il Sin-
daco ha emesso un’ulteriore ordi-
nanza, in questo caso di sospensio-
ne dell’attività. Nei confronti di 
quest’ultima, la proprietà dell’im-
pianto ha presentato ricorso al TAR, 
il quale ha accolto le sue ragioni, 
sospendendo gli effetti del prov-
vedimento comunale, in attesa di 
pronunciarsi sul merito, adducendo 
motivazioni legate all’incertezza giu-
risprudenziale e normativa, che so-
no in evoluzione, in particolare per 
quanto riguarda le emissioni di 
COT. Queste si compongono oltre 
che di una parte combusta, anche 
di una parte metanica non combu-
sta (CH4), che secondo la normati-
va europea andrebbe esclusa dal 
calcolo delle emissioni. Per quanto 

riguarda invece l’impianto di piro-
gassificazione di Via Roncolina, an-
che se circa un anno fa ha ottenuto 
il nulla osta da parte della Provincia 
alla costruzione, ancora non è stato 
realizzato. Anche in questo caso, 
qualora tale impianto dovesse en-
trare in funzione, l’Amministrazione 
Comunale, al fine di tutelare la salu-
te dei suoi cittadini, in fase di eserci-
zio provvederà a richiedere dei con-
trolli all’ARPAM riguardo la verifica, 
sia delle emissioni in atmosfera che 
dei materiali utilizzati per alimentare 
tale impianto. 

Impianti di produzione di energia da fonti 
rinnovabili: BIOGAS E PIROGAS 

Si comunica che è ormai disponibile, per i nostri amici a quattro zampe, 
lo sgambatoio comunale sito presso il parcheggio dello stadio. Tale area 
ha lo scopo di poter lasciare liberi i cani di correre in uno spazio sicuro e 
recintato, il cui decoro e pulizia (raccolta deiezioni) è affidata al senso 
civico dei cittadini che intendono usufruirne. Si ribadisce, come già 
stabilito dalle ordinanze comunali e dal regolamento di polizia urbana, 
che è assolutamente vietato accompagnare in aree e luoghi pubblici, i 
propri cani senza guinzaglio. A tale proposito, ricordiamo che nel corso 
del 2015 sono state elevate 3 sanzioni per altrettante violazioni. 

Aperto lo sgambatoio comunale per cani 

L ’Amministrazione Comunale, al fine di ridurre il sovrappopolamento dei colombi selvati-
ci che sono presenti in particolare modo nel centro storico e presso Villa Nappi, ha 

messo in atto due misure per cercare di ridurre la loro presenza. La prima, più lunga e 
complessa, riguarda la cattura selettiva, un procedimento a cui si può ricorrere dopo aver 
messo in atto azioni preventive (ordinanze contro l’alimentazione, installazione dissuasori, 
etc..) e che segue un rigido protocollo, con il ricorso a cacciatori volontari iscritti in un appo-
sito albo, i quali hanno il compito di catture gli esemplari in eccesso che poi dovranno es-
sere mantenuti in apposite voliere (già acquistate) in attesa di eseguire lo smaltimento. La 
seconda misura invece, avviata sul finire del 2015, consiste nell’allontanamento naturale 
tramite l’ausilio di predatori (uccelli rapaci). Speriamo che queste due azioni combinate 
contribuiscano a ridurre il numero di questi volatili, che è fonte di problemi igienico-sanitari. 

Sovraffollamento dei colombi 

A nche quest’anno, nella giornata del 4 ottobre, l’Amministrazione 
Comunale ha partecipato all’edizione di “Puliamo il Mondo”. 

Bambini e adulti hanno partecipato con entusiasmo alla pulizia, e 
allo stesso tempo hanno avuto modo di riscoprire in compagnia la 
bellezza del nostro territorio, percorrendo la pista ciclabile dallo 
stadio fino al Teatro della Luna, passando per le Fonti del Bagno. 
Qui un nostra concittadina, Valeria Randelli, ha illustrato ai ragazzi 
la storia del manufatto con immagini e racconti. Una volta al Teatro 
della Luna, i bambini sono stati intrattenuti dal personale dell’Opera 
Pia Lesti con laboratori creativi e giochi in tema di riuso e riciclo. 

Puliamo il mondo 2015 
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C on una cerimonia svoltasi pres-
so la sede regionale, la Regione 

Marche ha ufficialmente consegnato 
al Comune di Polverigi il marchio 
WASTE FREE 2015 (Comune libe-
ro da rifiuti). Il prestigioso riconosci-
mento viene assegnato a quei Co-
muni che si sono particolarmente di-
stinti per le azioni e i risultati raggiun-
ti in tema di prevenzione per la ridu-
zione complessiva dei rifiuti pro-
dotti. Il requisito fondamentale per 
poter partecipare alla selezione, era 
infatti quello di avere 
una produzione pro ca-
pite di rifiuti inferiore di 
almeno il 30% rispetto 
alla media regionale. 
Sono state inoltre valu-
tate anche le varie 
azioni di prevenzione 
messe in campo 
dall’Amministrazione 
Comunale, come ad 
esempio la distribuzio-
ne delle compostiere 
domestiche, l’installa-

zione della fontanella pubblica, 
la predisposizione del  Centro 
di Riuso e le iniziative di infor-
mazione e sensibilizzazione 
della popolazione, come la re-
cente distribuzione del volanti-
no in occasione della Settima-
na Europea della Riduzione dei 
Rifiuti. Tanto per avere un 
termine di paragone, questo 
importante riconoscimento  è 
stato ottenuto da due soli co-
muni in tutta la Regione Mar-

che: Polverigi e 
Folignano (AP). Questo 
marchio va ad aggiun-
gersi a quello di 
“COMUNE RICICLONE 
2015”, ottenuto grazie 
al raggiungimento del 
73,2% di Raccolta Dif-
ferenziata, nel corso 
dell’anno 2014. Anche 
nel 2015 ci siamo atte-
stati sopra il 70%. 
Tali risultati sono il frut-
to dell’impegno conti-

nuo e costante e delle scelte che 
l’Amministrazione Comunale pro-
muove da anni in questo settore, ac-
compagnate dalla collaborazione, il 
supporto e la sensibilità dei suoi cit-
tadini, senza l’aiuto dei quali ogni 
buon proposito verrebbe vanificato. 
Pertanto ci sentiamo in dovere di di-
re GRAZIE a quanti si impegnano 
costantemente per risolvere questa 
problematica, dimostrando un senso 
di responsabilità e di coscienza civi-
ca che fa loro onore. 

Gestione dei rifiuti: Importanti 
riconoscimenti per l’Amministrazione Comunale 

E ’ bene ricordare che solamente osservando alcune 
semplici, ma fondamentali, norme di comportamen-

to, si può garantire una convivenza serena e conti-
nuare a mantenere l’aspetto di Polverigi nelle condizioni 
che tutti vorremmo: 
 Conferire i rifiuti rispettando i giorni di raccolta previsti 

dal calendario, esponendoli non prima della sera 
precedente il giorno di ritiro. 

 Non posizionare i rifiuti al difuori degli appositi conteni-
tori. Per i casi di abbandono  di rifiuti, sono previste 
sanzioni amministrative fino a 620€. 

 Rispettare le regole e la segnaletica stradale. 
 Rispettare ed utilizzare in modo corretto e civile le 

strutture pubbliche (aree verdi, giochi, bagni ed 
edifici pubblici etc..) i cui costi di sistemazione e manu-
tenzione ricadono sulla collettività. 

A fronte dell’atteggiamento della maggioranza dei cittadi-
ni corretti e rispettosi, purtroppo si contrappongono isolati 
atti di vandalismo (più o meno gravi…) francamente 
incomprensibili e inspiegabili, forse frutto di un disagio 
interiore, ma che danneggiano, oltre al bene distrutto, 
anche la serena convivenza e la coesione sociale. 

Alcune norme da seguire 
Per il rispetto del nostro Paese 

e di tutti i cittadini 
T utti i rifiuti organici con-

tengono sostanze prezio-
se che devono tornare alla 
natura perché la terra ne ha 
bisogno per altre piante, altri 
fiori e altri frutti. Quindi, non 
buttiamoli, ma riutilizziamoli 
correttamente con il Compo-
ster! Il compostaggio dome-
stico imita il ciclo naturale delle sostanze organiche: nella 
compostiera la decomposizione dei rifiuti organici viene 
solo accelerata con opportuni accorgimenti. E’ possibile 
compostare avanzi di cucina, verdura, frutta, fondi di the e 
caffè, resti di cibo cotti e crudi, scarti del giardino, legno di 
potatura, sfalci dei prati, foglie secche, altri materiali biode-
gradabili, carta per alimenti non patinata, segatura e trucioli 
provenienti da legno non trattato, cenere, piume, pelo, 
tovaglioli e fazzoletti di carta. In piccole quantità, e misce-
lando con materiali più facilmente degradabili, si possono 
compostare anche avanzi di cibo di origine animale, cibi 
cotti, foglie di piante resistenti alla degradazione, lettiere 
per cani e gatti. Puoi avere il composter a casa tua in 
comodato d’uso gratuito scaricando il modulo di adesio-
ne dal sito internet del comune (scheda “Comune” sezione 
“Ambiente”), compilandolo e presentandolo all’ufficio proto-
collo del Comune di Polverigi. Questo ti da anche diritto 
alla riduzione del 10% sulla quota variabile della TARI! 
Sempre nella stessa pagina del sito internet del Comune 
troverai alcune indicazioni per la corretta gestione delle 
compostiere, che ti aiuteranno a produrre un compost di 
qualità per il tuo giardino! 

Compostaggio 
domestico 

ALCUNI CATTIVI ESEMPI. . .  

AMBIENTE
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L ’Amministrazione Comunale, 
considerata l’importanza della 

questione e la sensibilità di molti cit-
tadini verso il fenomeno delle emis-
sioni in atmosfera degli impianti di 
produzione di energia da fonte rin-
novabile, ha richiesto dei sopralluo-
ghi all’Agenzia Regionale ARPAM, 
al fine di verificare sia le biomasse 
utilizzate che il rispetto dei limiti di 
legge inerenti le emissioni dell’im-
pianto a biogas sito in Via dell’Indu-
stria. L’esito del controllo, nel primo 
caso ha attestato la regolarità della 
dieta dell’impianto (insilati, pollina e 
reflui zootecnici), mentre nel secon-
do caso ha certificato lo sforamento 
delle emissioni di COT consentite 
(carbonio organico totale). Pertanto 
si è dapprima  provveduto ad emet-
tere un’ordinanza di diffida per il 
rientro nei limiti previsti, successiva-

mente, constatato che i termini as-
segnati per ottemperare a tale obbli-
go non erano stati rispettati, il Sin-
daco ha emesso un’ulteriore ordi-
nanza, in questo caso di sospensio-
ne dell’attività. Nei confronti di 
quest’ultima, la proprietà dell’im-
pianto ha presentato ricorso al TAR, 
il quale ha accolto le sue ragioni, 
sospendendo gli effetti del prov-
vedimento comunale, in attesa di 
pronunciarsi sul merito, adducendo 
motivazioni legate all’incertezza giu-
risprudenziale e normativa, che so-
no in evoluzione, in particolare per 
quanto riguarda le emissioni di 
COT. Queste si compongono oltre 
che di una parte combusta, anche 
di una parte metanica non combu-
sta (CH4), che secondo la normati-
va europea andrebbe esclusa dal 
calcolo delle emissioni. Per quanto 

riguarda invece l’impianto di piro-
gassificazione di Via Roncolina, an-
che se circa un anno fa ha ottenuto 
il nulla osta da parte della Provincia 
alla costruzione, ancora non è stato 
realizzato. Anche in questo caso, 
qualora tale impianto dovesse en-
trare in funzione, l’Amministrazione 
Comunale, al fine di tutelare la salu-
te dei suoi cittadini, in fase di eserci-
zio provvederà a richiedere dei con-
trolli all’ARPAM riguardo la verifica, 
sia delle emissioni in atmosfera che 
dei materiali utilizzati per alimentare 
tale impianto. 

Impianti di produzione di energia da fonti 
rinnovabili: BIOGAS E PIROGAS 

Si comunica che è ormai disponibile, per i nostri amici a quattro zampe, 
lo sgambatoio comunale sito presso il parcheggio dello stadio. Tale area 
ha lo scopo di poter lasciare liberi i cani di correre in uno spazio sicuro e 
recintato, il cui decoro e pulizia (raccolta deiezioni) è affidata al senso 
civico dei cittadini che intendono usufruirne. Si ribadisce, come già 
stabilito dalle ordinanze comunali e dal regolamento di polizia urbana, 
che è assolutamente vietato accompagnare in aree e luoghi pubblici, i 
propri cani senza guinzaglio. A tale proposito, ricordiamo che nel corso 
del 2015 sono state elevate 3 sanzioni per altrettante violazioni. 

Aperto lo sgambatoio comunale per cani 

L ’Amministrazione Comunale, al fine di ridurre il sovrappopolamento dei colombi selvati-
ci che sono presenti in particolare modo nel centro storico e presso Villa Nappi, ha 

messo in atto due misure per cercare di ridurre la loro presenza. La prima, più lunga e 
complessa, riguarda la cattura selettiva, un procedimento a cui si può ricorrere dopo aver 
messo in atto azioni preventive (ordinanze contro l’alimentazione, installazione dissuasori, 
etc..) e che segue un rigido protocollo, con il ricorso a cacciatori volontari iscritti in un appo-
sito albo, i quali hanno il compito di catture gli esemplari in eccesso che poi dovranno es-
sere mantenuti in apposite voliere (già acquistate) in attesa di eseguire lo smaltimento. La 
seconda misura invece, avviata sul finire del 2015, consiste nell’allontanamento naturale 
tramite l’ausilio di predatori (uccelli rapaci). Speriamo che queste due azioni combinate 
contribuiscano a ridurre il numero di questi volatili, che è fonte di problemi igienico-sanitari. 

Sovraffollamento dei colombi 

A nche quest’anno, nella giornata del 4 ottobre, l’Amministrazione 
Comunale ha partecipato all’edizione di “Puliamo il Mondo”. 

Bambini e adulti hanno partecipato con entusiasmo alla pulizia, e 
allo stesso tempo hanno avuto modo di riscoprire in compagnia la 
bellezza del nostro territorio, percorrendo la pista ciclabile dallo 
stadio fino al Teatro della Luna, passando per le Fonti del Bagno. 
Qui un nostra concittadina, Valeria Randelli, ha illustrato ai ragazzi 
la storia del manufatto con immagini e racconti. Una volta al Teatro 
della Luna, i bambini sono stati intrattenuti dal personale dell’Opera 
Pia Lesti con laboratori creativi e giochi in tema di riuso e riciclo. 

Puliamo il mondo 2015 
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mento viene assegnato a quei Co-
muni che si sono particolarmente di-
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poter partecipare alla selezione, era 
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una produzione pro ca-
pite di rifiuti inferiore di 
almeno il 30% rispetto 
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messe in campo 
dall’Amministrazione 
Comunale, come ad 
esempio la distribuzio-
ne delle compostiere 
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zione della fontanella pubblica, 
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di Riuso e le iniziative di infor-
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della popolazione, come la re-
cente distribuzione del volanti-
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Rifiuti. Tanto per avere un 
termine di paragone, questo 
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atti di vandalismo (più o meno gravi…) francamente 
incomprensibili e inspiegabili, forse frutto di un disagio 
interiore, ma che danneggiano, oltre al bene distrutto, 
anche la serena convivenza e la coesione sociale. 

Alcune norme da seguire 
Per il rispetto del nostro Paese 

e di tutti i cittadini 
T utti i rifiuti organici con-

tengono sostanze prezio-
se che devono tornare alla 
natura perché la terra ne ha 
bisogno per altre piante, altri 
fiori e altri frutti. Quindi, non 
buttiamoli, ma riutilizziamoli 
correttamente con il Compo-
ster! Il compostaggio dome-
stico imita il ciclo naturale delle sostanze organiche: nella 
compostiera la decomposizione dei rifiuti organici viene 
solo accelerata con opportuni accorgimenti. E’ possibile 
compostare avanzi di cucina, verdura, frutta, fondi di the e 
caffè, resti di cibo cotti e crudi, scarti del giardino, legno di 
potatura, sfalci dei prati, foglie secche, altri materiali biode-
gradabili, carta per alimenti non patinata, segatura e trucioli 
provenienti da legno non trattato, cenere, piume, pelo, 
tovaglioli e fazzoletti di carta. In piccole quantità, e misce-
lando con materiali più facilmente degradabili, si possono 
compostare anche avanzi di cibo di origine animale, cibi 
cotti, foglie di piante resistenti alla degradazione, lettiere 
per cani e gatti. Puoi avere il composter a casa tua in 
comodato d’uso gratuito scaricando il modulo di adesio-
ne dal sito internet del comune (scheda “Comune” sezione 
“Ambiente”), compilandolo e presentandolo all’ufficio proto-
collo del Comune di Polverigi. Questo ti da anche diritto 
alla riduzione del 10% sulla quota variabile della TARI! 
Sempre nella stessa pagina del sito internet del Comune 
troverai alcune indicazioni per la corretta gestione delle 
compostiere, che ti aiuteranno a produrre un compost di 
qualità per il tuo giardino! 

Compostaggio 
domestico 

ALCUNI CATTIVI ESEMPI. . .  

AMBIENTE



10 

L ’Amministrazione Comunale, in  col-
laborazione con l’Ambito Sociale 12 

e le Associazioni di volontariato che la-
vorano sul tema dell’affidamento familia-
re, all’inizio dell’anno ha promosso 
una campagna di  informazione denomi-
nata “MI AFFIDO”. L'affido familiare è 
una forma di sostegno al disagio dei mi-
nori e delle loro famiglie in difficoltà e 
consiste nell'inserimento, in un ambiente 
familiare diverso da quello originario, di 
minori  in condizione di rischio a cui la 
famiglia di origine non è in grado di far 
fronte, o che addirittura contribuisce a 
creare. L'affidamento può essere proget-
tato per brevi periodi, medi o lunghi. La 
campagna di informazione si è realizzata 
attraverso la distribuzione di opuscoli in-

formativi e l’organizzazione di incontri in 
tutti i comuni appartenenti all’Ambito Ter-
ritoriale 12, per fornire informazioni sulle 
diverse  modalità con cui si realizza l’affi-
do. Agli incontri erano presenti gli Asses-
sori dei Servizi Sociali, le Assistenti So-
ciali referenti degli organismi per la Tute-
la dei Minori, i Responsabili delle Asso-
ciazioni di volontariato e delle Parrocchie 
dei diversi territori. A tali incontri sono 
state invitate le famiglie, attraverso vo-
lantini distribuiti presso le scuole ed affis-
si nelle bacheche comunali. A Polverigi 
l’incontro si è tenuto il 14 maggio, presso 
la sala consiliare, alla presenza di un 
pubblico, per la verità, non particolar-
mente numeroso…!   

D ue ore di domande senza sosta. 
Così i ragazzi delle scuole medie 

di Polverigi, Agugliano e Camerata 
Picena, interessati, partecipi e prepa-
rati, hanno accolto Giorgia Benusi-
glio, per un incontro organizzato dalle 
tre Amministrazioni Comuna-
li. Giorgia ha portato la sua esperien-
za, ha raccontato la sua storia di tra-

piantata di 
fegato per 
una mezza 
pasticca di 
ecstasy ta-
gliata con il 
veleno per 
topi. Voleva 
provare, e si 
è giocata tut-
to, perché la 
sua vita, da 
lì in avanti, 

non è stata più la stessa. E da un ini-
ziale rifiuto della situazione, di dover 
ammettere di stare così male, di pa-
gare conseguenze così gravi, Giorgia 
ha pensato di poter diventare un aiu-
to per molti giovani, che soltanto co-
noscendo il suo duro percorso possa-
no evitare di fare una sciocchezza di 
cui pentirsi per il resto della vita. 
Assieme a suo padre, ha condiviso 
un progetto che l’ha portata nelle 
scuole e nei luoghi di aggregazione 
dei giovani, per raccontare la sua 
esperienza. E’ divenuto un caso me-
diatico, perché ne hanno parlato tv e 
giornali, un'esperienza che segna, 
ma che conquista per la semplicità 
con cui Giorgia si racconta, senza na-
scondere nulla, e senza giustificarsi, 
perché lei si assume tutte le sue re-
sponsabilità senza scusanti, ma ha 
anche una grande volontà di poter 

costituire quel deterrente necessario 
a far passare anche la più piccola vo-
glia di provarci. Il prezzo da pagare è 
alto e Giorgia Benusiglio lo paga ogni 
giorno, da quella fine di ottobre del 
'99. Proprio per questo, da anni in-
contra i ragazzi, che come lei possa-
no pensare: "Provo, solo una volta, 
che cosa può succedermi?".  Gior-
gia è forte ed ha mille progetti in te-
sta, proprio lei che aveva rischiato di 
non poterne più avere. In serata ha 
poi incontrato gli adulti: genitori, am-
ministratori, operatori sanitari e tutte 
le persone interessate a vario titolo 
all'argomento "droga". E lei ha rico-
minciato a raccontare la sua storia, 
mai stanca di credere che ogni volta 
che qualcuno, dopo aver incrociato la 
sua vita, rinuncia a farsi, ogni volta 
che qualcuno cancella da sé anche 
solo il pensiero, per lei è una vittoria. 

Affido familiare: cos’è e come funziona 

G li assessorati ai Servizi Sociali di Agugliano, Camera-
ta Picena e Polverigi hanno organizzato, nello scorso 

mese di marzo presso il cinema parrocchiale di Agugliano, 
un incontro riguardante le difficoltà di apprendimento, in 
particolar modo nei bambini. Tra i relatori, erano presenti 
alcuni specialisti che lavorano nel mondo dei DSA e Raf-
faella Maggi, insegnante presso l’Istituto Comprensivo 
“Matteo Ricci”, che ha illustrato il progetto “La mia è una 
testa  ben fatta”. Lo scopo dell’incontro era quello di 
dare agli insegnanti e ai genitori l’op-
portunità di confrontarsi su quelle dif-
ficoltà che, se non affrontate in modo 
corretto, possono creare ansia, ver-
gogna, disagio nei bambini affetti da 
DSA e nelle loro famiglie. Tante le 
insegnanti presenti, che ringraziamo 
di cuore. Purtroppo le stime attuali 
indicano che nella popolazione sco-
lastica italiana una percentuale com-

presa tra il 5% e il 10% presenta difficoltà di 
apprendimento. Essendo la Dislessia il di-

sturbo maggiormente diffuso e quindi conosciuto nel lin-
guaggio quotidiano, spesso questo termine lo si utilizza 
anche per indicare genericamente anche gli altri DSA 
(discalculia, disortografia, disgrafia..) La dislessia è un di-
sturbo che riguarda la capacità di leggere e scrivere in 
modo corretto e fluente. Le persone che soffrono di DSA 
non sono né più pigre né meno intelligenti degli altri; 
semplicemente elaborano le informazioni in maniera di-
versa. Fondamentale è riuscire ad identificare i disturbi il 

più presto possibile ed intervenire 
precocemente nel modo corretto, 
ma soprattutto, tutte le figure che 
ruotano intorno ad un bambino 
con difficoltà di apprendimento de-
vono collaborare, affinché egli 
non si senta diverso. I dislessici 
hanno un diverso modo di impara-
re, ma comunque imparano ed 
hanno diritto di imparare. 

Dislessia: Imparare a conoscerla per curarla  

Vuoi trasgredire... ? Non Farti ! - Incontro con Giorgia Benusiglio 
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A ugurando a tutti un 2016 
pieno di salute e 

soddisfazioni, vogliamo 
ricordare le iniziative portate 

avanti in quest’ anno appena concluso. Iniziative rese 
possibili grazie al tempo messo a disposizione dai nostri 
Soci, che si rifanno al motto “Collaborando, le iniziative 
aumenteranno”. Un gruppo di collaboratori vario per età e 
visione del sociale e grazie a questa varietà vengono 
proposte attività che coinvolgano il maggior numero 
possibile dei nostri 285 Soci, nel partecipare alla vita 
sociale del nostro Centro. Attività che spaziano dalla 
giornate socioricreative con conviviali per la festa del 
Papà, festa della donna, del I° Maggio, Ferragosto, San 
Martì, apericena vari organizzati dal gruppo giovani che 
diversificando la cucina portano a partecipare tanti 
giovani Soci. Grazie a tutti coloro che si cimentano tra 
foconi, microonde e fornelli. Vista la presenza di molti 
bambini, organizziamo per loro il Carnevale, la festa di 
Halloween, gli auguri portati da Babbo Natale e “Il 
Laboratorio di Babbo Natale”, conclusosi con 
l’addobbo dell’albero di Natale in piazza a Polverigi con 
gli oggetti creati dai bambini (e dalle loro mamme…)
utilizzando materiale riciclato. Attività molto apprezzate 
sono i corsi di attività motoria, sia a corpo libero che 
pilates, un caloroso ringraziamento va perciò ai soci 
istruttori che svolgono i corsi. Molto più dinamica è la vita 
estiva nel nostro Centro, con le sfide a bocce e 
l’organizzazione di giochi e tornei nel parco. Abbiamo 

continuato gli 
incontri 
“Parliamo di”, 
trattando temi 
sociosanitari, 
come lo scorso 
13 Novembre 
con l’intervento 
del Prof. 
Gerardo 

Tricarico specialista in odontoiatria e ozonoterapia. 
Abbiamo continuato il gemellaggio con il Circolo 2001 di 
Bologna con un incontro a Maggio nel nostro Centro 
Sociale, per poi proseguire con una mangiata di pesce e 
nel pomeriggio abbiamo fatto visitare agli ospiti la diga di 
Cingoli. Novità del 2015 è stato il corso di Burraco iniziato 
a Novembre con la presenza di un esperto del gioco, che 
si è concluso a Dicembre con l’organizzazione di un 
torneo. Molta partecipazione c’è stata al tradizionale 
pranzo sociale tenutosi al Ristorante Alla Selva di 
S.Vittore di Cingoli, con la partecipazione di 138 soci. 
Dunque ancora un anno trascorso insieme ai nostri Soci 
offrendo iniziative varie, divertimento, gastronomia e temi 
sociosanitari.                                 Auguri di Buon Anno. 

Un anno insieme  

L o scorso ottobre, il Sindaco  
Carnevali, è stata invitato alla 

presentazione del bilancio sociale 
della BCC-Banca di Filottrano, allo 
scopo di parlare dell’istituto del MI-
CROCREDITO per le famiglie. 
La BCC di Filottrano, è una delle 
quattro banche di Credito Coope-
rativo che in Italia hanno attivato 
l'istituto del microcredito per le fa-
miglie in difficoltà, ossia la conces-
sione di piccoli prestiti a persone 
che devono affrontare delle spese 
necessarie ed urgenti (ad esem-
pio, riparazione di immobili, ripara-
zione dell’auto, spese mediche e/o 
scolastiche, spese sanitarie, fune-
rarie, pagamento di utenze  etc.) 
ma che non possono fornire garan-
zie per accedere ad un normale 
prestito bancario. Polverigi è l’uni-
co comune ad aver aderito a tale 
progetto, e quindi ci è stato chiesto 
di portare una testimonianza utile 
agli altri amministratori presenti. 

Attualmente  stanno usufruendo di 
tale particolare forma di prestito 
anche tre nostri concittadini. Que-
sto tipo di prestiti non lede la digni-
tà delle persone, tant’è che il tasso 
di restituzione  è più alto di quelli 
erogati solitamente dalle banche, 
come fidi e mutui. Per questo moti-
vo, invitiamo le persone che es-
sendo in situazioni di difficoltà tem-
poranea e si trovano ad affrontare 
piccole spese urgenti ed indifferibi-
li,(max 2.500,00 €) a prendere in-
formazioni presso l’Ufficio Servizi 
Sociali del Comune.  

Cos’è il microcredito 

I l consueto soggiorno 
montano per anziani, 

quest’anno è organizzato 
congiuntamente dai Co-
muni di Polverigi ed Agu-
gliano, in collaborazione 
con l’agenzia viaggi 
“l’Isola della luna”. La lo-
calità proposta è quella di Auronzo di Cado-
re, nelle Dolomiti Bellunesi. Il soggiorno, 
in Hotel a 4 stelle, andrà dal 14 al 25 giugno,  
al costo individuale di 555,00€. Per i residen-
ti dei Comuni di Polverigi ed Agugliano, le 
Amministrazioni Comunali forniranno un con-
tributo di 50,00€ a persona, la quota a carico 
dei partecipanti sarà quindi di 505,00€. Qua-
lora venga raggiunto il numero di 40 iscritti, il 
costo scenderebbe a 480,00€ per persona. 
Le iscrizioni verranno raccolte dal 1 Marzo al 
20 Aprile, con il versamento dell’acconto 
di 150,00€, presso l’Agenzia viaggi “L’isola 
della Luna” di Polverigi, presso quale è pos-
sibile rivolgersi per ulteriori informazioni. 

Soggiorno estivo 
per anziani 

M olte le iniziative messe in atto nel 2015 dal Circolo 
ricreativo “Lo Scacciapensieri”, importante realtà as-

sociativa del nostro territorio, rivolta alle esigenze degli 
“anni d’argento”, e non solo. Nell’anno appena trascorso è 
proseguita la collaborazione con il circolo di S.M. Nuova 
per consentire il trasporto in pullman per coloro che effet-
tuano le cure termali di Genga. E’ sempre molto preziosa 
(ed apprezzata…) la collaborazione offerta dai soci e dal 
Comitato di gestione durante l’organizzazione di alcune 
manifestazioni cittadine, tra cui “La Notte delle Streghe” e 
“Aspettando il Maggio”, con la messa a disposizione 
dei locali del circolo, come avvenuto anche con i corsi  di 
cucina e di cucito, promossi dalla  Libera Università i Cin-
que Castelli. Non sono mancati i momenti conviviali e 
di socializzazione, come il tradizionale “Pranzo di San 
Martì” o la “Festa dei nonni”, in cui sono stati conse-
gnati dei riconoscimenti ai nonni e al socio più anziano. 
Alla fine del 2015 il numero di soci ha raggiunto quota 160 
e speriamo che possa crescere ancora, in modo da poter 
contare su nuove forze per continuare a proporre eventi, 
gite, feste, o semplicemente per ritrovarci insieme e pas-
sare un pomeriggio in compagnia. 
Il Circolo di via Matteotti è aperto tutti i giorni dalle 14 alle 
19 e la domenica, anche di mattina dalle 9 alle 12. 

Centro sociale “Scacciapensieri” 

SOCIALE
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L ’Amministrazione Comunale, in  col-
laborazione con l’Ambito Sociale 12 

e le Associazioni di volontariato che la-
vorano sul tema dell’affidamento familia-
re, all’inizio dell’anno ha promosso 
una campagna di  informazione denomi-
nata “MI AFFIDO”. L'affido familiare è 
una forma di sostegno al disagio dei mi-
nori e delle loro famiglie in difficoltà e 
consiste nell'inserimento, in un ambiente 
familiare diverso da quello originario, di 
minori  in condizione di rischio a cui la 
famiglia di origine non è in grado di far 
fronte, o che addirittura contribuisce a 
creare. L'affidamento può essere proget-
tato per brevi periodi, medi o lunghi. La 
campagna di informazione si è realizzata 
attraverso la distribuzione di opuscoli in-

formativi e l’organizzazione di incontri in 
tutti i comuni appartenenti all’Ambito Ter-
ritoriale 12, per fornire informazioni sulle 
diverse  modalità con cui si realizza l’affi-
do. Agli incontri erano presenti gli Asses-
sori dei Servizi Sociali, le Assistenti So-
ciali referenti degli organismi per la Tute-
la dei Minori, i Responsabili delle Asso-
ciazioni di volontariato e delle Parrocchie 
dei diversi territori. A tali incontri sono 
state invitate le famiglie, attraverso vo-
lantini distribuiti presso le scuole ed affis-
si nelle bacheche comunali. A Polverigi 
l’incontro si è tenuto il 14 maggio, presso 
la sala consiliare, alla presenza di un 
pubblico, per la verità, non particolar-
mente numeroso…!   

D ue ore di domande senza sosta. 
Così i ragazzi delle scuole medie 

di Polverigi, Agugliano e Camerata 
Picena, interessati, partecipi e prepa-
rati, hanno accolto Giorgia Benusi-
glio, per un incontro organizzato dalle 
tre Amministrazioni Comuna-
li. Giorgia ha portato la sua esperien-
za, ha raccontato la sua storia di tra-

piantata di 
fegato per 
una mezza 
pasticca di 
ecstasy ta-
gliata con il 
veleno per 
topi. Voleva 
provare, e si 
è giocata tut-
to, perché la 
sua vita, da 
lì in avanti, 

non è stata più la stessa. E da un ini-
ziale rifiuto della situazione, di dover 
ammettere di stare così male, di pa-
gare conseguenze così gravi, Giorgia 
ha pensato di poter diventare un aiu-
to per molti giovani, che soltanto co-
noscendo il suo duro percorso possa-
no evitare di fare una sciocchezza di 
cui pentirsi per il resto della vita. 
Assieme a suo padre, ha condiviso 
un progetto che l’ha portata nelle 
scuole e nei luoghi di aggregazione 
dei giovani, per raccontare la sua 
esperienza. E’ divenuto un caso me-
diatico, perché ne hanno parlato tv e 
giornali, un'esperienza che segna, 
ma che conquista per la semplicità 
con cui Giorgia si racconta, senza na-
scondere nulla, e senza giustificarsi, 
perché lei si assume tutte le sue re-
sponsabilità senza scusanti, ma ha 
anche una grande volontà di poter 

costituire quel deterrente necessario 
a far passare anche la più piccola vo-
glia di provarci. Il prezzo da pagare è 
alto e Giorgia Benusiglio lo paga ogni 
giorno, da quella fine di ottobre del 
'99. Proprio per questo, da anni in-
contra i ragazzi, che come lei possa-
no pensare: "Provo, solo una volta, 
che cosa può succedermi?".  Gior-
gia è forte ed ha mille progetti in te-
sta, proprio lei che aveva rischiato di 
non poterne più avere. In serata ha 
poi incontrato gli adulti: genitori, am-
ministratori, operatori sanitari e tutte 
le persone interessate a vario titolo 
all'argomento "droga". E lei ha rico-
minciato a raccontare la sua storia, 
mai stanca di credere che ogni volta 
che qualcuno, dopo aver incrociato la 
sua vita, rinuncia a farsi, ogni volta 
che qualcuno cancella da sé anche 
solo il pensiero, per lei è una vittoria. 

Affido familiare: cos’è e come funziona 

G li assessorati ai Servizi Sociali di Agugliano, Camera-
ta Picena e Polverigi hanno organizzato, nello scorso 

mese di marzo presso il cinema parrocchiale di Agugliano, 
un incontro riguardante le difficoltà di apprendimento, in 
particolar modo nei bambini. Tra i relatori, erano presenti 
alcuni specialisti che lavorano nel mondo dei DSA e Raf-
faella Maggi, insegnante presso l’Istituto Comprensivo 
“Matteo Ricci”, che ha illustrato il progetto “La mia è una 
testa  ben fatta”. Lo scopo dell’incontro era quello di 
dare agli insegnanti e ai genitori l’op-
portunità di confrontarsi su quelle dif-
ficoltà che, se non affrontate in modo 
corretto, possono creare ansia, ver-
gogna, disagio nei bambini affetti da 
DSA e nelle loro famiglie. Tante le 
insegnanti presenti, che ringraziamo 
di cuore. Purtroppo le stime attuali 
indicano che nella popolazione sco-
lastica italiana una percentuale com-

presa tra il 5% e il 10% presenta difficoltà di 
apprendimento. Essendo la Dislessia il di-

sturbo maggiormente diffuso e quindi conosciuto nel lin-
guaggio quotidiano, spesso questo termine lo si utilizza 
anche per indicare genericamente anche gli altri DSA 
(discalculia, disortografia, disgrafia..) La dislessia è un di-
sturbo che riguarda la capacità di leggere e scrivere in 
modo corretto e fluente. Le persone che soffrono di DSA 
non sono né più pigre né meno intelligenti degli altri; 
semplicemente elaborano le informazioni in maniera di-
versa. Fondamentale è riuscire ad identificare i disturbi il 

più presto possibile ed intervenire 
precocemente nel modo corretto, 
ma soprattutto, tutte le figure che 
ruotano intorno ad un bambino 
con difficoltà di apprendimento de-
vono collaborare, affinché egli 
non si senta diverso. I dislessici 
hanno un diverso modo di impara-
re, ma comunque imparano ed 
hanno diritto di imparare. 

Dislessia: Imparare a conoscerla per curarla  

Vuoi trasgredire... ? Non Farti ! - Incontro con Giorgia Benusiglio 
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A ugurando a tutti un 2016 
pieno di salute e 

soddisfazioni, vogliamo 
ricordare le iniziative portate 

avanti in quest’ anno appena concluso. Iniziative rese 
possibili grazie al tempo messo a disposizione dai nostri 
Soci, che si rifanno al motto “Collaborando, le iniziative 
aumenteranno”. Un gruppo di collaboratori vario per età e 
visione del sociale e grazie a questa varietà vengono 
proposte attività che coinvolgano il maggior numero 
possibile dei nostri 285 Soci, nel partecipare alla vita 
sociale del nostro Centro. Attività che spaziano dalla 
giornate socioricreative con conviviali per la festa del 
Papà, festa della donna, del I° Maggio, Ferragosto, San 
Martì, apericena vari organizzati dal gruppo giovani che 
diversificando la cucina portano a partecipare tanti 
giovani Soci. Grazie a tutti coloro che si cimentano tra 
foconi, microonde e fornelli. Vista la presenza di molti 
bambini, organizziamo per loro il Carnevale, la festa di 
Halloween, gli auguri portati da Babbo Natale e “Il 
Laboratorio di Babbo Natale”, conclusosi con 
l’addobbo dell’albero di Natale in piazza a Polverigi con 
gli oggetti creati dai bambini (e dalle loro mamme…)
utilizzando materiale riciclato. Attività molto apprezzate 
sono i corsi di attività motoria, sia a corpo libero che 
pilates, un caloroso ringraziamento va perciò ai soci 
istruttori che svolgono i corsi. Molto più dinamica è la vita 
estiva nel nostro Centro, con le sfide a bocce e 
l’organizzazione di giochi e tornei nel parco. Abbiamo 

continuato gli 
incontri 
“Parliamo di”, 
trattando temi 
sociosanitari, 
come lo scorso 
13 Novembre 
con l’intervento 
del Prof. 
Gerardo 

Tricarico specialista in odontoiatria e ozonoterapia. 
Abbiamo continuato il gemellaggio con il Circolo 2001 di 
Bologna con un incontro a Maggio nel nostro Centro 
Sociale, per poi proseguire con una mangiata di pesce e 
nel pomeriggio abbiamo fatto visitare agli ospiti la diga di 
Cingoli. Novità del 2015 è stato il corso di Burraco iniziato 
a Novembre con la presenza di un esperto del gioco, che 
si è concluso a Dicembre con l’organizzazione di un 
torneo. Molta partecipazione c’è stata al tradizionale 
pranzo sociale tenutosi al Ristorante Alla Selva di 
S.Vittore di Cingoli, con la partecipazione di 138 soci. 
Dunque ancora un anno trascorso insieme ai nostri Soci 
offrendo iniziative varie, divertimento, gastronomia e temi 
sociosanitari.                                 Auguri di Buon Anno. 

Un anno insieme  

L o scorso ottobre, il Sindaco  
Carnevali, è stata invitato alla 

presentazione del bilancio sociale 
della BCC-Banca di Filottrano, allo 
scopo di parlare dell’istituto del MI-
CROCREDITO per le famiglie. 
La BCC di Filottrano, è una delle 
quattro banche di Credito Coope-
rativo che in Italia hanno attivato 
l'istituto del microcredito per le fa-
miglie in difficoltà, ossia la conces-
sione di piccoli prestiti a persone 
che devono affrontare delle spese 
necessarie ed urgenti (ad esem-
pio, riparazione di immobili, ripara-
zione dell’auto, spese mediche e/o 
scolastiche, spese sanitarie, fune-
rarie, pagamento di utenze  etc.) 
ma che non possono fornire garan-
zie per accedere ad un normale 
prestito bancario. Polverigi è l’uni-
co comune ad aver aderito a tale 
progetto, e quindi ci è stato chiesto 
di portare una testimonianza utile 
agli altri amministratori presenti. 

Attualmente  stanno usufruendo di 
tale particolare forma di prestito 
anche tre nostri concittadini. Que-
sto tipo di prestiti non lede la digni-
tà delle persone, tant’è che il tasso 
di restituzione  è più alto di quelli 
erogati solitamente dalle banche, 
come fidi e mutui. Per questo moti-
vo, invitiamo le persone che es-
sendo in situazioni di difficoltà tem-
poranea e si trovano ad affrontare 
piccole spese urgenti ed indifferibi-
li,(max 2.500,00 €) a prendere in-
formazioni presso l’Ufficio Servizi 
Sociali del Comune.  

Cos’è il microcredito 

I l consueto soggiorno 
montano per anziani, 

quest’anno è organizzato 
congiuntamente dai Co-
muni di Polverigi ed Agu-
gliano, in collaborazione 
con l’agenzia viaggi 
“l’Isola della luna”. La lo-
calità proposta è quella di Auronzo di Cado-
re, nelle Dolomiti Bellunesi. Il soggiorno, 
in Hotel a 4 stelle, andrà dal 14 al 25 giugno,  
al costo individuale di 555,00€. Per i residen-
ti dei Comuni di Polverigi ed Agugliano, le 
Amministrazioni Comunali forniranno un con-
tributo di 50,00€ a persona, la quota a carico 
dei partecipanti sarà quindi di 505,00€. Qua-
lora venga raggiunto il numero di 40 iscritti, il 
costo scenderebbe a 480,00€ per persona. 
Le iscrizioni verranno raccolte dal 1 Marzo al 
20 Aprile, con il versamento dell’acconto 
di 150,00€, presso l’Agenzia viaggi “L’isola 
della Luna” di Polverigi, presso quale è pos-
sibile rivolgersi per ulteriori informazioni. 

Soggiorno estivo 
per anziani 

M olte le iniziative messe in atto nel 2015 dal Circolo 
ricreativo “Lo Scacciapensieri”, importante realtà as-

sociativa del nostro territorio, rivolta alle esigenze degli 
“anni d’argento”, e non solo. Nell’anno appena trascorso è 
proseguita la collaborazione con il circolo di S.M. Nuova 
per consentire il trasporto in pullman per coloro che effet-
tuano le cure termali di Genga. E’ sempre molto preziosa 
(ed apprezzata…) la collaborazione offerta dai soci e dal 
Comitato di gestione durante l’organizzazione di alcune 
manifestazioni cittadine, tra cui “La Notte delle Streghe” e 
“Aspettando il Maggio”, con la messa a disposizione 
dei locali del circolo, come avvenuto anche con i corsi  di 
cucina e di cucito, promossi dalla  Libera Università i Cin-
que Castelli. Non sono mancati i momenti conviviali e 
di socializzazione, come il tradizionale “Pranzo di San 
Martì” o la “Festa dei nonni”, in cui sono stati conse-
gnati dei riconoscimenti ai nonni e al socio più anziano. 
Alla fine del 2015 il numero di soci ha raggiunto quota 160 
e speriamo che possa crescere ancora, in modo da poter 
contare su nuove forze per continuare a proporre eventi, 
gite, feste, o semplicemente per ritrovarci insieme e pas-
sare un pomeriggio in compagnia. 
Il Circolo di via Matteotti è aperto tutti i giorni dalle 14 alle 
19 e la domenica, anche di mattina dalle 9 alle 12. 

Centro sociale “Scacciapensieri” 

SOCIALE
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L ’Amministrazione Comunale, 
allo scopo di favorire l’insedia-

mento di nuove attività commerciali 
ed animare il centro storico del 
paese, nel corso dello scorso anno 
ha siglato un patto di collaborazio-
ne con la ditta "Immobiliare la Gu-
glia s.r.l” di Agugliano, proprietaria 
dell’immobile già ad uso supermerca-
to sito in Via V. Emanuele II°, predi-
sponendo una procedura di manife-
stazione di interesse, volta all’indi-
viduazione di soggetti interessati 
alla locazione dei locali interni al 
complesso edilizio e posti al piano 
terra e piano seminterrato. Oggetto 
del bando erano 7 locali al piano 
terra e 2  al piano seminterrato, con 
varie superfici (da 18 mq a 30 mq a 
65 mq), ad un canone medio di cir-

ca 7 €/mq-mese. La proprietà del-
la struttura aveva l’obbligo di dare 
avvio ai lavori di sistemazione 
dell’immobile, qualora si fosse rag-
giunto un numero minimo di do-
mande, sufficienti ad affittare  al-
meno una superficie pari a 175  
mq. Tale limite non è stato purtrop-
po raggiunto, malgrado siano state 
presentate 4 richieste. Considerato 
che il bando era aperto, e che l’i-
dea dell’Amministrazione è quella 
di mettere a disposizione, a prezzi 
calmierati, nuovi locali al centro 
del Paese per incrementarne i flus-
si commerciali, lo stesso bando 
verrà proposto nuovamente, in 
accordo con la proprietà. Nel frat-
tempo c’è chi ha inteso comunque 
investire  in una attività commercia-

le nel centro del paese; rivolgiamo 
pertanto un grosso “in bocca al lu-
po” ad “Agrumeto”, la nuova attività 
che ha aperto lo scorso novembre 
in P.zza Umberto I°, un negozio al 
dettaglio di agrumi siciliani (arance, 
mandarini etc.). Buon lavoro. 

Manifestazione d’interesse per affitto locali commerciali  

 

D omenica 22 marzo, presso il Tea-
tro della Luna, si è svolto  il 

“Polverigi Day,” un evento organiz-
zato dalle attività commerciali presenti 
nel nostro paese - e non solo -   
(gastronomiche, di abbigliamento, di 
servizio...), che hanno messo in mo-
stra quanto di buono può offrire il no-
stro territorio, grazie allo spirito im-
prenditoriale e la voglia di fare, propria 
di chi intraprende questo tipo di attivi-
tà, nonostante il momento di difficoltà 
che l’intero settore sta attraversando.  
Il riuscitissimo spettacolo, durato l’inte-
ra giornata, è culminato  con la sfilata 
di moda, dal 
titolo  "Oggi 
bimbi… doma-
ni Sposi", con 
modelle e mo-
delli sicura-
mente dilettan-
ti, ma certa-
mente all’altez-
za…  

Polverigi in vetrina 
D all’estate 2015 Polverigi è possibile navigare in internet utilizzando 

la WiFi gratuita del Comune di Polverigi con Smartphone, Tablet e 
PC in piazza Umberto I° e al Parco Domenico Mancia di Villa Nappi. Il 
progetto dell’importo di 12.000€, è stato finanziato dalla Regione Mar-
che per 9.369,60€ nell’ambito del 
bando “Smart Wi-FI Marche”. 
Questo permetterà, per cinque 
anni, ai cittadini e ai visitatori di 
Polverigi di usufruire di una con-
nessione internet gratuita. La re-
te internet è attiva, tutto l’anno, 
anche presso il Parco Domenico 
Mancia, a villa Nappi. Da maggio 
2015 al 8 gennaio 2016 si sono 
registrati 316 utenti. Per utilizza-
re La WiFi area denominata
(WiFi@Polverigi) è sufficiente 
collegarsi alla rete e seguire le 
istruzioni. Ogni utente potrà navi-
gare per un’ora e mezza al gior-
no con velocità fino a 10Mb/s. 
 

Quindi non vi resta che provarla 
e… Buona navigazione! 

Attivata la nuova WiFi Area in Piazza Umberto I 

L’inaugurazione di “AGRUMETO” 

Nuovo orario di apertura al pubblico degli uffici comunali 
Si avvisa che da marzo 2016 sarà in vigore il nuovo orario di apertura al pubblico degli uffici comunali, secondo il seguente 
calendario. Per non interferire con il lavoro degli uffici, si prega di rispettarlo. Fuori da tale orario gli uffici possono essere 
contattati anche per email e, per eventuali urgenze, è possibile chiamare il servizio di reperibilità al numero 336 268418. 

Ufficio RAGIONERIA E TRIBUTI ANAGRAFE, SERVIZI SOCIALI TECNICO SINDACO (salvo altri impegni) 
Lunedì 08.15 – 13.45 08.15 – 13.45 09.00 – 14.00 10.00 – 13.00 
Martedì CHIUSO CHIUSO CHIUSO CHIUSO 
Mercoledì 08.15 – 13.45 08.15 – 13.45 09.00 – 14.00 10.00 – 13.00 
Giovedì 12.00 – 13.45 12.00 – 13.45 CHIUSO CHIUSO 
Venerdì 08.15 – 13.45 08.15 – 13.45 09.00 – 14.00 10.00 – 13.00 
Sabato CHIUSO CHIUSO CHIUSO 10.00 – 13.00 
e-mail ragioneria.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
anagrafe.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
tecnico.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
sindaco.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
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P rendi dei vasi di terracotta, quelli 
in cui piantare un fiore o il basili-

co. Dipingili di vari colori, capovolgili, 
cerca nei cassetti qualcosa per fare la 
testa, stoffe per fare vestiti, usa un po’ 
di fantasia per fare occhi, naso, boc-
ca, capelli e… avrai un presepe un po’ 
invasato. I bambini e le docenti della 
scuola dell’Infanzia Colorella,  que-
st’anno, si sono ispirati alla Terra per 
la festa più attesa e amata dell’anno. 

La Terra, elemento della vita, Terra 
madre di ogni cosa. Terra, elemento 
semplice e umile dove Gesù nasce 
per ognuno di noi. In realtà l’aria 
natalizia si respirava già da tempo 
grazie all’impegno dei genitori e delle 
insegnanti nell’allestire una bancarella 
in occasione dei mercatini organizzati 
dalla Pro Loco di Polverigi, il cui 
ricavato è andato in parte alla Lega 
per la ricerca sulla fibrosi cistica. 

L ’Opera Pia Lesti 
offre i seguenti 

servizi:  
 Nido (Centro per L’Infanzia Le 
Farfalle): da alcuni anni è nata una 
importante collaborazione con l’arti-
sta pittore Andrea Agostini. Le Edu-
catrici hanno avviato anche quest’an-
no un progetto educativo dal titolo 
“Dire Fare Sognare” che prevede 
incontri periodici con l’artista. Tale 
progetto nasce dalla necessità di ren-
dere visibili agli adulti i sogni e le 
emozioni del bambino. Al fine di sti-
molare la sfera creativa e sensoriale i 
bambini sono inoltre coinvolti in attivi-
tà di yoga con il centro Dune e pet-
teraphy con la pet-Village di Marzoc-
ca.  
 Scuola dell’infanzia Paritaria affi-
liata con il Metodo Rusticucci 
(metodo didattico educativo ricono-
sciuto dal MIUR), con il quale, attra-
verso l’approccio musicale e musico-
terapeutico, i bambini vengono avvia-
ti all’acquisizione delle competenze di 
base. L’adozione di questo metodo 
ha visto le nostre insegnanti impe-
gnate con il  musicoterapeuta Fulvio 
Rusticucci in un processo di forma-
zione, non da ultimo si è svolto un 
convegno formativo e informativo ri-
volto a tutti i docenti presso la Casa 

Editrice Raffaello nel quale la nostra 
Scuola ha partecipato come soggetto 
formatore portando il progetto da tito-
lo “Come me non c’è nessuno”. Oltre 
alla normale programmazione, le in-
segnanti hanno attivato un progetto 
di orto scolastico, laboratori artistici e 
creativi e laboratori di lingua inglese. 
 Servizio Mensa e post scuola ri-
volto ai bambini della scuola PRIMA-
RIA aperto normalmente fino alle ore 
15.00, da settembre 2015 attivo fino 
alle 16.00 con frequenze mensili e 
giornaliere,  nel quale i bambini ven-
gono accompagnati all’uscita di scuo-
la dal pulmino ed hanno la possibilità 
di pranzare presso la nostra mensa 
ed essere poi intrattenuti da un’edu-
catrice. 
  Aperta alle esigenze emergenti 
nel paese, la scuola nel corso dell’an-
no scolastico 2015-2016 ha attivato 
nuovi servizi rivolti ad un’ampia fa-
scia d’età, compresa tra 0 e 10 anni. 
Per quanto riguarda la fascia d’età 0-
3 anni (NIDO) da quest’anno il servi-
zio è attivo fino alle ore 17.00, acco-
glie bambini dai 6 mesi ai tre anni ed 
è possibile fruire di frequenze giorna-
liere. La Scuola dell’Infanzia offre la 
possibilità del riposo pomeridiano e 
da quest’anno ha avviato un servizio 
post-scuola fino alle ore 17.30. 

 Centri estivi durante il mese di 
giugno e luglio, per le diverse fasce 
d’età 3-5 anni e 6-10 anni . All’interno 
della struttura le famiglie possono 
inoltre usufruire gratuitamente delle 
seguenti figure professionali e consu-
lenze: Sportello Psicologico, tenuto 
da uno psicoterapeuta familiare, Pe-
dagogisti  screening DSA Logopedi-
sta  
 Servizi extra: Sabato mattino: mi-
ni corso di yoga family, con la colla-
borazione del centro Dune arti d’o-
riente aperto a tutti i bambini e geni-
tori. Giovedì pomeriggio: dalle 15.00 
in poi corsi di musica e propedeutica 
musicale con il metodo Rusticucci 
per bambini e ragazzi.  
Info: numero verde 800.98.44.06    
info@crescereconlamusica.org 
Si terranno inoltre miniconvegni e 
momenti formativi rivolti a genitori e 
docenti. 
 

PROSSIMI APPUNTAMENTI: 
Maggio–giugno Iscrizioni al NIDO e 
iscrizioni Centri estivi 
 

Siamo a Polverigi in via Dante Ali-
ghieri 7. 
operapiaconiugilesti@libero.it 
Facebook: Operapialesti / Centro In-
fanzia le Farfalle Polverigi 
Tel/Fax: 071906074 

Natale a Colorella… ricetta per un presepe 

Novità da 0 a 10 anni 

A l termine dell’anno scolastico si è 
solta, presso lo Stadio Comunale 

di Polverigi, una nuova edizione del-
le "RiciclOlimpiadi", evento conclusi-
vo del progetto educativo "Personaggi 
in cerca d’autore" promosso dall’ATA 
Rifiuti, a cui hanno partecipato quattro 
classi della scuola elementare Don Bo-
sco di Polverigi e molte altre della no-
stra Provincia. Durante la manifestazio-

ne, i piccoli ospiti si sono divertiti con 
giochi nei quali il comune denominato-
re era il Riuso: giocare a pallacanestro 
facendo centro nel bidone giusto, cor-
rere tra gli ostacoli per salvarsi dall’in-
quinamento, ripulire il mare dalla spaz-
zatura... Questo e molto altro ancora 
per stimolare la fantasia e sensibilizza-
re grandi e bambini alla riduzione dei 
rifiuti e alla loro corretta gestione. 

RiciclOlimpiadi 2015: giochiamo per l’ambiente 

COMMERCIO
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L ’Amministrazione Comunale, 
allo scopo di favorire l’insedia-

mento di nuove attività commerciali 
ed animare il centro storico del 
paese, nel corso dello scorso anno 
ha siglato un patto di collaborazio-
ne con la ditta "Immobiliare la Gu-
glia s.r.l” di Agugliano, proprietaria 
dell’immobile già ad uso supermerca-
to sito in Via V. Emanuele II°, predi-
sponendo una procedura di manife-
stazione di interesse, volta all’indi-
viduazione di soggetti interessati 
alla locazione dei locali interni al 
complesso edilizio e posti al piano 
terra e piano seminterrato. Oggetto 
del bando erano 7 locali al piano 
terra e 2  al piano seminterrato, con 
varie superfici (da 18 mq a 30 mq a 
65 mq), ad un canone medio di cir-

ca 7 €/mq-mese. La proprietà del-
la struttura aveva l’obbligo di dare 
avvio ai lavori di sistemazione 
dell’immobile, qualora si fosse rag-
giunto un numero minimo di do-
mande, sufficienti ad affittare  al-
meno una superficie pari a 175  
mq. Tale limite non è stato purtrop-
po raggiunto, malgrado siano state 
presentate 4 richieste. Considerato 
che il bando era aperto, e che l’i-
dea dell’Amministrazione è quella 
di mettere a disposizione, a prezzi 
calmierati, nuovi locali al centro 
del Paese per incrementarne i flus-
si commerciali, lo stesso bando 
verrà proposto nuovamente, in 
accordo con la proprietà. Nel frat-
tempo c’è chi ha inteso comunque 
investire  in una attività commercia-

le nel centro del paese; rivolgiamo 
pertanto un grosso “in bocca al lu-
po” ad “Agrumeto”, la nuova attività 
che ha aperto lo scorso novembre 
in P.zza Umberto I°, un negozio al 
dettaglio di agrumi siciliani (arance, 
mandarini etc.). Buon lavoro. 

Manifestazione d’interesse per affitto locali commerciali  

 

D omenica 22 marzo, presso il Tea-
tro della Luna, si è svolto  il 

“Polverigi Day,” un evento organiz-
zato dalle attività commerciali presenti 
nel nostro paese - e non solo -   
(gastronomiche, di abbigliamento, di 
servizio...), che hanno messo in mo-
stra quanto di buono può offrire il no-
stro territorio, grazie allo spirito im-
prenditoriale e la voglia di fare, propria 
di chi intraprende questo tipo di attivi-
tà, nonostante il momento di difficoltà 
che l’intero settore sta attraversando.  
Il riuscitissimo spettacolo, durato l’inte-
ra giornata, è culminato  con la sfilata 
di moda, dal 
titolo  "Oggi 
bimbi… doma-
ni Sposi", con 
modelle e mo-
delli sicura-
mente dilettan-
ti, ma certa-
mente all’altez-
za…  

Polverigi in vetrina 
D all’estate 2015 Polverigi è possibile navigare in internet utilizzando 

la WiFi gratuita del Comune di Polverigi con Smartphone, Tablet e 
PC in piazza Umberto I° e al Parco Domenico Mancia di Villa Nappi. Il 
progetto dell’importo di 12.000€, è stato finanziato dalla Regione Mar-
che per 9.369,60€ nell’ambito del 
bando “Smart Wi-FI Marche”. 
Questo permetterà, per cinque 
anni, ai cittadini e ai visitatori di 
Polverigi di usufruire di una con-
nessione internet gratuita. La re-
te internet è attiva, tutto l’anno, 
anche presso il Parco Domenico 
Mancia, a villa Nappi. Da maggio 
2015 al 8 gennaio 2016 si sono 
registrati 316 utenti. Per utilizza-
re La WiFi area denominata
(WiFi@Polverigi) è sufficiente 
collegarsi alla rete e seguire le 
istruzioni. Ogni utente potrà navi-
gare per un’ora e mezza al gior-
no con velocità fino a 10Mb/s. 
 

Quindi non vi resta che provarla 
e… Buona navigazione! 

Attivata la nuova WiFi Area in Piazza Umberto I 

L’inaugurazione di “AGRUMETO” 

Nuovo orario di apertura al pubblico degli uffici comunali 
Si avvisa che da marzo 2016 sarà in vigore il nuovo orario di apertura al pubblico degli uffici comunali, secondo il seguente 
calendario. Per non interferire con il lavoro degli uffici, si prega di rispettarlo. Fuori da tale orario gli uffici possono essere 
contattati anche per email e, per eventuali urgenze, è possibile chiamare il servizio di reperibilità al numero 336 268418. 

Ufficio RAGIONERIA E TRIBUTI ANAGRAFE, SERVIZI SOCIALI TECNICO SINDACO (salvo altri impegni) 
Lunedì 08.15 – 13.45 08.15 – 13.45 09.00 – 14.00 10.00 – 13.00 
Martedì CHIUSO CHIUSO CHIUSO CHIUSO 
Mercoledì 08.15 – 13.45 08.15 – 13.45 09.00 – 14.00 10.00 – 13.00 
Giovedì 12.00 – 13.45 12.00 – 13.45 CHIUSO CHIUSO 
Venerdì 08.15 – 13.45 08.15 – 13.45 09.00 – 14.00 10.00 – 13.00 
Sabato CHIUSO CHIUSO CHIUSO 10.00 – 13.00 
e-mail ragioneria.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
anagrafe.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
tecnico.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
sindaco.polverigi@ 

     provincia.ancona.it 
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P rendi dei vasi di terracotta, quelli 
in cui piantare un fiore o il basili-

co. Dipingili di vari colori, capovolgili, 
cerca nei cassetti qualcosa per fare la 
testa, stoffe per fare vestiti, usa un po’ 
di fantasia per fare occhi, naso, boc-
ca, capelli e… avrai un presepe un po’ 
invasato. I bambini e le docenti della 
scuola dell’Infanzia Colorella,  que-
st’anno, si sono ispirati alla Terra per 
la festa più attesa e amata dell’anno. 

La Terra, elemento della vita, Terra 
madre di ogni cosa. Terra, elemento 
semplice e umile dove Gesù nasce 
per ognuno di noi. In realtà l’aria 
natalizia si respirava già da tempo 
grazie all’impegno dei genitori e delle 
insegnanti nell’allestire una bancarella 
in occasione dei mercatini organizzati 
dalla Pro Loco di Polverigi, il cui 
ricavato è andato in parte alla Lega 
per la ricerca sulla fibrosi cistica. 

L ’Opera Pia Lesti 
offre i seguenti 

servizi:  
 Nido (Centro per L’Infanzia Le 
Farfalle): da alcuni anni è nata una 
importante collaborazione con l’arti-
sta pittore Andrea Agostini. Le Edu-
catrici hanno avviato anche quest’an-
no un progetto educativo dal titolo 
“Dire Fare Sognare” che prevede 
incontri periodici con l’artista. Tale 
progetto nasce dalla necessità di ren-
dere visibili agli adulti i sogni e le 
emozioni del bambino. Al fine di sti-
molare la sfera creativa e sensoriale i 
bambini sono inoltre coinvolti in attivi-
tà di yoga con il centro Dune e pet-
teraphy con la pet-Village di Marzoc-
ca.  
 Scuola dell’infanzia Paritaria affi-
liata con il Metodo Rusticucci 
(metodo didattico educativo ricono-
sciuto dal MIUR), con il quale, attra-
verso l’approccio musicale e musico-
terapeutico, i bambini vengono avvia-
ti all’acquisizione delle competenze di 
base. L’adozione di questo metodo 
ha visto le nostre insegnanti impe-
gnate con il  musicoterapeuta Fulvio 
Rusticucci in un processo di forma-
zione, non da ultimo si è svolto un 
convegno formativo e informativo ri-
volto a tutti i docenti presso la Casa 

Editrice Raffaello nel quale la nostra 
Scuola ha partecipato come soggetto 
formatore portando il progetto da tito-
lo “Come me non c’è nessuno”. Oltre 
alla normale programmazione, le in-
segnanti hanno attivato un progetto 
di orto scolastico, laboratori artistici e 
creativi e laboratori di lingua inglese. 
 Servizio Mensa e post scuola ri-
volto ai bambini della scuola PRIMA-
RIA aperto normalmente fino alle ore 
15.00, da settembre 2015 attivo fino 
alle 16.00 con frequenze mensili e 
giornaliere,  nel quale i bambini ven-
gono accompagnati all’uscita di scuo-
la dal pulmino ed hanno la possibilità 
di pranzare presso la nostra mensa 
ed essere poi intrattenuti da un’edu-
catrice. 
  Aperta alle esigenze emergenti 
nel paese, la scuola nel corso dell’an-
no scolastico 2015-2016 ha attivato 
nuovi servizi rivolti ad un’ampia fa-
scia d’età, compresa tra 0 e 10 anni. 
Per quanto riguarda la fascia d’età 0-
3 anni (NIDO) da quest’anno il servi-
zio è attivo fino alle ore 17.00, acco-
glie bambini dai 6 mesi ai tre anni ed 
è possibile fruire di frequenze giorna-
liere. La Scuola dell’Infanzia offre la 
possibilità del riposo pomeridiano e 
da quest’anno ha avviato un servizio 
post-scuola fino alle ore 17.30. 

 Centri estivi durante il mese di 
giugno e luglio, per le diverse fasce 
d’età 3-5 anni e 6-10 anni . All’interno 
della struttura le famiglie possono 
inoltre usufruire gratuitamente delle 
seguenti figure professionali e consu-
lenze: Sportello Psicologico, tenuto 
da uno psicoterapeuta familiare, Pe-
dagogisti  screening DSA Logopedi-
sta  
 Servizi extra: Sabato mattino: mi-
ni corso di yoga family, con la colla-
borazione del centro Dune arti d’o-
riente aperto a tutti i bambini e geni-
tori. Giovedì pomeriggio: dalle 15.00 
in poi corsi di musica e propedeutica 
musicale con il metodo Rusticucci 
per bambini e ragazzi.  
Info: numero verde 800.98.44.06    
info@crescereconlamusica.org 
Si terranno inoltre miniconvegni e 
momenti formativi rivolti a genitori e 
docenti. 
 

PROSSIMI APPUNTAMENTI: 
Maggio–giugno Iscrizioni al NIDO e 
iscrizioni Centri estivi 
 

Siamo a Polverigi in via Dante Ali-
ghieri 7. 
operapiaconiugilesti@libero.it 
Facebook: Operapialesti / Centro In-
fanzia le Farfalle Polverigi 
Tel/Fax: 071906074 

Natale a Colorella… ricetta per un presepe 

Novità da 0 a 10 anni 

A l termine dell’anno scolastico si è 
solta, presso lo Stadio Comunale 

di Polverigi, una nuova edizione del-
le "RiciclOlimpiadi", evento conclusi-
vo del progetto educativo "Personaggi 
in cerca d’autore" promosso dall’ATA 
Rifiuti, a cui hanno partecipato quattro 
classi della scuola elementare Don Bo-
sco di Polverigi e molte altre della no-
stra Provincia. Durante la manifestazio-

ne, i piccoli ospiti si sono divertiti con 
giochi nei quali il comune denominato-
re era il Riuso: giocare a pallacanestro 
facendo centro nel bidone giusto, cor-
rere tra gli ostacoli per salvarsi dall’in-
quinamento, ripulire il mare dalla spaz-
zatura... Questo e molto altro ancora 
per stimolare la fantasia e sensibilizza-
re grandi e bambini alla riduzione dei 
rifiuti e alla loro corretta gestione. 

RiciclOlimpiadi 2015: giochiamo per l’ambiente 

EDUCAZIONE
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U n mese di calcio, calci (balilla), gol, palleggi, cane-
stri, divertenti “avventure” organizzative e pseudo-

agonistiche, sorrisi, fatiche e sudore all’insegna dell’a-
micizia e della solidarietà. Tutto questo è stato (e sarà 
ancora per l’anno in corso) “Anneauuwww – sotto le 
stelle”, originale kermesse multisportiva di beneficenza 
che ha animato e ravvivato la calda estate polverigiana 
proponendosi su più palcoscenici del paese e coinvol-
gendo, a vario titolo,  davvero tantissimi  concittadini, 
uniti - per una volta, senza distinzione e/o appartenenza 
alcuna - dall’unico obiettivo di provare a costruire, gra-
tuitamente, un “qualcosa” a beneficio di chi ne ha dav-
vero bisogno. Un binomio, quello tra sport (non agoni-
stico) e solidarietà, che oltre a produrre efficaci sinergie 
organizzative, sociali ed.. “umane”… ha saputo ben in-
trodursi e qualificarsi nell’ormai consolidato e ricono-
sciuto panorama di eventi che da tempo fanno di Polve-
rigi il “paese gentile” per antonomasia. Originalità, spiri-
to di gruppo e magari… anche una birretta fresca da 
gustare insieme, al termine della giornata di giochi… 
sono stati gli ingredienti che hanno infine prodotto non 
solo tanto divertimento per le centinaia di partecipanti di 
tutte le età alle varie discipline proposte (calcetto, calcio 
balilla umano, calcio “record” 50 contro 50, minibasket e 

basket per vecchietti 
”over 40”), ma, soprat-
tutto, un assegno di 
4.500,00 euro conse-
gnato nelle mani del re-
sponsabile della Fondazio-
ne Ospedale Pediatrico 
“Salesi”, da destinare a progetti di sostegno alle malattie rare 
e di solidarietà in genere, portate avanti con successo 
ed impegno da questa importante e benemerita struttu-
ra. Il gesto sportivo (non importa quale esso sia) che si 
trasforma in gesto di umana e convinta solidarietà: una 
metafora resa attuale, viva e… davvero bellissima in 
primis grazie all’impegno del gruppo di amici da cui è 
nata questa splendida idea ma anche dal prezioso ed 
imprescindibile coinvolgimento della Pro Loco, delle lo-
cali Associazioni di volontariato e dilettantistiche e di 
alcuni esercizi commerciali. Un’idea che si fa, con poco, 
gioia di condividere – giocando - con un semplice ma 
significativo contributo, progetti e proposte di solidarietà 
a beneficio di chi ne ha davvero bisogno. La splendida 
festa finale in Piazza Umberto I° è stata il suggello ad 
un mese di quelle che sembravano “battaglie” sportive, 
ma che alla fine in realtà erano solo  testimonianze di 
autentica solidarietà.  Allora… con tanto di inno ufficia-
le… viva (anzi W) Anneauuwww e tutti pronti per la 
prossima edizione!  
Seguici su Facebook : Aspettando Anneauuwww 2016 

Anneauuwww… 
...solidarietà con un sorriso! 

I l 2016 sarà il 300° anniversario 
della costruzione della canonica 

così come la vediamo oggi (la sua 
origine risale forse a più di 7 secoli 
fa!). Questo ci dice che i polverigiani, 
già ad inizio 1700, si impegnarono 
ad edificare un luogo più grande e 
bello in cui svolgere le attività della 
loro parrocchia. A metà del 1800 fu 
poi ricostruita la chiesa e circa 
cent’anni dopo il complesso si arric-
chì della struttura del cinema. Gli ul-
timi lavori risalgono a poco più di 20 
anni fa con la realizzazione dei cam-
petti e dei locali dell’oratorio. Non da 
ultimo, l’incendio del 2003 ha richie-
sto un importante intervento ad un 
paio di piani. Questi ultimi esempi 
della vita della chiesa di Sant’Antoni-
no Martire dimostrano che i polveri-
giani continuano a prodigarsi per 
qualcosa che va ben oltre la loro esi-
stenza: una testimonianza che attra-
versa i secoli. Lo stesso Don Tarci-
sio (che con i suoi 50 anni di sacer-
dozio, di cui 42 anni spesi a Polveri-
gi, è il più duraturo parroco nei circa 

500 anni di storia della nostra par-
rocchia!) ne è artefice e testimone 
eccellente. Non solo, quindi, miglio-
rare la propria vita, ma anche quella 
di chi ci seguirà! Con questo stesso 
spirito, quest’anno abbiamo deciso 
di utilizzare la raccolta fondi dei Sal-
vadanai per sistemare il nostro Ora-
torio. I locali della Parrocchia, infatti, 
hanno bisogno di alcune opere di ri-
strutturazione. Per questo nostro 
progetto, oltre alle famiglie dei ra-
gazzi che frequentano l’Oratorio, ab-
biamo deciso di coinvolgere anche 
tutta la comunità polverigiana, per-
ché vogliamo dare a tutti i ragazzi 
del paese di oggi e di domani, un 
luogo bello in cui stare. E’ vero che è 
l’interazione tra persone a rendere 
un posto accogliente o meno, ma cir-
condarsi di un luogo decoroso aiuta 
anche ad avere rispetto per sé e gli 
altri. In questo modo i locali dell’ora-
torio, del cinema e gli spazi esterni 
saranno utili anche alle altre perso-
ne/associazioni del paese, nonché 
gestiti in maniera più organica. 

I salvadanai po-
tranno esser pre-
si in chiesa in 
qualunque mo-
mento e riconse-
gnati a fine mag-
gio alla festa di 

chiusura! Si può anche contribuire 
con delle ore di lavoro. Per quanto la  
crescita dell’edificio sia importante, 
l’oratorio si occupa (soprattutto) della 
crescita delle persone ed in partico-
lare dei bambini e ragazzi: ad oggi, il 
catechismo e la catechesi coprono 
dalla 2a elementare al 5° superiore. 
Gli animatori (14-19 anni) hanno la 
possibilità di frequentare corso di for-
mazione spirituale, tecnica e pratica 
e le famiglie ne hanno uno dedicato. 
Alle attività manuali e teatrali, que-
st’anno è stata aggiunta anche quel-
la di canto. Non da ultimo, grazie an-
che al Giubileo della Misericordia, 
sono previste diverse uscite per at-
traversare la Porta Santa sia nella 
nostra Diocesi, sia nelle Marche e 
sia a Roma. Inoltre, alcuni animatori 
ripercorreranno la via Francigena ed 
altri andranno alla Giornata Mondiale 
della Gioventù a Cracovia. 

Misericordia: dare il proprio cuore ai più bisognosi 
Oratorio Beato Piergiorgio Frassati  
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L ’AVIS Polverigi ha proseguito 
anche nel 2015 con il suo impe-

gno, ormai più che cinquantennale, 
di promozione della donazione di 
sangue nel nostro Comune. Più che 
confortanti i numeri dell’anno da 
poco trascorso: 210 i soci donatori 
effettivi della sezione comunale di 
Polverigi, circa 400 le donazioni 
effettuate. Una buona media per 
un paese di 4.500 abitanti, perciò 
un grande grazie a tutti! Certo, fare 
di più è possibile, anzi auspicabile. 
Non dimentichiamoci infatti che 
donare “fa bene”, Fa bene innan-
zitutto alla persona che lo riceverà 
e di cui ha bisogno per motivi 
sanitari o clinici, e si tratta di un 
bisogno spesso vitale. Fa bene in 
secondo luogo alla collettività, 
perché la donazione volontaria 
consente al sistema sanitario di 
soddisfare la necessità di sangue 
e di emoderivati per trasfusioni, 
farmaci, ecc. senza ricorrere 
all’importazione da altre regioni o 
all’acquisto. Fa bene infine al 
donatore, non solo perché il suo 
stato di salute viene periodica-
mente monitorato (il donatore 
deve essere, per definizione, una 

persona sana), ma anche perché, 
dopo aver compiuto questo gesto 
anonimo e gratuito, il donatore si 
sente bene dentro, è contento di 
contribuire in maniera umile e 
senza clamori alla salute di una 
persona, che non conosce, ma che 
guarirà, o addirittura vivrà, anche 
grazie al suo sangue. Nel 2015 
l’AVIS Polverigi è stata attiva, come 
di consueto, anche a livello sociale 
e di collaborazione nella riuscita di 
molte manifestazioni cittadine. Lo 
dimostrano “la Giornata del Donato-
re” a marzo, la cena della fava a 
maggio, la partecipazione all’inizia-
tiva benefica Anneauuwww, l’aiuto 

prestato nella Notte delle Streghe, 
nelle sagre della Polenta e al Mer-
catino di Natale. A settembre abbia-
mo partecipato all’udienza di papa 
Francesco a piazza San Pietro in 
Vaticano, insieme a molte delega-
zioni AVIS provenienti dalle Mar-
che. È stato un momento veramen-
te emozionante per i partecipanti 
vedere e ascoltare dal vivo le 
parole del Santo Padre e ricevere il 
suo saluto. A inizio 2015 è stato 
rinnovato il Consiglio Direttivo della 

sezione per il quadriennio 
20152019. La nuova compagine 
risulta composta da Donnini 
Alberto (presidente), Pellegrini 
Marco (vice presidente vicario), 
Silvano Moroni (vice presidente), 
Poeta Simone (segretario), 
Santinelli Sandro (cassiere), e 
dai consiglieri Bonacci 
Genziano, Di Giacomo Alessio, 
Donnini Fabio, Gagliardini 
Matteo, Giulioni Davide, 
Montironi Nicola, Montironi 
Sauro, Paolucci Francesco. 

Rinnovato il Consiglio Direttivo 

S abato 29 agosto, il Gruppo Teatrale BALTA&RIBALTA" di Polverigi e Santa 
Maria Nuova, ha presentato al pubblico di Polverigi il suo nuovo  lavoro: la 

commedia brillante "PEGGIO DE CA' E GATTI". Il debutto è avvenuto nel bellissimo 
parco di Villa Nappi, a chiusura della 1° Rassegna del Teatro in Dialetto che la 
Proloco ha organizzato in collaborazione con lo stesso Gruppo Teatrale. Il pubblico 
è accorso numeroso (più di 400 persone) per assistere a questo secondo lavoro del 
Gruppo e ne ha decretato il successo, seguendo con crescente interesse la storia 
rappresentata sul palco e sottolineando gli eventi più salienti con calorosi applausi. 
Anche per questa commedia sia la scenografia che i costumi (epoca fine 800) sono 
stati creati con gusto e massima cura dei particolari dai valenti tecnici del Gruppo. 
Il nuovo successo ottenuto  ha premiato così il forte impegno profuso da tutto il 
Gruppo per prepararsi a questo debutto che, in verità, era atteso da tutti con  molto 
interesse. Poi, il  13 dicembre, viste le numerose richieste, è stata fatta la prima 
replica al Teatro della Luna e anche in questa occasione il successo è stato grande 
con la soddisfazione di tutto il Gruppo, che si appresta a portare la nuova commedia 
nei teatri dei dintorni, continuando a vivere la grande avventura del "fare teatro". 

Compagnia Teatrale “Balta & Ribalta” 

C ari amici polverigiani, il circolo ACLI 
rappresenta ormai una realtà affer-

mata che offre la possibilità a tutti gli 
interessati di tesserarsi per poter usu-
fruire delle numerose attività ricreative e 
di svago offerte. I soci potranno infatti 
sfruttare i locali del circolo ed i servizi 

annessi quali biliardo, biliardino, videogiochi etc.., parte-
cipare ai pranzi sociali ed alle feste organizzate, usufruire 
del servizio di consulenza fiscale agevolata offerto dal 
CAF presso i nostri locali, sfruttare gli sconti dedicati ai 
possessori della tessera (assicurazione, ristorazione, ab-
bigliamento etc...) e partecipare alle attività sportive svol-

te dalla Società U.S. ACLI fondata nel 2014. Si ricorda 
inoltre ai soci che quest'anno, dopo una positiva e parsi-
moniosa gestione durata quattro anni, che ha visto rinno-
vare i locali mantenendoli in perfetta efficienza, nel mese 
di Febbraio si svolgeranno le elezioni del nuovo Consi-
glio Direttivo. Si invitano pertanto a candidarsi tutti gli 
interessati, in possesso della tessera ACLI dell'anno 
2015, lasciando il proprio nominativo al barista di turno, 
così da poter continuare il buon lavoro svolto e permette-
re ai giovani e meno giovani di avere un luogo di ritrovo e 
svago. La data delle elezioni è consultabile nella bache-
ca affissa presso i nostri locali. Augurandoci che acco-
gliate il nostro invito, vi aspettiamo al circolo. 

VOLONTARIATO
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U n mese di calcio, calci (balilla), gol, palleggi, cane-
stri, divertenti “avventure” organizzative e pseudo-

agonistiche, sorrisi, fatiche e sudore all’insegna dell’a-
micizia e della solidarietà. Tutto questo è stato (e sarà 
ancora per l’anno in corso) “Anneauuwww – sotto le 
stelle”, originale kermesse multisportiva di beneficenza 
che ha animato e ravvivato la calda estate polverigiana 
proponendosi su più palcoscenici del paese e coinvol-
gendo, a vario titolo,  davvero tantissimi  concittadini, 
uniti - per una volta, senza distinzione e/o appartenenza 
alcuna - dall’unico obiettivo di provare a costruire, gra-
tuitamente, un “qualcosa” a beneficio di chi ne ha dav-
vero bisogno. Un binomio, quello tra sport (non agoni-
stico) e solidarietà, che oltre a produrre efficaci sinergie 
organizzative, sociali ed.. “umane”… ha saputo ben in-
trodursi e qualificarsi nell’ormai consolidato e ricono-
sciuto panorama di eventi che da tempo fanno di Polve-
rigi il “paese gentile” per antonomasia. Originalità, spiri-
to di gruppo e magari… anche una birretta fresca da 
gustare insieme, al termine della giornata di giochi… 
sono stati gli ingredienti che hanno infine prodotto non 
solo tanto divertimento per le centinaia di partecipanti di 
tutte le età alle varie discipline proposte (calcetto, calcio 
balilla umano, calcio “record” 50 contro 50, minibasket e 

basket per vecchietti 
”over 40”), ma, soprat-
tutto, un assegno di 
4.500,00 euro conse-
gnato nelle mani del re-
sponsabile della Fondazio-
ne Ospedale Pediatrico 
“Salesi”, da destinare a progetti di sostegno alle malattie rare 
e di solidarietà in genere, portate avanti con successo 
ed impegno da questa importante e benemerita struttu-
ra. Il gesto sportivo (non importa quale esso sia) che si 
trasforma in gesto di umana e convinta solidarietà: una 
metafora resa attuale, viva e… davvero bellissima in 
primis grazie all’impegno del gruppo di amici da cui è 
nata questa splendida idea ma anche dal prezioso ed 
imprescindibile coinvolgimento della Pro Loco, delle lo-
cali Associazioni di volontariato e dilettantistiche e di 
alcuni esercizi commerciali. Un’idea che si fa, con poco, 
gioia di condividere – giocando - con un semplice ma 
significativo contributo, progetti e proposte di solidarietà 
a beneficio di chi ne ha davvero bisogno. La splendida 
festa finale in Piazza Umberto I° è stata il suggello ad 
un mese di quelle che sembravano “battaglie” sportive, 
ma che alla fine in realtà erano solo  testimonianze di 
autentica solidarietà.  Allora… con tanto di inno ufficia-
le… viva (anzi W) Anneauuwww e tutti pronti per la 
prossima edizione!  
Seguici su Facebook : Aspettando Anneauuwww 2016 

Anneauuwww… 
...solidarietà con un sorriso! 

I l 2016 sarà il 300° anniversario 
della costruzione della canonica 

così come la vediamo oggi (la sua 
origine risale forse a più di 7 secoli 
fa!). Questo ci dice che i polverigiani, 
già ad inizio 1700, si impegnarono 
ad edificare un luogo più grande e 
bello in cui svolgere le attività della 
loro parrocchia. A metà del 1800 fu 
poi ricostruita la chiesa e circa 
cent’anni dopo il complesso si arric-
chì della struttura del cinema. Gli ul-
timi lavori risalgono a poco più di 20 
anni fa con la realizzazione dei cam-
petti e dei locali dell’oratorio. Non da 
ultimo, l’incendio del 2003 ha richie-
sto un importante intervento ad un 
paio di piani. Questi ultimi esempi 
della vita della chiesa di Sant’Antoni-
no Martire dimostrano che i polveri-
giani continuano a prodigarsi per 
qualcosa che va ben oltre la loro esi-
stenza: una testimonianza che attra-
versa i secoli. Lo stesso Don Tarci-
sio (che con i suoi 50 anni di sacer-
dozio, di cui 42 anni spesi a Polveri-
gi, è il più duraturo parroco nei circa 

500 anni di storia della nostra par-
rocchia!) ne è artefice e testimone 
eccellente. Non solo, quindi, miglio-
rare la propria vita, ma anche quella 
di chi ci seguirà! Con questo stesso 
spirito, quest’anno abbiamo deciso 
di utilizzare la raccolta fondi dei Sal-
vadanai per sistemare il nostro Ora-
torio. I locali della Parrocchia, infatti, 
hanno bisogno di alcune opere di ri-
strutturazione. Per questo nostro 
progetto, oltre alle famiglie dei ra-
gazzi che frequentano l’Oratorio, ab-
biamo deciso di coinvolgere anche 
tutta la comunità polverigiana, per-
ché vogliamo dare a tutti i ragazzi 
del paese di oggi e di domani, un 
luogo bello in cui stare. E’ vero che è 
l’interazione tra persone a rendere 
un posto accogliente o meno, ma cir-
condarsi di un luogo decoroso aiuta 
anche ad avere rispetto per sé e gli 
altri. In questo modo i locali dell’ora-
torio, del cinema e gli spazi esterni 
saranno utili anche alle altre perso-
ne/associazioni del paese, nonché 
gestiti in maniera più organica. 

I salvadanai po-
tranno esser pre-
si in chiesa in 
qualunque mo-
mento e riconse-
gnati a fine mag-
gio alla festa di 

chiusura! Si può anche contribuire 
con delle ore di lavoro. Per quanto la  
crescita dell’edificio sia importante, 
l’oratorio si occupa (soprattutto) della 
crescita delle persone ed in partico-
lare dei bambini e ragazzi: ad oggi, il 
catechismo e la catechesi coprono 
dalla 2a elementare al 5° superiore. 
Gli animatori (14-19 anni) hanno la 
possibilità di frequentare corso di for-
mazione spirituale, tecnica e pratica 
e le famiglie ne hanno uno dedicato. 
Alle attività manuali e teatrali, que-
st’anno è stata aggiunta anche quel-
la di canto. Non da ultimo, grazie an-
che al Giubileo della Misericordia, 
sono previste diverse uscite per at-
traversare la Porta Santa sia nella 
nostra Diocesi, sia nelle Marche e 
sia a Roma. Inoltre, alcuni animatori 
ripercorreranno la via Francigena ed 
altri andranno alla Giornata Mondiale 
della Gioventù a Cracovia. 

Misericordia: dare il proprio cuore ai più bisognosi 
Oratorio Beato Piergiorgio Frassati  
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L ’AVIS Polverigi ha proseguito 
anche nel 2015 con il suo impe-

gno, ormai più che cinquantennale, 
di promozione della donazione di 
sangue nel nostro Comune. Più che 
confortanti i numeri dell’anno da 
poco trascorso: 210 i soci donatori 
effettivi della sezione comunale di 
Polverigi, circa 400 le donazioni 
effettuate. Una buona media per 
un paese di 4.500 abitanti, perciò 
un grande grazie a tutti! Certo, fare 
di più è possibile, anzi auspicabile. 
Non dimentichiamoci infatti che 
donare “fa bene”, Fa bene innan-
zitutto alla persona che lo riceverà 
e di cui ha bisogno per motivi 
sanitari o clinici, e si tratta di un 
bisogno spesso vitale. Fa bene in 
secondo luogo alla collettività, 
perché la donazione volontaria 
consente al sistema sanitario di 
soddisfare la necessità di sangue 
e di emoderivati per trasfusioni, 
farmaci, ecc. senza ricorrere 
all’importazione da altre regioni o 
all’acquisto. Fa bene infine al 
donatore, non solo perché il suo 
stato di salute viene periodica-
mente monitorato (il donatore 
deve essere, per definizione, una 

persona sana), ma anche perché, 
dopo aver compiuto questo gesto 
anonimo e gratuito, il donatore si 
sente bene dentro, è contento di 
contribuire in maniera umile e 
senza clamori alla salute di una 
persona, che non conosce, ma che 
guarirà, o addirittura vivrà, anche 
grazie al suo sangue. Nel 2015 
l’AVIS Polverigi è stata attiva, come 
di consueto, anche a livello sociale 
e di collaborazione nella riuscita di 
molte manifestazioni cittadine. Lo 
dimostrano “la Giornata del Donato-
re” a marzo, la cena della fava a 
maggio, la partecipazione all’inizia-
tiva benefica Anneauuwww, l’aiuto 

prestato nella Notte delle Streghe, 
nelle sagre della Polenta e al Mer-
catino di Natale. A settembre abbia-
mo partecipato all’udienza di papa 
Francesco a piazza San Pietro in 
Vaticano, insieme a molte delega-
zioni AVIS provenienti dalle Mar-
che. È stato un momento veramen-
te emozionante per i partecipanti 
vedere e ascoltare dal vivo le 
parole del Santo Padre e ricevere il 
suo saluto. A inizio 2015 è stato 
rinnovato il Consiglio Direttivo della 

sezione per il quadriennio 
20152019. La nuova compagine 
risulta composta da Donnini 
Alberto (presidente), Pellegrini 
Marco (vice presidente vicario), 
Silvano Moroni (vice presidente), 
Poeta Simone (segretario), 
Santinelli Sandro (cassiere), e 
dai consiglieri Bonacci 
Genziano, Di Giacomo Alessio, 
Donnini Fabio, Gagliardini 
Matteo, Giulioni Davide, 
Montironi Nicola, Montironi 
Sauro, Paolucci Francesco. 

Rinnovato il Consiglio Direttivo 

S abato 29 agosto, il Gruppo Teatrale BALTA&RIBALTA" di Polverigi e Santa 
Maria Nuova, ha presentato al pubblico di Polverigi il suo nuovo  lavoro: la 

commedia brillante "PEGGIO DE CA' E GATTI". Il debutto è avvenuto nel bellissimo 
parco di Villa Nappi, a chiusura della 1° Rassegna del Teatro in Dialetto che la 
Proloco ha organizzato in collaborazione con lo stesso Gruppo Teatrale. Il pubblico 
è accorso numeroso (più di 400 persone) per assistere a questo secondo lavoro del 
Gruppo e ne ha decretato il successo, seguendo con crescente interesse la storia 
rappresentata sul palco e sottolineando gli eventi più salienti con calorosi applausi. 
Anche per questa commedia sia la scenografia che i costumi (epoca fine 800) sono 
stati creati con gusto e massima cura dei particolari dai valenti tecnici del Gruppo. 
Il nuovo successo ottenuto  ha premiato così il forte impegno profuso da tutto il 
Gruppo per prepararsi a questo debutto che, in verità, era atteso da tutti con  molto 
interesse. Poi, il  13 dicembre, viste le numerose richieste, è stata fatta la prima 
replica al Teatro della Luna e anche in questa occasione il successo è stato grande 
con la soddisfazione di tutto il Gruppo, che si appresta a portare la nuova commedia 
nei teatri dei dintorni, continuando a vivere la grande avventura del "fare teatro". 

Compagnia Teatrale “Balta & Ribalta” 

C ari amici polverigiani, il circolo ACLI 
rappresenta ormai una realtà affer-

mata che offre la possibilità a tutti gli 
interessati di tesserarsi per poter usu-
fruire delle numerose attività ricreative e 
di svago offerte. I soci potranno infatti 
sfruttare i locali del circolo ed i servizi 

annessi quali biliardo, biliardino, videogiochi etc.., parte-
cipare ai pranzi sociali ed alle feste organizzate, usufruire 
del servizio di consulenza fiscale agevolata offerto dal 
CAF presso i nostri locali, sfruttare gli sconti dedicati ai 
possessori della tessera (assicurazione, ristorazione, ab-
bigliamento etc...) e partecipare alle attività sportive svol-

te dalla Società U.S. ACLI fondata nel 2014. Si ricorda 
inoltre ai soci che quest'anno, dopo una positiva e parsi-
moniosa gestione durata quattro anni, che ha visto rinno-
vare i locali mantenendoli in perfetta efficienza, nel mese 
di Febbraio si svolgeranno le elezioni del nuovo Consi-
glio Direttivo. Si invitano pertanto a candidarsi tutti gli 
interessati, in possesso della tessera ACLI dell'anno 
2015, lasciando il proprio nominativo al barista di turno, 
così da poter continuare il buon lavoro svolto e permette-
re ai giovani e meno giovani di avere un luogo di ritrovo e 
svago. La data delle elezioni è consultabile nella bache-
ca affissa presso i nostri locali. Augurandoci che acco-
gliate il nostro invito, vi aspettiamo al circolo. 

VOLONTARIATO
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U na grande serata di spettacolo 
quella che si è tenuta il 25 luglio 

sul palco centrale di Villa Nappi, do-
ve si è svolta la I° edizione  della ma-
nifestazione “Gli Oscar delle Stel-
le”, che ha visto premiare vari perso-
naggi che hanno dato lustro al territo-
rio della Provincia di Ancona, con la 
partecipazione della nota cantante  e 
conduttrice Luisa Corna. Tra i pre-
miati, compaiono i nomi di Pino 
Scaccia, uno dei più noti giornalisti 
italiani, inviato speciale della RAI per 
oltre 20 anni su tutti i fronti di guerra 
e di crisi internazionali, che ha mosso 

i suoi primi passi da giornalista 
nella redazione del Corriere 
Adriatico. A seguire: Frate Mago 
(Gianfranco Priori), frate cappuc-
cino di Recanati, personaggio 
storico del Maurizio Costanzo 
Show; Vincenzo Varagona, capo 
dei servizi Rai, scrittore e giorna-
lista di grande spessore, punto di ri-
ferimento della sede Rai di Ancona; 
Marco Santini, musicista, violinista 
e compositore osimano; Paolo di Mi-
zio, fondatore del TG5, assieme ad 
Enrico Mentana, inventore e condut-
tore della "rassegna stampa televisi-
va" è divenuto uno dei volti più noti di 
CANALE5; Mauro Guenci, medaglia 
al merito sociale per lo sport, iI Seni-
galliese, già campione italiano, euro-
peo e mondiale di pattinaggio e unico 
marchigiano inserito con i suoi record  
nel "Guinness dei primati"; Giuliana 
Chiorroni Urbani e Luca Urbani, 
moglie e figlio del grande Carlo Urba-
ni, il medico che, per sconfiggere l’e-

pidemia della SARS, rimase conta-
giato e perse la vita contribuendo pe-
rò a debellare la terribile malattia; 
Paolo Notari, conduttore televisivo, 
noto personaggio fabrianese del 
mondo della tv e dello spettacolo, at-
tualmente inviato de “La vita in diret-
ta” di RAI1. 
Oltre agli Oscar delle Stelle, nel 2015 
il Comune di Polverigi ha rinnovato la 
collaborazione con l’associazione “La 
Guglia”, ospitando presso Villa Nappi 
la serata finale della rassegna 
“Poesia senza confine”, che que-
st’anno ha avuto come ospite specia-
le della serata il celebre attore Seba-
stiano Somma.  

A Polverigi gli “Oscar delle stelle”  

A nche il 2015 è 
stato un anno 

ricco di avvenimen-
ti per la nostra 
Associazione. 
L’annata ci ha visto 

presenti con l’organizzazione del 
Carnevale in collaborazione con il 
Corpo bandistico, la Passione 
assieme al Comune, le Serenate di 
Maggio, le “Serate sotto le stelle” 
con la 1° edizione dell’ ’’Oscar delle 
stelle’’, ospite Luisa Corna. All’ini-
zio di giugno abbiamo partecipato  
al  Fuori Expo di Milano, in collabo-
razione con la Confartigianato di 
Ancona, in cui abbiamo provveduto 
alla preparazione e alla distribuzio-
ne della nostra succosa polenta, 
unitamente all’allestimento di uno 
spazio in cui esporre i prodotti tipici 
delle aziende locali. L’autunno è 
iniziato con la tradizionale “Notte 
delle Streghe”, con circa 10.000 
presenze, e proseguito ad ottobre 
con 2 edizioni della Sagra della 
polenta. Sono seguiti poi gli appun-
tamenti natalizi con il Mercatino di 
Natale, “Il laboratorio di Babbo 
Natale”, assieme al centro Socia-
le “l’Iniziativa” di Rustico”, per la 
preparazione degli addobbi  dell’al-
bero di natale in piazza a Polverigi, 
utilizzando materiali di recupero,   
per concludere poi con 
“Semplicemente insieme”, tradizio-
nale cenone di capodanno con la 
partecipazione di quasi 300 ospiti. 

Ci piace sottolineare anche le 
sempre più fruttuose collaborazioni 
con l’Associazione la Guglia di 
Agugliano, che ha permesso l’orga-
nizzazione della  serata finale del 
premio “Poesia senza confine”, che 
ha visto ospite nella chiesa del SS. 
Sacramento un applaudito Seba-
stiano Somma, e con il Comitato 
“Anneauuwww” per un progetto a 
sostegno della fondazione Salesi. 
Ed infine la rassegna “Residart”, 
per la Masterclass di violino della 

violinista giapponese Yuziko Hori-
gome. Fiore all’occhiello dell’annata 
sono state ‘’Le giornate di Fai di 
primavera”, uno degli appunta-
menti nazionali più importanti per la 
valorizzazione e la tutela del patri-
monio artistico e culturale italiano. 
L’evento è stato organizzato in 
collaborazione con la delegazione 
del FAI Giovani di Ancona, del 
Comune di Polverigi, delle inse-

gnanti dell’Istituto Comprensivo 
“Matteo Ricci” di Polverigi e della 
famiglia Cappella. Gli alunni, dive-
nuti per l’occasione dei preparatis-
simi ‘’aspiranti ciceroni‘’, hanno 
accolto e guidato gli ospiti nella 
visita della “Casa Cappella” (antica 
casa nobiliare situata nel centro 
storico di Polverigi ed impreziosita 
da pregiati affreschi), il parco di 
Villa Nappi e la Chiesa del SS. 
Sacramento. Le due giornate han-
no anche ospitato un emozionante 
concerto del duo Santini-Esposto, 
impreziosito dalla sand-art di Paola 
Saracini, ed un  concerto d’organo, 
magistralmente suonato dalla 
nostra concittadina Raffaella Paoli-
nelli. I nostri ringraziamenti vanno 
ai molti volontari che partecipano 
alle varie iniziative e che ne con-
sentono la realizzazione, come 
pure alle Associazioni locali che 
offrono costantemente il loro ap-
poggio. 
 
Per info: Tel. 334-424643 
Email: prolocopolverigi@hotmail.it 
www.prolocopolverigi.marche.it 

Un anno di avvenimenti 
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I l bilancio associativo 2015 può essere definito assai 
soddisfacente per la banda di Polverigi. Si sono 

susseguiti infatti costantemente appuntamenti, sia in 
paese che fuori, che hanno visto protagonista il gruppo 
musicale cittadino. A giugno si è tenuta la seconda 
edizione della rassegna “La Banda nei quartieri”, con il 
concerto al Parco delle Rimembranze di via Matteotti, il 
saggio della Junior Band in via Leonardo da Vinci e 
l’ospitalità alla Banda Musicale di Castelbellino, che ha 
sfilato per le vie di Polverigi ed ha tenuto un 
apprezzato concerto a Rustico. A luglio il concerto di 
“Suon di Bande”, giunto alla ventiduesima edizione, ha 
visto alternarsi sul palco di Villa Nappi il Corpo 
Bandistico di Polverigi e gli amici della Filarmonica di 
Castel del Piano (Perugia). Comincia a diventare un 
appuntamento tradizionale anche quello di metà 
agosto per il “Concerto sotto le stelle”, nei giorni delle 
“lacrime di San Lorenzo”. Quest’anno, in una serata 
molto suggestiva, la poetica scenografia naturale delle 
antiche fonti del Bagno ha fatto da sfondo ad 
un’apprezzata selezione di brani eseguiti dai nostri 
bandisti, sotto la direzione del maestro Roberto 

Gazzani e con 
le letture di 
Valentina 
Bonafoni.  

Agosto è stato anche il mese del 
quinto “campo banda”, soggiorno di 
studio e vacanza per i componenti 
della banda, che si è svolto a Marradi (Firenze), in un 
alloggio in mezzo ai boschi del Mugello, durante il 
quale abbiamo avuto l’occasione di fare una sfilata 
serale nel centro del paese in compagnia di alcuni 
elementi della banda del posto. Dopo il concerto e la 
festa di Santa Cecilia a novembre, dicembre è stato il 
mese delle esibizioni natalizie: l’8 siamo stati  a 
Castelbellino, ospiti della locale banda cittadina, dall’11 
al 13 in Trentino per un gemellaggio invernale con il 
gruppo bandistico “The River Boys” di Mezzolombardo, il 
20 ad Agugliano nell’ambito della manifestazione “Un 
Natale tra fiaba e magia”. Con gli auguri di buon 2016, 
alle famiglie di Polverigi, vogliamo consigliare di 
iscrivere i propri figli ai corsi di musica organizzati dalla 
banda, che oltre ad arricchire il bagaglio culturale dei 
giovani, contribuiscono alla loro crescita sociale. 
 
Per informazioni, ci si può rivolgere ai numeri 
3395785572, 3398642623, 3473226853. 

Corpo Bandistico Cittadino di Polverigi 

P er due ventose giornate d’autunno, Polverigi è divenuto un set cinematografico, per 
girare alcune scene del film ispirato alla vita di Roberto Cimetta, scomparso 

prematuramente, indimenticabile ed indimenticato direttore artistico e creatore di alcuni 
innovativi festival internazionali di teatro, primo fa tutti INTEATRO.  Il film, diretto da 
Dario Baldi, ha visto come interpreti Corrado Fortuna, Lavinia Longhi, Ivan Franek e 
Andrea Bruschi.  "La Leggenda di Bob Wind", questo il titolo dell’opera, prodotto dalla 
società Guasco di Ancona in associazione con la società Frog & Roll di Roma, è 
sostenuto, attraverso l’intervento di Marche Film Commission - Fondazione Marche 
Cinema Multimedia, dalla Regione Marche con risorse dell’Unione Europea, nonché da 
Trentino Film Commission ed è stato ovviamente patrocinato anche dal nostro Comune. 
Si tratta di una commedia d’autore, diretta appunto da Dario Baldi, regista di 

documentari e film, tra cui “Faccio un salto all’Avana”, 
con Enrico Brignano, distribuito da Medusa. Il film, 
distribuito dalla casa Mariposa e che uscirà nella 
primavera 2016, prevede una pluralità di piani 
temporali che si intersecano tra loro. La storia, 
ambientata nella contemporaneità, ha inizio con la 
ricerca di una giornalista francese che si appassiona 
alle vicende di Cimetta e ripercorre alcuni momenti del 
passato tra gli anni ’60 e ’80, illuminando la dimensione 
privata del protagonista e la dimensione pubblica di una 
provincia quieta che vuole uscire dai propri schemi. 

Immortalato il ricordo di Roberto Cimetta 
Girate a Polverigi alcune scene del film “La leggenda di Bob Wind”  

Un 2015 molto intenso per i musicisti polverigiani 

Durante le riprese del film... 

SPETTACOLI
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U na grande serata di spettacolo 
quella che si è tenuta il 25 luglio 

sul palco centrale di Villa Nappi, do-
ve si è svolta la I° edizione  della ma-
nifestazione “Gli Oscar delle Stel-
le”, che ha visto premiare vari perso-
naggi che hanno dato lustro al territo-
rio della Provincia di Ancona, con la 
partecipazione della nota cantante  e 
conduttrice Luisa Corna. Tra i pre-
miati, compaiono i nomi di Pino 
Scaccia, uno dei più noti giornalisti 
italiani, inviato speciale della RAI per 
oltre 20 anni su tutti i fronti di guerra 
e di crisi internazionali, che ha mosso 

i suoi primi passi da giornalista 
nella redazione del Corriere 
Adriatico. A seguire: Frate Mago 
(Gianfranco Priori), frate cappuc-
cino di Recanati, personaggio 
storico del Maurizio Costanzo 
Show; Vincenzo Varagona, capo 
dei servizi Rai, scrittore e giorna-
lista di grande spessore, punto di ri-
ferimento della sede Rai di Ancona; 
Marco Santini, musicista, violinista 
e compositore osimano; Paolo di Mi-
zio, fondatore del TG5, assieme ad 
Enrico Mentana, inventore e condut-
tore della "rassegna stampa televisi-
va" è divenuto uno dei volti più noti di 
CANALE5; Mauro Guenci, medaglia 
al merito sociale per lo sport, iI Seni-
galliese, già campione italiano, euro-
peo e mondiale di pattinaggio e unico 
marchigiano inserito con i suoi record  
nel "Guinness dei primati"; Giuliana 
Chiorroni Urbani e Luca Urbani, 
moglie e figlio del grande Carlo Urba-
ni, il medico che, per sconfiggere l’e-

pidemia della SARS, rimase conta-
giato e perse la vita contribuendo pe-
rò a debellare la terribile malattia; 
Paolo Notari, conduttore televisivo, 
noto personaggio fabrianese del 
mondo della tv e dello spettacolo, at-
tualmente inviato de “La vita in diret-
ta” di RAI1. 
Oltre agli Oscar delle Stelle, nel 2015 
il Comune di Polverigi ha rinnovato la 
collaborazione con l’associazione “La 
Guglia”, ospitando presso Villa Nappi 
la serata finale della rassegna 
“Poesia senza confine”, che que-
st’anno ha avuto come ospite specia-
le della serata il celebre attore Seba-
stiano Somma.  

A Polverigi gli “Oscar delle stelle”  

A nche il 2015 è 
stato un anno 

ricco di avvenimen-
ti per la nostra 
Associazione. 
L’annata ci ha visto 

presenti con l’organizzazione del 
Carnevale in collaborazione con il 
Corpo bandistico, la Passione 
assieme al Comune, le Serenate di 
Maggio, le “Serate sotto le stelle” 
con la 1° edizione dell’ ’’Oscar delle 
stelle’’, ospite Luisa Corna. All’ini-
zio di giugno abbiamo partecipato  
al  Fuori Expo di Milano, in collabo-
razione con la Confartigianato di 
Ancona, in cui abbiamo provveduto 
alla preparazione e alla distribuzio-
ne della nostra succosa polenta, 
unitamente all’allestimento di uno 
spazio in cui esporre i prodotti tipici 
delle aziende locali. L’autunno è 
iniziato con la tradizionale “Notte 
delle Streghe”, con circa 10.000 
presenze, e proseguito ad ottobre 
con 2 edizioni della Sagra della 
polenta. Sono seguiti poi gli appun-
tamenti natalizi con il Mercatino di 
Natale, “Il laboratorio di Babbo 
Natale”, assieme al centro Socia-
le “l’Iniziativa” di Rustico”, per la 
preparazione degli addobbi  dell’al-
bero di natale in piazza a Polverigi, 
utilizzando materiali di recupero,   
per concludere poi con 
“Semplicemente insieme”, tradizio-
nale cenone di capodanno con la 
partecipazione di quasi 300 ospiti. 

Ci piace sottolineare anche le 
sempre più fruttuose collaborazioni 
con l’Associazione la Guglia di 
Agugliano, che ha permesso l’orga-
nizzazione della  serata finale del 
premio “Poesia senza confine”, che 
ha visto ospite nella chiesa del SS. 
Sacramento un applaudito Seba-
stiano Somma, e con il Comitato 
“Anneauuwww” per un progetto a 
sostegno della fondazione Salesi. 
Ed infine la rassegna “Residart”, 
per la Masterclass di violino della 

violinista giapponese Yuziko Hori-
gome. Fiore all’occhiello dell’annata 
sono state ‘’Le giornate di Fai di 
primavera”, uno degli appunta-
menti nazionali più importanti per la 
valorizzazione e la tutela del patri-
monio artistico e culturale italiano. 
L’evento è stato organizzato in 
collaborazione con la delegazione 
del FAI Giovani di Ancona, del 
Comune di Polverigi, delle inse-

gnanti dell’Istituto Comprensivo 
“Matteo Ricci” di Polverigi e della 
famiglia Cappella. Gli alunni, dive-
nuti per l’occasione dei preparatis-
simi ‘’aspiranti ciceroni‘’, hanno 
accolto e guidato gli ospiti nella 
visita della “Casa Cappella” (antica 
casa nobiliare situata nel centro 
storico di Polverigi ed impreziosita 
da pregiati affreschi), il parco di 
Villa Nappi e la Chiesa del SS. 
Sacramento. Le due giornate han-
no anche ospitato un emozionante 
concerto del duo Santini-Esposto, 
impreziosito dalla sand-art di Paola 
Saracini, ed un  concerto d’organo, 
magistralmente suonato dalla 
nostra concittadina Raffaella Paoli-
nelli. I nostri ringraziamenti vanno 
ai molti volontari che partecipano 
alle varie iniziative e che ne con-
sentono la realizzazione, come 
pure alle Associazioni locali che 
offrono costantemente il loro ap-
poggio. 
 
Per info: Tel. 334-424643 
Email: prolocopolverigi@hotmail.it 
www.prolocopolverigi.marche.it 

Un anno di avvenimenti 
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I l bilancio associativo 2015 può essere definito assai 
soddisfacente per la banda di Polverigi. Si sono 

susseguiti infatti costantemente appuntamenti, sia in 
paese che fuori, che hanno visto protagonista il gruppo 
musicale cittadino. A giugno si è tenuta la seconda 
edizione della rassegna “La Banda nei quartieri”, con il 
concerto al Parco delle Rimembranze di via Matteotti, il 
saggio della Junior Band in via Leonardo da Vinci e 
l’ospitalità alla Banda Musicale di Castelbellino, che ha 
sfilato per le vie di Polverigi ed ha tenuto un 
apprezzato concerto a Rustico. A luglio il concerto di 
“Suon di Bande”, giunto alla ventiduesima edizione, ha 
visto alternarsi sul palco di Villa Nappi il Corpo 
Bandistico di Polverigi e gli amici della Filarmonica di 
Castel del Piano (Perugia). Comincia a diventare un 
appuntamento tradizionale anche quello di metà 
agosto per il “Concerto sotto le stelle”, nei giorni delle 
“lacrime di San Lorenzo”. Quest’anno, in una serata 
molto suggestiva, la poetica scenografia naturale delle 
antiche fonti del Bagno ha fatto da sfondo ad 
un’apprezzata selezione di brani eseguiti dai nostri 
bandisti, sotto la direzione del maestro Roberto 

Gazzani e con 
le letture di 
Valentina 
Bonafoni.  

Agosto è stato anche il mese del 
quinto “campo banda”, soggiorno di 
studio e vacanza per i componenti 
della banda, che si è svolto a Marradi (Firenze), in un 
alloggio in mezzo ai boschi del Mugello, durante il 
quale abbiamo avuto l’occasione di fare una sfilata 
serale nel centro del paese in compagnia di alcuni 
elementi della banda del posto. Dopo il concerto e la 
festa di Santa Cecilia a novembre, dicembre è stato il 
mese delle esibizioni natalizie: l’8 siamo stati  a 
Castelbellino, ospiti della locale banda cittadina, dall’11 
al 13 in Trentino per un gemellaggio invernale con il 
gruppo bandistico “The River Boys” di Mezzolombardo, il 
20 ad Agugliano nell’ambito della manifestazione “Un 
Natale tra fiaba e magia”. Con gli auguri di buon 2016, 
alle famiglie di Polverigi, vogliamo consigliare di 
iscrivere i propri figli ai corsi di musica organizzati dalla 
banda, che oltre ad arricchire il bagaglio culturale dei 
giovani, contribuiscono alla loro crescita sociale. 
 
Per informazioni, ci si può rivolgere ai numeri 
3395785572, 3398642623, 3473226853. 

Corpo Bandistico Cittadino di Polverigi 

P er due ventose giornate d’autunno, Polverigi è divenuto un set cinematografico, per 
girare alcune scene del film ispirato alla vita di Roberto Cimetta, scomparso 

prematuramente, indimenticabile ed indimenticato direttore artistico e creatore di alcuni 
innovativi festival internazionali di teatro, primo fa tutti INTEATRO.  Il film, diretto da 
Dario Baldi, ha visto come interpreti Corrado Fortuna, Lavinia Longhi, Ivan Franek e 
Andrea Bruschi.  "La Leggenda di Bob Wind", questo il titolo dell’opera, prodotto dalla 
società Guasco di Ancona in associazione con la società Frog & Roll di Roma, è 
sostenuto, attraverso l’intervento di Marche Film Commission - Fondazione Marche 
Cinema Multimedia, dalla Regione Marche con risorse dell’Unione Europea, nonché da 
Trentino Film Commission ed è stato ovviamente patrocinato anche dal nostro Comune. 
Si tratta di una commedia d’autore, diretta appunto da Dario Baldi, regista di 

documentari e film, tra cui “Faccio un salto all’Avana”, 
con Enrico Brignano, distribuito da Medusa. Il film, 
distribuito dalla casa Mariposa e che uscirà nella 
primavera 2016, prevede una pluralità di piani 
temporali che si intersecano tra loro. La storia, 
ambientata nella contemporaneità, ha inizio con la 
ricerca di una giornalista francese che si appassiona 
alle vicende di Cimetta e ripercorre alcuni momenti del 
passato tra gli anni ’60 e ’80, illuminando la dimensione 
privata del protagonista e la dimensione pubblica di una 
provincia quieta che vuole uscire dai propri schemi. 

Immortalato il ricordo di Roberto Cimetta 
Girate a Polverigi alcune scene del film “La leggenda di Bob Wind”  

Un 2015 molto intenso per i musicisti polverigiani 

Durante le riprese del film... 

CULTURA
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Con l’inaugurazione 
che si è svolta il 26 
settembre 2015 presso 
la Sala Consiliare di 
Offagna, è iniziato uffi-
cialmente il nuovo An-
no Accademico della 

Libera Università “I Cinque Castelli”. Come ampliamente 
illustrato nel libretto distribuito alle famiglie, i corsi spa-
ziano su molteplici aree, da quelle più prettamente cultu-
rali e teoriche a quelle più pratiche, a carattere ricreativo
-creativo-socializzante. Quest’anno è stata fatta una dif-
ferenziazione tra Corsi e Laboratori e si sono aggiunti 
vari Seminari, articolati in diverse tematiche. In particola-
re, sono stati organizzati 44 Corsi, 29 Laboratori e 8 
Seminari. L’interesse per le proposte è dimostrato dal 
gran numero degli iscritti, che ha superato quota di 400, 
che variano per età (molti sono i giovani), estrazione so-
ciale e livello culturale, a dimostrazione di come gli 
obiettivi di confronto generazionale ed educazione per-
manente, che sono tra le principali peculiarità della 
L.U.T.E., sono stati raggiunti. L’attività si basa prevalen-
temente sullo svolgimento dei Corsi, ma è opportuno ri-
cordare che altre iniziative vengono svolte per varie oc-

casioni, in modo autonomo o in collaborazione con le 
Amministrazioni Comunali o con altre Associazioni del 
territorio. Ad esempio, in collaborazione con l’Associa-
zione “La Guglia” e la Pro Loco di Polverigi, si svolge già 
da tre anni il Concorso di Narrativa “Storie nel Cassetto” 
che ha visto quest’anno la sua conclusione con la serata 
di premiazione domenica 17 gennaio 2016. Come è or-
mai tradizione, nel mese di maggio si organizzerà anche 
una gita culturale per visitare e conoscere meglio una 
bella città italiana. E’ sempre doveroso ringraziare tutti 
gli insegnanti che mettono a disposizione la loro profes-
sionalità e la loro disponibilità e le Amministrazioni 
Comunali, che offrono gratuitamente servizi e locali, nel-
la consapevolezza della validità dell’azione della Libera 
Università per la crescita sociale e culturale dei propri 
cittadini. E’ utile ricordare che per maggiori chiarimenti o 
per prendere il libretto illustrativo, qualora si fosse per-
duto, ci si può rivolgere direttamente alla Sede dell’Uni-
versità in via Nazario Sauro, 1 ad Agugliano (referente 
corsi comune di Polverigi Carla Mezzelani). 
 

Orario segreteria: lun, mer, ven 17:00-19:00 
Tel: 071907802 
E-mail: info@lute5castelli.it 
www.lute5castelli.it 

Libera Università “I Cinque Castelli” 

N el mese di novembre, presso la 
Chiesa del SS. Sacramento  si 

è tenuto il concerto finale del festival 
2015 “Horigome in Italia”. E’ stata 
la tappa finale di un percorso fatto di 
dieci giorni di lavoro intenso ed 

esigente,  per 15 studenti 
eccezionali, provenienti da tutto il 
mondo: Giappone, Belgio, Taiwan, 
Austria, Paesi Bassi, Repubblica 
Ceca, Slovenia, Italia. L’iniziativa è 
nata grazie alla  Onlus Residart, 

dedicata a  fornire 
accoglienza ed ospitalità 
nel territorio della provincia di 
Ancona ad artisti che 
partecipano ad eventi che si 
svolgono nel nostro  
territorio. Durante la serata, 
la violinista di fama mondiale 

Yuzuko Horigome, accompagnata  dal 
britannico  Rodney Friend, Direttore 
artistico della International String 
Academy di Cambridge, ha curato 
l’esibizione dei suoi talentuosi 
allievi, accompagnati dal pianista 
belga Luc Devos. La manifestazione 
è patrocinata dal Comune di 
Camerata Picena, e dai Comuni 
di Osimo, Polverigi, Maiolati 
Spontini e Agugliano. 

Bel concerto alla Chiesa SS. Sacramento 

D ue libri, due autori polverigiani, due pomeriggi di 
presentazione: questo è il doppio jolly che si è 

giocata la Biblioteca comunale di Polverigi prima di 
Natale. Una doppia occasione, anche per risolvere lo 

spinoso problema dei regali 
da mettere sotto l'albero, con 
la consapevolezza che un 
libro è sempre un'occasione 
per crescere. Venerdì 11 
dicembre,  è stata la volta di 
Maria Anna Mastrodonato 
che ha presentato il suo “20 
anni”, romanzo dato alle 
stampe dopo essersi aggiu-
dicato il primo posto nel con-
corso di narrativa “Storie... 
nel cassetto”, promosso 
dall'associazione La Guglia 
di Agugliano. Una scrittura 

vivace, come d'al-
tronde è Maria 
Anna, uno stile 
moderno e veloce, 
un romanzo dai 
colpi di scena inso-
spettabili che av-
vinghiano il lettore 
fino all'ultima paro-
la. Venerdì 18 di-
cembre, invece, la presentazione in Biblioteca si è con-
centrata sul primo romanzo di Andrea Ansevini, “La 
porta misteriosa”, un romanzo complesso e intricato 
nella sua trama e nella struttura, che trova però la sua 
soluzione nell'arco di pochi parole, chiarendo immedia-
tamente l'orizzonte della lettura fino all'epilogo. Due 
appuntamenti che sono stati animati da un pubblico 
vivo e partecipe fatto di amanti della lettura, curiosi, ma 
anche di chi ha voluto, in queste specifiche occasioni, 
stringersi attorno a Maria Anna e Andrea in un momen-
to così importante della loro carriera di scrittori.  

Nuovi scrittori al debutto 

Maria Anna Mastrodonato 
Andrea Ansevini  

 

19 

D a set-
tembre 

2015 vita 
nuova per la Mediateca, l’ormai sto-
rica associazione culturale del no-
stro Comune nata nel 1991 e che in 
questo 2016 celebra il suo venticin-
quesimo anno di attività. Vita spesso 
travagliata, sempre molto povera e 
tuttavia sempre molto attiva con le 
sue 202 manifestazioni organizzate 
(mediamente una al mese), con un 
catalogo di beni non trascurabile tut-
to realizzato per donazione (21 fondi 
fotografici per circa 1.500.000 di im-
magini; 5 fondi cartacei di documenti 
di interesse storico; una biblioteca 
con oltre 3.000 volumi catalogati e 
5000 da catalogare; una Emeroteca 
con 5 fondi di riviste storiche e con-
temporanee; 17 fondi per Cinema, 
Nastroteca, Videoteca CD rom, 
DVD, comprendenti anche il più 
grande fondo europeo di cinema 
storico cinese) e basato solo sulla 
volontà di tener viva la cultura in un 
piccolo comune come Polverigi. Vita 
nuova, dicevamo perché l’associa-
zione ha adesso una sede che ren-
de possibile un’attività più organica 

e compatibile 
con lo spirito 
del suo statuto 
anche se para-
dossalmente 
molto meno 
attiva per la 
diminuzione 
dei soci, dovu-
ta al calo natu-
rale dei nativi 
polverigiani 
storici e dei 
tanti nuovi arri-
vati che ancora polverigiani non si 
sentono anche se lo sono. E quindi, 
se vogliamo avere una vita tranquilla 
e positiva il problema che dobbiamo 
risolvere è questo: come arginare la 
diminuzione degli iscritti (dai 250 del 
2004 ai 150 circa del futuro anno so-
ciale) che ci permettano di mantene-
re le potenzialità organizzative at-
tuali senza ridurle? Dopo tutto, il co-
sto annuale della tessera è di soli 
20€ per un adulto o capofamiglia, di 
6€ per ogni altro famigliare convi-
vente e di 3€ per i figli, quanto cioè 
2 biglietti per il cinema o una pizza, 
senza dimenticare che si può essere 

soci anche gratuitamente 
partecipando alla nostra vita 
attiva. 
Per questo l’articolo di que-
st’anno non è dedicato a ciò 
che abbiamo realizzato 
(sempre molte volte di più 
del 95% dei piccoli comuni 
marchigiani ed anche, molto 
spesso di quelli di 10/20.000 
abitanti) ma a ciò che dovre-
mo fare per vivere e non so-
lo sopravvivere a noi stessi. 
Per lo stesso motivo invitia-

mo tutti i cittadini a venire in Media-
teca per una visita (siamo aperti tutti 
i martedì dalle 15 alle 19 circa) op-
pure ogni giorno su appuntamento 
dopo aver contattato personalmente 
uno qualsiasi dei soci attivi per chie-
dergli qualsiasi informazione  e visi-
ta, ma soprattutto per iscriversi. 
Queste sono le persone a cui vi po-
tete rivolgere:  
 
Sergio Rigotti              3381606068 
Massimo Paesani       3473584889 
Gianfranco Gasparini  3888732098 
Carnevali Giancarlo    3771530892 
Benedetta Nicolussi    3408705696  

Vita nuova in una Mediateca con la sede ingrandita 

P er INTEATRO FESTIVAL il 2015 è stato un anno di 
rilancio: 10 giorni di festival, 19 luoghi di spettacolo, 

200 artisti, 37 compagnie da 3 continenti e il successo 
con più di 5.000 spettatori. L’edizione 2016 che si terrà 
dal 29 giugno al 9 luglio vuol essere la conferma dell’ap-
porto innovativo che Inteatro, storica manifestazione, ha 
sempre dato al pubblico e portato tra i festival italiani. 11 
giorni di festival che si svolgeranno, dopo il 
positivo riscontro della scorsa edizione, 
non solo a Polverigi ma anche ad Ancona 
al Teatro delle Muse e alla Mole Vanvitel-
liana, per una 38° edizione con artisti pro-
venienti da tutto il mondo di performance, 
danza e teatro, con spettacoli vicini alla 
nostra realtà attuale. Nell’edizione 2015 il 
Festival ha visto 12 prime nazionali, 4 pro-
duzioni di Marche Teatro, 3 residenze, 2 
laboratori e 7 progetti; 14 tra i migliori co-
reografi e performer italiani trentenni per 
un interessante focus danza a Polverigi e 
3 sono state le coreografe di fama interna-
zionale con spettacoli provenienti da Seoul 
(Ahn Aesoon), Berlino (Constanza Ma-
cras), Kinsasha (Ula Sickle) andati in sce-
na ad Ancona tra Muse e Mole. Al Festival hanno anche 
debuttato giovani artisti come: Chiara Frigo, Antonio 
Montanile, Effetto Larsen, sono state presentati i nuovi 
spettacoli di artisti affermati come: Alessandro Sciarroni 
con Turning e Joseph, nuove produzioni anche per 7 8 

chili con Chimè-
ra e Glen Caci 
KK I’m a Kom-
munist Kid, inol-

tre il festival ha creato momentio di coin-
volgimento e animazione con: Teatro del-
la Biosphera-EnerigaUtopia e biosphera d’acqua, i labo-
ratori di Collettivo PirateJenny e per il flash-mob condot-
to da Afshin Varjavandi e INC Innprogress.  Gli spettaco-
li sono stati affiancati da diversi Progetti dedicati all’inter-
nazionalizzazione con il Meeting Internazionale tenutosi 

per due giorni a Polverigi dedicato agli 
operatori dei paesi Balcanici e all’incontro 
con gli artisti protagonisti al festival 
(nell’ambito del progetto di Svim e DCE 
sulla Macroregione Adriatico Ionica), alle 
giovani generazioni come GAME3, agli ar-
tisti anche provenienti dalle arti visive con 
NOVA INSULA e PAC4, alla scrittura con 
Atelier Festival.  L'edizione 2016 del Festi-
val è già cominciata con il programma di 
residenze creative a Villa Nappi dedicato 
agli artisti che debutteranno nelle giornate 
tra giugno e luglio tra gli altri: Helen Cerina, 
Giovanna Rovedo, i Mapped Production e 
Salvo Lombardo.  Villa Nappi vive tutto 
l'anno con i programmi di perfezionamento 
professionale, tra cui si segnala anche per 

il 2016 la Central Saint Martins College di Londra, una 
delle università più prestigiose nel mondo di arte, moda 
e design che porterà i suoi allievi a Polverigi per il saggio 
di fine master in Performance Design and Practice. 
Per info: www.marcheteatro.it 

INTEATRO FESTIVAL: un 2015 da record 
Già al lavoro per preparare la prossima edizione 

CULTURA
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Con l’inaugurazione 
che si è svolta il 26 
settembre 2015 presso 
la Sala Consiliare di 
Offagna, è iniziato uffi-
cialmente il nuovo An-
no Accademico della 

Libera Università “I Cinque Castelli”. Come ampliamente 
illustrato nel libretto distribuito alle famiglie, i corsi spa-
ziano su molteplici aree, da quelle più prettamente cultu-
rali e teoriche a quelle più pratiche, a carattere ricreativo
-creativo-socializzante. Quest’anno è stata fatta una dif-
ferenziazione tra Corsi e Laboratori e si sono aggiunti 
vari Seminari, articolati in diverse tematiche. In particola-
re, sono stati organizzati 44 Corsi, 29 Laboratori e 8 
Seminari. L’interesse per le proposte è dimostrato dal 
gran numero degli iscritti, che ha superato quota di 400, 
che variano per età (molti sono i giovani), estrazione so-
ciale e livello culturale, a dimostrazione di come gli 
obiettivi di confronto generazionale ed educazione per-
manente, che sono tra le principali peculiarità della 
L.U.T.E., sono stati raggiunti. L’attività si basa prevalen-
temente sullo svolgimento dei Corsi, ma è opportuno ri-
cordare che altre iniziative vengono svolte per varie oc-

casioni, in modo autonomo o in collaborazione con le 
Amministrazioni Comunali o con altre Associazioni del 
territorio. Ad esempio, in collaborazione con l’Associa-
zione “La Guglia” e la Pro Loco di Polverigi, si svolge già 
da tre anni il Concorso di Narrativa “Storie nel Cassetto” 
che ha visto quest’anno la sua conclusione con la serata 
di premiazione domenica 17 gennaio 2016. Come è or-
mai tradizione, nel mese di maggio si organizzerà anche 
una gita culturale per visitare e conoscere meglio una 
bella città italiana. E’ sempre doveroso ringraziare tutti 
gli insegnanti che mettono a disposizione la loro profes-
sionalità e la loro disponibilità e le Amministrazioni 
Comunali, che offrono gratuitamente servizi e locali, nel-
la consapevolezza della validità dell’azione della Libera 
Università per la crescita sociale e culturale dei propri 
cittadini. E’ utile ricordare che per maggiori chiarimenti o 
per prendere il libretto illustrativo, qualora si fosse per-
duto, ci si può rivolgere direttamente alla Sede dell’Uni-
versità in via Nazario Sauro, 1 ad Agugliano (referente 
corsi comune di Polverigi Carla Mezzelani). 
 

Orario segreteria: lun, mer, ven 17:00-19:00 
Tel: 071907802 
E-mail: info@lute5castelli.it 
www.lute5castelli.it 

Libera Università “I Cinque Castelli” 

N el mese di novembre, presso la 
Chiesa del SS. Sacramento  si 

è tenuto il concerto finale del festival 
2015 “Horigome in Italia”. E’ stata 
la tappa finale di un percorso fatto di 
dieci giorni di lavoro intenso ed 

esigente,  per 15 studenti 
eccezionali, provenienti da tutto il 
mondo: Giappone, Belgio, Taiwan, 
Austria, Paesi Bassi, Repubblica 
Ceca, Slovenia, Italia. L’iniziativa è 
nata grazie alla  Onlus Residart, 

dedicata a  fornire 
accoglienza ed ospitalità 
nel territorio della provincia di 
Ancona ad artisti che 
partecipano ad eventi che si 
svolgono nel nostro  
territorio. Durante la serata, 
la violinista di fama mondiale 

Yuzuko Horigome, accompagnata  dal 
britannico  Rodney Friend, Direttore 
artistico della International String 
Academy di Cambridge, ha curato 
l’esibizione dei suoi talentuosi 
allievi, accompagnati dal pianista 
belga Luc Devos. La manifestazione 
è patrocinata dal Comune di 
Camerata Picena, e dai Comuni 
di Osimo, Polverigi, Maiolati 
Spontini e Agugliano. 

Bel concerto alla Chiesa SS. Sacramento 

D ue libri, due autori polverigiani, due pomeriggi di 
presentazione: questo è il doppio jolly che si è 

giocata la Biblioteca comunale di Polverigi prima di 
Natale. Una doppia occasione, anche per risolvere lo 

spinoso problema dei regali 
da mettere sotto l'albero, con 
la consapevolezza che un 
libro è sempre un'occasione 
per crescere. Venerdì 11 
dicembre,  è stata la volta di 
Maria Anna Mastrodonato 
che ha presentato il suo “20 
anni”, romanzo dato alle 
stampe dopo essersi aggiu-
dicato il primo posto nel con-
corso di narrativa “Storie... 
nel cassetto”, promosso 
dall'associazione La Guglia 
di Agugliano. Una scrittura 

vivace, come d'al-
tronde è Maria 
Anna, uno stile 
moderno e veloce, 
un romanzo dai 
colpi di scena inso-
spettabili che av-
vinghiano il lettore 
fino all'ultima paro-
la. Venerdì 18 di-
cembre, invece, la presentazione in Biblioteca si è con-
centrata sul primo romanzo di Andrea Ansevini, “La 
porta misteriosa”, un romanzo complesso e intricato 
nella sua trama e nella struttura, che trova però la sua 
soluzione nell'arco di pochi parole, chiarendo immedia-
tamente l'orizzonte della lettura fino all'epilogo. Due 
appuntamenti che sono stati animati da un pubblico 
vivo e partecipe fatto di amanti della lettura, curiosi, ma 
anche di chi ha voluto, in queste specifiche occasioni, 
stringersi attorno a Maria Anna e Andrea in un momen-
to così importante della loro carriera di scrittori.  

Nuovi scrittori al debutto 

Maria Anna Mastrodonato 
Andrea Ansevini  
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D a set-
tembre 

2015 vita 
nuova per la Mediateca, l’ormai sto-
rica associazione culturale del no-
stro Comune nata nel 1991 e che in 
questo 2016 celebra il suo venticin-
quesimo anno di attività. Vita spesso 
travagliata, sempre molto povera e 
tuttavia sempre molto attiva con le 
sue 202 manifestazioni organizzate 
(mediamente una al mese), con un 
catalogo di beni non trascurabile tut-
to realizzato per donazione (21 fondi 
fotografici per circa 1.500.000 di im-
magini; 5 fondi cartacei di documenti 
di interesse storico; una biblioteca 
con oltre 3.000 volumi catalogati e 
5000 da catalogare; una Emeroteca 
con 5 fondi di riviste storiche e con-
temporanee; 17 fondi per Cinema, 
Nastroteca, Videoteca CD rom, 
DVD, comprendenti anche il più 
grande fondo europeo di cinema 
storico cinese) e basato solo sulla 
volontà di tener viva la cultura in un 
piccolo comune come Polverigi. Vita 
nuova, dicevamo perché l’associa-
zione ha adesso una sede che ren-
de possibile un’attività più organica 

e compatibile 
con lo spirito 
del suo statuto 
anche se para-
dossalmente 
molto meno 
attiva per la 
diminuzione 
dei soci, dovu-
ta al calo natu-
rale dei nativi 
polverigiani 
storici e dei 
tanti nuovi arri-
vati che ancora polverigiani non si 
sentono anche se lo sono. E quindi, 
se vogliamo avere una vita tranquilla 
e positiva il problema che dobbiamo 
risolvere è questo: come arginare la 
diminuzione degli iscritti (dai 250 del 
2004 ai 150 circa del futuro anno so-
ciale) che ci permettano di mantene-
re le potenzialità organizzative at-
tuali senza ridurle? Dopo tutto, il co-
sto annuale della tessera è di soli 
20€ per un adulto o capofamiglia, di 
6€ per ogni altro famigliare convi-
vente e di 3€ per i figli, quanto cioè 
2 biglietti per il cinema o una pizza, 
senza dimenticare che si può essere 

soci anche gratuitamente 
partecipando alla nostra vita 
attiva. 
Per questo l’articolo di que-
st’anno non è dedicato a ciò 
che abbiamo realizzato 
(sempre molte volte di più 
del 95% dei piccoli comuni 
marchigiani ed anche, molto 
spesso di quelli di 10/20.000 
abitanti) ma a ciò che dovre-
mo fare per vivere e non so-
lo sopravvivere a noi stessi. 
Per lo stesso motivo invitia-

mo tutti i cittadini a venire in Media-
teca per una visita (siamo aperti tutti 
i martedì dalle 15 alle 19 circa) op-
pure ogni giorno su appuntamento 
dopo aver contattato personalmente 
uno qualsiasi dei soci attivi per chie-
dergli qualsiasi informazione  e visi-
ta, ma soprattutto per iscriversi. 
Queste sono le persone a cui vi po-
tete rivolgere:  
 
Sergio Rigotti              3381606068 
Massimo Paesani       3473584889 
Gianfranco Gasparini  3888732098 
Carnevali Giancarlo    3771530892 
Benedetta Nicolussi    3408705696  

Vita nuova in una Mediateca con la sede ingrandita 

P er INTEATRO FESTIVAL il 2015 è stato un anno di 
rilancio: 10 giorni di festival, 19 luoghi di spettacolo, 

200 artisti, 37 compagnie da 3 continenti e il successo 
con più di 5.000 spettatori. L’edizione 2016 che si terrà 
dal 29 giugno al 9 luglio vuol essere la conferma dell’ap-
porto innovativo che Inteatro, storica manifestazione, ha 
sempre dato al pubblico e portato tra i festival italiani. 11 
giorni di festival che si svolgeranno, dopo il 
positivo riscontro della scorsa edizione, 
non solo a Polverigi ma anche ad Ancona 
al Teatro delle Muse e alla Mole Vanvitel-
liana, per una 38° edizione con artisti pro-
venienti da tutto il mondo di performance, 
danza e teatro, con spettacoli vicini alla 
nostra realtà attuale. Nell’edizione 2015 il 
Festival ha visto 12 prime nazionali, 4 pro-
duzioni di Marche Teatro, 3 residenze, 2 
laboratori e 7 progetti; 14 tra i migliori co-
reografi e performer italiani trentenni per 
un interessante focus danza a Polverigi e 
3 sono state le coreografe di fama interna-
zionale con spettacoli provenienti da Seoul 
(Ahn Aesoon), Berlino (Constanza Ma-
cras), Kinsasha (Ula Sickle) andati in sce-
na ad Ancona tra Muse e Mole. Al Festival hanno anche 
debuttato giovani artisti come: Chiara Frigo, Antonio 
Montanile, Effetto Larsen, sono state presentati i nuovi 
spettacoli di artisti affermati come: Alessandro Sciarroni 
con Turning e Joseph, nuove produzioni anche per 7 8 

chili con Chimè-
ra e Glen Caci 
KK I’m a Kom-
munist Kid, inol-

tre il festival ha creato momentio di coin-
volgimento e animazione con: Teatro del-
la Biosphera-EnerigaUtopia e biosphera d’acqua, i labo-
ratori di Collettivo PirateJenny e per il flash-mob condot-
to da Afshin Varjavandi e INC Innprogress.  Gli spettaco-
li sono stati affiancati da diversi Progetti dedicati all’inter-
nazionalizzazione con il Meeting Internazionale tenutosi 

per due giorni a Polverigi dedicato agli 
operatori dei paesi Balcanici e all’incontro 
con gli artisti protagonisti al festival 
(nell’ambito del progetto di Svim e DCE 
sulla Macroregione Adriatico Ionica), alle 
giovani generazioni come GAME3, agli ar-
tisti anche provenienti dalle arti visive con 
NOVA INSULA e PAC4, alla scrittura con 
Atelier Festival.  L'edizione 2016 del Festi-
val è già cominciata con il programma di 
residenze creative a Villa Nappi dedicato 
agli artisti che debutteranno nelle giornate 
tra giugno e luglio tra gli altri: Helen Cerina, 
Giovanna Rovedo, i Mapped Production e 
Salvo Lombardo.  Villa Nappi vive tutto 
l'anno con i programmi di perfezionamento 
professionale, tra cui si segnala anche per 

il 2016 la Central Saint Martins College di Londra, una 
delle università più prestigiose nel mondo di arte, moda 
e design che porterà i suoi allievi a Polverigi per il saggio 
di fine master in Performance Design and Practice. 
Per info: www.marcheteatro.it 

INTEATRO FESTIVAL: un 2015 da record 
Già al lavoro per preparare la prossima edizione 
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N el sottotitolo c’è, davvero, tutto 
un (anzi… “il”) programma 

affascinante ed intrigante quanto 
futuribile ed impegnativo che la 
nostra asd sta cercando di realizza-
re nell’ottica di offrire ai nostri ra-
gazzi opportunità di crescita tecnica 
ed individuale sempre più qualifica-
te. La collaborazione tecnica, ormai 
strutturata, con il progetto integrato 
“Smile Basket” unita alla volontà 
di crescere assieme alla vicina 
A.s.d. “cugina” di Camerata Picena 
(Sprjtz Basket), stanno producendo 
i primi frutti, (numerici e tecnici), ma 
continuano a gettare, ancora, altret-
tanti semi da coltivare. La volontà di 
unire “nella” palla a spicchi le tre 
realtà comunali di Polverigi, Came-
rata ed Agugliano è il succo di quel 
programma che stiamo cercando di 
declinare mettendo a disposizione 
dei bambini le migliori competenze 
tecniche che vanno ad aggiungersi 
all’aspetto etico, didattico ed educa-

tivo che fin dal 1992 costituisce e 
qualifica il nostro “DNA associativo”. 
Effervescenza e sorriso a “condire” 
dunque una storia associativa ormai 
più che ventennale resa tutt’ora viva 
e pulsante da persone e situazioni 
(il supporto indispensabile della 
locale ditta SIGE) che vedono (e 
credono) nell’aspetto sociale e 
didattico dello sporto la principale 
fonte di maturazione e crescita dei 
giovani. Competenza, formazione, 
aggiornamento, rispetto, autono-
mia dei ragazzi sono le parole 
d’ordine che cerchiamo di vivifica-
re sul parquet ogni giorno, a servi-
zio dei bambini (e anche dei genito-
ri). Un lavoro a 360° che ci ha 
portato davvero vicini al traguardo 
dei 200 tesserati, dai 5 ai 45 anni. 
Crediamo nello sport e nel basket 
come mezzi privilegiati di crescita 
e formazione dei giovani aldilà del 
mero aspetto agonistico e tecnico 
(pur ovviamente importanti!) ed 

abbiamo portato e vorremmo porta-
re questo fondamentale “credo” 
anche nelle nostre scuole, dove 
purtroppo a volte per oggettive 
difficoltà, mancanza di fondi, inestri-
cabili vincoli didattici e procedurali – 
non si  riesce ad avere il sostegno 
che meriterebbe. VI ASPETTIAMO, 
per…“verificare” AL PALASPORT con 
questi orari: 

Lunedì 16.30 5-6 e 7-8 anni 
Lunedì 17.30 9 anni (2006) 
Lunedì 18.30 11 anni (2004) 
Mercoledì 17.45 10 anni (2005) 
Mercoledì 16.15 12 anni (2003) 
Mercoledì 19.15 13/14 anni (2001/02) 

Per conoscerci e contattarci: 
Francesco PAESANI (338 3204964) 
Francesco PAOLUCCI (347 7725030) 
Michele MURRI (348 5839949) 
Email: michele3011@yahoo.it 
romicer@libero.it 
web: www.polverigibasket.net 

A.S.D. Polverigi Basket 1992 
Insieme (con un po’ di Sprjtz… e tanto Smile) per crescere 

1992 

L a pratica sportiva, soprattutto a 
livello giovanile, oramai da diver-

si anni ha conosciuto nel nostro 
paese una vitalità che si traduce in 
un importante movimento comples-
sivo,  messo in atto nelle diverse 
discipline sportive, e che coinvolge 
centinaia di ragazzi e ragazze. 
D’altronde, basta vedere i contributi 
che, attraverso le pagine di questa 
pubblicazione, hanno voluto inviarci 
le Associazioni sportive, per capire 
che, per chi vuole fare sport a Polve-
rigi, fortunatamente le occasioni non 
mancano. Certamente tutto questo 
fermento agonistico, ha portato alla 
quasi saturazione degli spazi e delle 
strutture attualmente disponibili nel 
Comune, anzi, per meglio dire, nei 
Comuni di Polverigi e Agugliano, 
visto che le Associazioni che le 
utilizzano, molto spesso sono pre-
senti in entrambi i paesi. Per provare 
a migliorare questo aspetto  e razio-
nalizzare al massimo l’utilizzo 

degli impianti, dopo aver approvato 
in Consiglio Comunale i criteri per 
l’affidamento degli impianti sportivi, 
nel corso del 2015 è iniziata la fase 
dei rinnovi delle gestioni delle strut-
ture sportive, attraverso bandi ad 
evidenza pubblica, secondo quan-
to previsto dalla normativa regiona-
le. A settembre ad esempio è stata 
espletata la gara per l’affidamento in 
gestione del palasport “A. Pergo-
lesi”, che è stata vinta dalla Tris 
Volley (unica Associazione che ha 
partecipato), e contiamo in questi 
primi mesi del nuovo anno di proce-
dere con la gara per l’affidamento 
dei campi da tennis. Un discorso a 
parte merita invece la gestione del 
campo di calcio. Anche in questo 
caso era in fase di pubblicazione il 
bando per procedere alla gestione, 
che è stato però sospeso poiché ci è 
stato comunicato dall’Istituto del 
Credito Sportivo, a cui era stata 
inviata la domanda, di aver ottenuto 

la concessione di un contributo in 
conto interessi su un mutuo ne-
cessario a finanziare i lavori di 
sistemazione dello stadio. I lavori, 
che hanno un costo complessivo di 
150.000,00 €, consistono nel 
risanamento dei cordoli e delle 
recinzione esterne, nell’asfaltatura del 
piazzale interno della tribuna e 
nella sistemazione delle balaustre e 
parapetti  della stessa. Infine è 
previsto anche il rifacimento completo 
del manto erboso.   
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S i è chiuso positivamente il 2015 per la Terra dei 
Castelli Volley, un anno che ha visto dei lusinghieri 

risultati su tutti i fronti. In primis, la trionfale cavalcata 
della squadra maschile di serie C, che con un 
entusiasmante crescendo è arrivata a giocarsi la finale 
promozione per accedere in serie B; seguita a ruota 
dalla formazione di serie D che centrando i play-off ha 
dimostrato di non temere, da neopromossa, questa 
categoria. In estate il presidente Silvano Tramonti, 
coadiuvato dai dirigenti Cori e Capomagi, e dalla nuova 
figura del Direttore Sportivo affidata a Federico Luconi, 
ha indicato la strada da seguire per la stagione 
2015/16: conferma del duo Lucioli-Bartolani alla guida 
della serie C, il nuovo coach Gianluca Badiali per la 
seconda squadra e una programmazione capillare su 
tutto il settore giovanile, dalle squadre Under 17, U15, 
U14 e U13, fino ai piccolissimi del minivolley.  A questo 
punto della stagione, è doverosa una prima analisi, 
prima di tuffarci nella seconda, decisiva,  parte di 
campionato. La serie C che molto ha cambiato, 
inserendo giocatori di spessore come Chiarini, 
Terranova, Pompei, Carnevali e Fanesi, ha lasciato 
ampio spazio ai propri "golden boy" Ausili, Capobelli e 
Tomassetti, che nonostante la giovane età si sono già 
ricavati spazi importanti e molto promettenti. La vecchia 
guardia, con Cori, Pelomoro, Bari, De Nicolo ha 
completato il progetto, che attualmente vede la TdC 
Agugliano prima in classifica, a parimerito con la 

blasonata Falconara. Nell’ultima gara 
dell’anno, la squadra di serie D ha 
battuto con un sonoro 3-0 i cugini di 
Castelferretti, ritrovando morale e 
punti importanti dopo un fisiologico 
periodo di assestamento, per un 
sestetto in gran parte rinnovato e 
molto giovane. Il fermento di fine anno ha coinvolto 
anche tutte le squadre giovanili, che stanno disputando 
i propri campionati contro i pari-età: su tutti, nota di 
merito ai più piccolini (classe 2003/2004). Nel pieno 
delle festività natalizie (27 e 28 dicembre), la giovane 
TDC Volley, si è infatti presa il lusso di conquistare 
l’ambita Christmas Cup di Loreto, battendo  squadre 
come Lube, Pesaro, Ancona e Osimo. Ci si aspetta ora 
un buon inizio di 2016, che già dall’inizio metterà molta 
carne al fuoco, con gare decisive ed emozionanti da 
seguire (ingresso gratuito) presso il Palasport di 
Agugliano (serie C maschile) e nel Palasport 
“A.Pergolesi “ di Polverigi (serie D maschile).  
Per info e orari: www.facebook.com/tdcvolley 

A.S.D. Terra dei Castelli Volley 

L ’anno sportivo 
2105 che si è 

appena concluso è 
stato veramente unico per la A.s.d. 
Conero Karate Team, che da 8 anni 
promuove e divulga la disciplina del 
karate nel Comune di Polverigi, in 
modo particolare con la formazione 
ed educazione motoria dei bambini/
e dai 3 ai 7 anni col Progetto Moses 
Motricità e Sport nell’età dello 
sviluppo, dagli 8 ai 12 anni con la 
preagonistica e dai 13 anni in poi 
con i corsi agonistici nelle due 
specialità del kata (gara di forme) e 
kumite (gara di combattimento); ed 
è proprio nel settore agonistico che 
il Conero Karate Team ha ottenuto 
le migliori soddisfazioni. In Giugno 
la squadra giovanile di kumite 
Esordienti si è aggiudicata il primo 
posto al Trofeo CONI, dove l’at-
leta polverigiana Vania Paolella, 
combattendo come una leonessa, 
con la sua vittoria ha consentito alla 
squadra di partecipare alle Finali 
Nazionali del Trofeo CONI a Ligna-

no Sabbiadoro in Settembre. 
Altri risultati sono arrivati da 
Mathilde Di Maggio 2° Cl. EsB 
Kata alla 1° Adriatikarate Cup, 
dove sono salite sul podio 
ancora Vania Paolella 3° Cl.EsA 
Kata e Cicoria Greta 3° Cl.Kta 
EsB; più volte si è classificato al 
1° posto il giovane Lorenzo 
Molinari nelle 2 Combinate di Pri-
mavera a Montemarciano e Marot-
ta. Un anno agonistico davvero da 
incorniciare è stato quello del mae-
stro polverigiano Marco Mancinelli, 
cintura bianco/rossa 6°Dan, il quale 
ha ottenuto grandi risultati nelle 
gare Master: Vicecampione Euro-
peo agli European Master Games 
di Karate di Nizza, nella categoria 
Kata Over 50; Medaglia d’Argento 
alla “24° Venice Cup” a Caorle 
(VE); Medaglia d’Oro alla 3° Tappa 
del Trofeo Veneto a Ponte di Piave 
(TV) e Quinto Classificato nel Cam-
pionato Italiano Master. Risultati 
davvero importanti per questa 
associazione sportiva che oggi 

conta circa 50 allievi e che, con 
pazienza e umiltà, sostiene l’inse-
gnamento del karate Olimpico 
(proposto per i Giochi olimpici di 
Tokyo 2020) alla base del quale ci 
sono il rispetto, l’educazione e 
l’autocontrollo, molto importanti 
nella formazione delle generazioni 
future. La gara non è che un aspet-
to del karate, ma è l’allenamento 
costante fatto con passione e impe-
gno che fa la differenza ed è quello 
che i Tecnici Federali della Fijlkam 
Marco Mancinelli e Paolo Barca 
insegnano ogni settimana nella 
palestra delle Scuole Elementari 
Don Bosco di Polverigi, tutti i marte-
dì e venerdì da settembre a giugno. 

A.S.D. Conero Karate Team 
Un 2015 da  incorniciare 

Il 2015 si è chiuso col botto 
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N el sottotitolo c’è, davvero, tutto 
un (anzi… “il”) programma 

affascinante ed intrigante quanto 
futuribile ed impegnativo che la 
nostra asd sta cercando di realizza-
re nell’ottica di offrire ai nostri ra-
gazzi opportunità di crescita tecnica 
ed individuale sempre più qualifica-
te. La collaborazione tecnica, ormai 
strutturata, con il progetto integrato 
“Smile Basket” unita alla volontà 
di crescere assieme alla vicina 
A.s.d. “cugina” di Camerata Picena 
(Sprjtz Basket), stanno producendo 
i primi frutti, (numerici e tecnici), ma 
continuano a gettare, ancora, altret-
tanti semi da coltivare. La volontà di 
unire “nella” palla a spicchi le tre 
realtà comunali di Polverigi, Came-
rata ed Agugliano è il succo di quel 
programma che stiamo cercando di 
declinare mettendo a disposizione 
dei bambini le migliori competenze 
tecniche che vanno ad aggiungersi 
all’aspetto etico, didattico ed educa-

tivo che fin dal 1992 costituisce e 
qualifica il nostro “DNA associativo”. 
Effervescenza e sorriso a “condire” 
dunque una storia associativa ormai 
più che ventennale resa tutt’ora viva 
e pulsante da persone e situazioni 
(il supporto indispensabile della 
locale ditta SIGE) che vedono (e 
credono) nell’aspetto sociale e 
didattico dello sporto la principale 
fonte di maturazione e crescita dei 
giovani. Competenza, formazione, 
aggiornamento, rispetto, autono-
mia dei ragazzi sono le parole 
d’ordine che cerchiamo di vivifica-
re sul parquet ogni giorno, a servi-
zio dei bambini (e anche dei genito-
ri). Un lavoro a 360° che ci ha 
portato davvero vicini al traguardo 
dei 200 tesserati, dai 5 ai 45 anni. 
Crediamo nello sport e nel basket 
come mezzi privilegiati di crescita 
e formazione dei giovani aldilà del 
mero aspetto agonistico e tecnico 
(pur ovviamente importanti!) ed 

abbiamo portato e vorremmo porta-
re questo fondamentale “credo” 
anche nelle nostre scuole, dove 
purtroppo a volte per oggettive 
difficoltà, mancanza di fondi, inestri-
cabili vincoli didattici e procedurali – 
non si  riesce ad avere il sostegno 
che meriterebbe. VI ASPETTIAMO, 
per…“verificare” AL PALASPORT con 
questi orari: 

Lunedì 16.30 5-6 e 7-8 anni 
Lunedì 17.30 9 anni (2006) 
Lunedì 18.30 11 anni (2004) 
Mercoledì 17.45 10 anni (2005) 
Mercoledì 16.15 12 anni (2003) 
Mercoledì 19.15 13/14 anni (2001/02) 

Per conoscerci e contattarci: 
Francesco PAESANI (338 3204964) 
Francesco PAOLUCCI (347 7725030) 
Michele MURRI (348 5839949) 
Email: michele3011@yahoo.it 
romicer@libero.it 
web: www.polverigibasket.net 

A.S.D. Polverigi Basket 1992 
Insieme (con un po’ di Sprjtz… e tanto Smile) per crescere 

1992 

L a pratica sportiva, soprattutto a 
livello giovanile, oramai da diver-

si anni ha conosciuto nel nostro 
paese una vitalità che si traduce in 
un importante movimento comples-
sivo,  messo in atto nelle diverse 
discipline sportive, e che coinvolge 
centinaia di ragazzi e ragazze. 
D’altronde, basta vedere i contributi 
che, attraverso le pagine di questa 
pubblicazione, hanno voluto inviarci 
le Associazioni sportive, per capire 
che, per chi vuole fare sport a Polve-
rigi, fortunatamente le occasioni non 
mancano. Certamente tutto questo 
fermento agonistico, ha portato alla 
quasi saturazione degli spazi e delle 
strutture attualmente disponibili nel 
Comune, anzi, per meglio dire, nei 
Comuni di Polverigi e Agugliano, 
visto che le Associazioni che le 
utilizzano, molto spesso sono pre-
senti in entrambi i paesi. Per provare 
a migliorare questo aspetto  e razio-
nalizzare al massimo l’utilizzo 

degli impianti, dopo aver approvato 
in Consiglio Comunale i criteri per 
l’affidamento degli impianti sportivi, 
nel corso del 2015 è iniziata la fase 
dei rinnovi delle gestioni delle strut-
ture sportive, attraverso bandi ad 
evidenza pubblica, secondo quan-
to previsto dalla normativa regiona-
le. A settembre ad esempio è stata 
espletata la gara per l’affidamento in 
gestione del palasport “A. Pergo-
lesi”, che è stata vinta dalla Tris 
Volley (unica Associazione che ha 
partecipato), e contiamo in questi 
primi mesi del nuovo anno di proce-
dere con la gara per l’affidamento 
dei campi da tennis. Un discorso a 
parte merita invece la gestione del 
campo di calcio. Anche in questo 
caso era in fase di pubblicazione il 
bando per procedere alla gestione, 
che è stato però sospeso poiché ci è 
stato comunicato dall’Istituto del 
Credito Sportivo, a cui era stata 
inviata la domanda, di aver ottenuto 

la concessione di un contributo in 
conto interessi su un mutuo ne-
cessario a finanziare i lavori di 
sistemazione dello stadio. I lavori, 
che hanno un costo complessivo di 
150.000,00 €, consistono nel 
risanamento dei cordoli e delle 
recinzione esterne, nell’asfaltatura del 
piazzale interno della tribuna e 
nella sistemazione delle balaustre e 
parapetti  della stessa. Infine è 
previsto anche il rifacimento completo 
del manto erboso.   
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S i è chiuso positivamente il 2015 per la Terra dei 
Castelli Volley, un anno che ha visto dei lusinghieri 

risultati su tutti i fronti. In primis, la trionfale cavalcata 
della squadra maschile di serie C, che con un 
entusiasmante crescendo è arrivata a giocarsi la finale 
promozione per accedere in serie B; seguita a ruota 
dalla formazione di serie D che centrando i play-off ha 
dimostrato di non temere, da neopromossa, questa 
categoria. In estate il presidente Silvano Tramonti, 
coadiuvato dai dirigenti Cori e Capomagi, e dalla nuova 
figura del Direttore Sportivo affidata a Federico Luconi, 
ha indicato la strada da seguire per la stagione 
2015/16: conferma del duo Lucioli-Bartolani alla guida 
della serie C, il nuovo coach Gianluca Badiali per la 
seconda squadra e una programmazione capillare su 
tutto il settore giovanile, dalle squadre Under 17, U15, 
U14 e U13, fino ai piccolissimi del minivolley.  A questo 
punto della stagione, è doverosa una prima analisi, 
prima di tuffarci nella seconda, decisiva,  parte di 
campionato. La serie C che molto ha cambiato, 
inserendo giocatori di spessore come Chiarini, 
Terranova, Pompei, Carnevali e Fanesi, ha lasciato 
ampio spazio ai propri "golden boy" Ausili, Capobelli e 
Tomassetti, che nonostante la giovane età si sono già 
ricavati spazi importanti e molto promettenti. La vecchia 
guardia, con Cori, Pelomoro, Bari, De Nicolo ha 
completato il progetto, che attualmente vede la TdC 
Agugliano prima in classifica, a parimerito con la 

blasonata Falconara. Nell’ultima gara 
dell’anno, la squadra di serie D ha 
battuto con un sonoro 3-0 i cugini di 
Castelferretti, ritrovando morale e 
punti importanti dopo un fisiologico 
periodo di assestamento, per un 
sestetto in gran parte rinnovato e 
molto giovane. Il fermento di fine anno ha coinvolto 
anche tutte le squadre giovanili, che stanno disputando 
i propri campionati contro i pari-età: su tutti, nota di 
merito ai più piccolini (classe 2003/2004). Nel pieno 
delle festività natalizie (27 e 28 dicembre), la giovane 
TDC Volley, si è infatti presa il lusso di conquistare 
l’ambita Christmas Cup di Loreto, battendo  squadre 
come Lube, Pesaro, Ancona e Osimo. Ci si aspetta ora 
un buon inizio di 2016, che già dall’inizio metterà molta 
carne al fuoco, con gare decisive ed emozionanti da 
seguire (ingresso gratuito) presso il Palasport di 
Agugliano (serie C maschile) e nel Palasport 
“A.Pergolesi “ di Polverigi (serie D maschile).  
Per info e orari: www.facebook.com/tdcvolley 

A.S.D. Terra dei Castelli Volley 

L ’anno sportivo 
2105 che si è 

appena concluso è 
stato veramente unico per la A.s.d. 
Conero Karate Team, che da 8 anni 
promuove e divulga la disciplina del 
karate nel Comune di Polverigi, in 
modo particolare con la formazione 
ed educazione motoria dei bambini/
e dai 3 ai 7 anni col Progetto Moses 
Motricità e Sport nell’età dello 
sviluppo, dagli 8 ai 12 anni con la 
preagonistica e dai 13 anni in poi 
con i corsi agonistici nelle due 
specialità del kata (gara di forme) e 
kumite (gara di combattimento); ed 
è proprio nel settore agonistico che 
il Conero Karate Team ha ottenuto 
le migliori soddisfazioni. In Giugno 
la squadra giovanile di kumite 
Esordienti si è aggiudicata il primo 
posto al Trofeo CONI, dove l’at-
leta polverigiana Vania Paolella, 
combattendo come una leonessa, 
con la sua vittoria ha consentito alla 
squadra di partecipare alle Finali 
Nazionali del Trofeo CONI a Ligna-

no Sabbiadoro in Settembre. 
Altri risultati sono arrivati da 
Mathilde Di Maggio 2° Cl. EsB 
Kata alla 1° Adriatikarate Cup, 
dove sono salite sul podio 
ancora Vania Paolella 3° Cl.EsA 
Kata e Cicoria Greta 3° Cl.Kta 
EsB; più volte si è classificato al 
1° posto il giovane Lorenzo 
Molinari nelle 2 Combinate di Pri-
mavera a Montemarciano e Marot-
ta. Un anno agonistico davvero da 
incorniciare è stato quello del mae-
stro polverigiano Marco Mancinelli, 
cintura bianco/rossa 6°Dan, il quale 
ha ottenuto grandi risultati nelle 
gare Master: Vicecampione Euro-
peo agli European Master Games 
di Karate di Nizza, nella categoria 
Kata Over 50; Medaglia d’Argento 
alla “24° Venice Cup” a Caorle 
(VE); Medaglia d’Oro alla 3° Tappa 
del Trofeo Veneto a Ponte di Piave 
(TV) e Quinto Classificato nel Cam-
pionato Italiano Master. Risultati 
davvero importanti per questa 
associazione sportiva che oggi 

conta circa 50 allievi e che, con 
pazienza e umiltà, sostiene l’inse-
gnamento del karate Olimpico 
(proposto per i Giochi olimpici di 
Tokyo 2020) alla base del quale ci 
sono il rispetto, l’educazione e 
l’autocontrollo, molto importanti 
nella formazione delle generazioni 
future. La gara non è che un aspet-
to del karate, ma è l’allenamento 
costante fatto con passione e impe-
gno che fa la differenza ed è quello 
che i Tecnici Federali della Fijlkam 
Marco Mancinelli e Paolo Barca 
insegnano ogni settimana nella 
palestra delle Scuole Elementari 
Don Bosco di Polverigi, tutti i marte-
dì e venerdì da settembre a giugno. 

A.S.D. Conero Karate Team 
Un 2015 da  incorniciare 

Il 2015 si è chiuso col botto 
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U n anno ricco di vittorie e soddisfazione per la 
nostra squadra che sta crescendo sia numerica-

mente che tecnicamente. Nella classifica del Gran 
Premio Giovanissimi Marche siamo tra le prime dieci 
società classificate della regione, un traguardo non 
da poco considerando i numeri delle altre squadre 
concorrenti. Tutti i nostri judoka si sono distinti nella 
loro categoria di appartenenza. Orgogliosi di avere 

tra le nostre fila anche 
il neo campione regio-
nale di categoria Diego 
Raggetti. Vogliamo 
dedicare questo artico-
lo ai nostri piccoli 
campioni, perché mille 
parole non possono 
eguagliare il loro splen-
dido sorriso sul podio. 
Un ringraziamento va 
ai genitori per la fiducia 
accordataci e per 
l'attiva collaborazione. Avviati inoltre i nuovi corsi di 
ginnastica posturale e funzionale in collaborazione 
con Alessia Marchetti, laureata in Scienze Motorie, il 
Lunedì e giovedì presso la palestra della scuola 
elementare “Don Bosco”. 
 

Tutti le foto dei podi sul nostro sito: www.poljudo.it 
Per info: Mariella 3407507911 
info@poljudo.it 

Vittorie e soddisfazioni 

Polisportiva Judo Polverigi 

I l 2015 si è appena chiuso ed è 
importante fare un bilancio delle 

attività svolte dalla società 
sportiva. Sono oltre 210 i calciatori 
tesserati per l’USAP fra settore 
adulto (Juniores e Prima squadra) 
e settore giovanile. Si tratta 
davvero di un numero molto 
significativo per due paesi dalle 
piccole dimensioni, che testimonia 
la fiducia e la considerazione che 
le famiglie di Agugliano e Polverigi 
ripongono nei confronti di dirigenti 
e allenatori. Le fondamentali 
finalità che  la società si prefigge 
sono quelle sociali ed educative , 
vale a dire dare ai giovani locali un 
punto di riferimento sano ed 
impegnativo sia per la mente che 
per il corpo, oltre alla diffusione ed 
organizzazione della pratica 
sportiva del gioco del calcio. Le 
nostre squadre hanno sempre 
ben figurato sia nei risultati che 
nel comportamento, portando 
sempre in giro per i campi 
sportivi della provincia una 
buona immagine dei due paesi, il 
cui merito va anche al lavoro 
svolto dagli istruttori e dirigenti. 
Tra le attività della passata 
stagione ricordiamo la 
partecipazione a tornei 
organizzati dalla FIGC con  9 
squadre per un totale di 250 

partite disputate nell’arco della 
stagione dal solo settore giovanile. 
Il fiore all’occhiello  è stata la 
squadra degli Esordienti che si è 
piazzata 3° al torneo nazionale di 
Filottrano, dopo aver superato i 
pari età provenienti da squadre 
professioniste. Da segnalare il 
giocatore ORLIETTI DIEGO che, 
dopo essersi messo in evidenza 
con la squadra esordienti è 
passato all’ANCONA 1905 per 
disputare campionati professioni-
stici. Le squadre della categoria 
Pulcini hanno partecipato a Tornei 
di Matelica, Cerreto d’Esi e 
Montemarciano sempre ben 
figurando e piazzandosi al primo 
posto in due occasioni. Grande 
successo ha riscosso il  Torneo di 
calcio giovanile “La terra dei 

Castelli”, giunto alla 3° edizione, 
organizzato nello scorso mese di 
giugno presso il campo sportivo di 
Polverigi, rivolto alla Categoria 
Pulcini che ha coinvolto 30 
squadre ( 75 partite disputate 
nell’arco di 18 giorni)  in 
rappresentanza delle migliori 
scuole calcio della provincia di 
Ancona per un totale di 350 
giocatori partecipanti. La società si 
occupa anche di formazione con il 
progetto “Informare per formare” 
rivolto a calciatori, tecnici, dirigenti 
e genitori. Sono stati organizzati 3 
incontri, uno riguardante la corretta 
alimentazione, uno sulle regole del 

gioco del calcio ed  un terzo con 
la presenza dei responsabili del 
settore Giovanile Scolastico della 
FIGC, altri 2  saranno organizzati 
nei prossimi mesi sul tema del 
corretto uso dei  social network e 
sulla comunicazione. Un 
ringraziamento  alle famiglie per 
la fiducia che ci accordano e per 
la passione che mettono nel 
seguire i figli alle partite ed in 
tutte le attività proposte dalla 
società. 
Per info: Gilberto 3475908927 

I giovani sono il nostro futuro 
U.S.D. Agugliano Polverigi 

I giovani pulcini 
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Q uesta associazione nata sette 
anni fa da un gruppo di amici 

vanta oggi oltre 100 tesserati divisi 
tra juniores, agonisti e sostenitori. Il 
2015 è stato un anno sicuramente 
da incorniciare visti i risultati otte-
nuti dal settore agonistico : Il podio 
del campionato provinciale promo-
zionale a squadre è stato tutto di 
Pescasport Polverigi così come 
quello individuale che ha visto sul 
gradino più alto il compaesano 
Ricciotti Maurizio. Secondi al cam-

pionato provinciale individuale Ter-
zi al campionato provinciale a box 
Nel settore Carp Fishing, al primo 
esordio al campionato provinciale a 
coppie, Campioni e vice campioni !  
Che dire?? COMPLIMENTI. Il pre-
sidente Lombardi Francesco rin-
grazia tutti i soci, gli sponsor,i l 
comune di Polverigi, la sezione 
Avis del paese per il sostegno utile 
a rendere questa Associazione di 
pesca sportiva attiva, anzi vincente 
su tutti i fronti. Ricordiamo che per 
il settore Juniores si organizza il 
Sampey Cup e il Sampey Day ma-
nifestazioni nate per far conoscere 
e praticare questo sport a tutti i 
bambini e ragazzi. Per qualsiasi 
informazione Pescasport invita a 
consultare il loro sito internet 

www.pescasportpolverigi.it, atti-
vo ed aggiornato oppure scrivere 
all'indirizzo e-mail Pesca-
sport.polverigi@libero.it o cliccare 
"mi piace" sul profilo Facebook. 
Pescosi saluti a tutti 
Il presidente Lombardi Francesco 

Pescasport Team SI Polverigi vince tutto 

I l 2015 è stato un anno da 
incorniciare per Doriano Bianchi  

e Bruno Maceratesi che si sono 
distinti anche a livello regionale.  
Doriano ha conquistato con grande 
soddisfazione il titolo di campione 
regionale di categoria nella corsa 
in montagna (km 10 a Cingoli), 
campione regionale di mezza 
maratona (km 21 ad Ancona), ha 
ottenuto il 2° posto sulla 10km su 
strada a Potenza Picena e ha 
raggiunto l’undicesima posizione ai 
campionati italiani indoor. Il 
veterano ed inossidabile Bruno 
Maceratesi  anche quest’anno si è 
aggiudicato il titolo di campione 

regionale di corsa in montagna 
nella sua categoria e un buon 
secondo 2° posto ai campionati 
regionali di 10km svoltosi a 
Potenza Picena, distinguendosi 
inoltre anche nei campionati italiani 
indoor e piazzandosi sempre ai 
primi posti nelle gare podistiche a 
cui ha partecipato. Proseguono 
inoltre la loro longeva attività 
agonistica anche Giuseppe Raponi 
e Alfredo Pasqualini, con ottimi 
piazzamenti in gare su pista e nelle 
campestri. Scendendo un po’ con 
gli anni… troviamo Elisa Mezzelani, 
mezzofondista di livello nazionale, 
che quest’anno ha ottenuto il 5° 
posto assoluto nella Maratona di 
Padova (4° delle italiane), 
nonostante fosse  solamente la 
seconda volta che si cimentava su 
questa distanza. Nel mese di 
novembre è divenuta poi la 
Campionessa Regionale di 
Mezza Maratona, nella gara 
disputatasi in Ancona. Un’altra 
nostra concittadina continua ad 
ottenere grandi risultati in questa 
faticosa disciplina: si tratta di 
➖Loredana Santoni, classe 1969,  
che vanta al suo attivo 2 titoli 
italiani nei 3000 siepi master, 12 
podi ai campionati italiani master ed 
è  stata campionessa europea a 
squadre di cross e vice 
campionessa nella classifica 

individuale. Ha inoltre  partecipato 
ad una gara del campionato del 
mondo nei 3000 siepi, ottenendo 
un prestigioso quinto posto. Tra i 
nostri grandi mezzofondisti, va 
citato senz’altro il nome di Pelusi 
Pietro, con trascorsi prestigiosi, tra 
cui vari titoli italiani e numerose 
presenze nella squadra nazionale, 
con la quale ha disputato anche 
gare dei campionati europei. A tutti 
vanno i nostri complimenti, uniti 
all’orgoglio e alla soddisfazione di 
poterli incontrare (sempre di 
corsa…) in giro per le nostre 
strade.  

Un anno ricco di soddisfazioni per i podisti polverigiani 

Bruno Maceratesi  e 
Dor iano Bianchi  

Loredana Santoni  e 
El isa Mezzelani  

SPORT
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U n anno ricco di vittorie e soddisfazione per la 
nostra squadra che sta crescendo sia numerica-

mente che tecnicamente. Nella classifica del Gran 
Premio Giovanissimi Marche siamo tra le prime dieci 
società classificate della regione, un traguardo non 
da poco considerando i numeri delle altre squadre 
concorrenti. Tutti i nostri judoka si sono distinti nella 
loro categoria di appartenenza. Orgogliosi di avere 

tra le nostre fila anche 
il neo campione regio-
nale di categoria Diego 
Raggetti. Vogliamo 
dedicare questo artico-
lo ai nostri piccoli 
campioni, perché mille 
parole non possono 
eguagliare il loro splen-
dido sorriso sul podio. 
Un ringraziamento va 
ai genitori per la fiducia 
accordataci e per 
l'attiva collaborazione. Avviati inoltre i nuovi corsi di 
ginnastica posturale e funzionale in collaborazione 
con Alessia Marchetti, laureata in Scienze Motorie, il 
Lunedì e giovedì presso la palestra della scuola 
elementare “Don Bosco”. 
 

Tutti le foto dei podi sul nostro sito: www.poljudo.it 
Per info: Mariella 3407507911 
info@poljudo.it 

Vittorie e soddisfazioni 

Polisportiva Judo Polverigi 

I l 2015 si è appena chiuso ed è 
importante fare un bilancio delle 

attività svolte dalla società 
sportiva. Sono oltre 210 i calciatori 
tesserati per l’USAP fra settore 
adulto (Juniores e Prima squadra) 
e settore giovanile. Si tratta 
davvero di un numero molto 
significativo per due paesi dalle 
piccole dimensioni, che testimonia 
la fiducia e la considerazione che 
le famiglie di Agugliano e Polverigi 
ripongono nei confronti di dirigenti 
e allenatori. Le fondamentali 
finalità che  la società si prefigge 
sono quelle sociali ed educative , 
vale a dire dare ai giovani locali un 
punto di riferimento sano ed 
impegnativo sia per la mente che 
per il corpo, oltre alla diffusione ed 
organizzazione della pratica 
sportiva del gioco del calcio. Le 
nostre squadre hanno sempre 
ben figurato sia nei risultati che 
nel comportamento, portando 
sempre in giro per i campi 
sportivi della provincia una 
buona immagine dei due paesi, il 
cui merito va anche al lavoro 
svolto dagli istruttori e dirigenti. 
Tra le attività della passata 
stagione ricordiamo la 
partecipazione a tornei 
organizzati dalla FIGC con  9 
squadre per un totale di 250 

partite disputate nell’arco della 
stagione dal solo settore giovanile. 
Il fiore all’occhiello  è stata la 
squadra degli Esordienti che si è 
piazzata 3° al torneo nazionale di 
Filottrano, dopo aver superato i 
pari età provenienti da squadre 
professioniste. Da segnalare il 
giocatore ORLIETTI DIEGO che, 
dopo essersi messo in evidenza 
con la squadra esordienti è 
passato all’ANCONA 1905 per 
disputare campionati professioni-
stici. Le squadre della categoria 
Pulcini hanno partecipato a Tornei 
di Matelica, Cerreto d’Esi e 
Montemarciano sempre ben 
figurando e piazzandosi al primo 
posto in due occasioni. Grande 
successo ha riscosso il  Torneo di 
calcio giovanile “La terra dei 

Castelli”, giunto alla 3° edizione, 
organizzato nello scorso mese di 
giugno presso il campo sportivo di 
Polverigi, rivolto alla Categoria 
Pulcini che ha coinvolto 30 
squadre ( 75 partite disputate 
nell’arco di 18 giorni)  in 
rappresentanza delle migliori 
scuole calcio della provincia di 
Ancona per un totale di 350 
giocatori partecipanti. La società si 
occupa anche di formazione con il 
progetto “Informare per formare” 
rivolto a calciatori, tecnici, dirigenti 
e genitori. Sono stati organizzati 3 
incontri, uno riguardante la corretta 
alimentazione, uno sulle regole del 

gioco del calcio ed  un terzo con 
la presenza dei responsabili del 
settore Giovanile Scolastico della 
FIGC, altri 2  saranno organizzati 
nei prossimi mesi sul tema del 
corretto uso dei  social network e 
sulla comunicazione. Un 
ringraziamento  alle famiglie per 
la fiducia che ci accordano e per 
la passione che mettono nel 
seguire i figli alle partite ed in 
tutte le attività proposte dalla 
società. 
Per info: Gilberto 3475908927 

I giovani sono il nostro futuro 
U.S.D. Agugliano Polverigi 

I giovani pulcini 
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Q uesta associazione nata sette 
anni fa da un gruppo di amici 

vanta oggi oltre 100 tesserati divisi 
tra juniores, agonisti e sostenitori. Il 
2015 è stato un anno sicuramente 
da incorniciare visti i risultati otte-
nuti dal settore agonistico : Il podio 
del campionato provinciale promo-
zionale a squadre è stato tutto di 
Pescasport Polverigi così come 
quello individuale che ha visto sul 
gradino più alto il compaesano 
Ricciotti Maurizio. Secondi al cam-

pionato provinciale individuale Ter-
zi al campionato provinciale a box 
Nel settore Carp Fishing, al primo 
esordio al campionato provinciale a 
coppie, Campioni e vice campioni !  
Che dire?? COMPLIMENTI. Il pre-
sidente Lombardi Francesco rin-
grazia tutti i soci, gli sponsor,i l 
comune di Polverigi, la sezione 
Avis del paese per il sostegno utile 
a rendere questa Associazione di 
pesca sportiva attiva, anzi vincente 
su tutti i fronti. Ricordiamo che per 
il settore Juniores si organizza il 
Sampey Cup e il Sampey Day ma-
nifestazioni nate per far conoscere 
e praticare questo sport a tutti i 
bambini e ragazzi. Per qualsiasi 
informazione Pescasport invita a 
consultare il loro sito internet 

www.pescasportpolverigi.it, atti-
vo ed aggiornato oppure scrivere 
all'indirizzo e-mail Pesca-
sport.polverigi@libero.it o cliccare 
"mi piace" sul profilo Facebook. 
Pescosi saluti a tutti 
Il presidente Lombardi Francesco 

Pescasport Team SI Polverigi vince tutto 

I l 2015 è stato un anno da 
incorniciare per Doriano Bianchi  

e Bruno Maceratesi che si sono 
distinti anche a livello regionale.  
Doriano ha conquistato con grande 
soddisfazione il titolo di campione 
regionale di categoria nella corsa 
in montagna (km 10 a Cingoli), 
campione regionale di mezza 
maratona (km 21 ad Ancona), ha 
ottenuto il 2° posto sulla 10km su 
strada a Potenza Picena e ha 
raggiunto l’undicesima posizione ai 
campionati italiani indoor. Il 
veterano ed inossidabile Bruno 
Maceratesi  anche quest’anno si è 
aggiudicato il titolo di campione 

regionale di corsa in montagna 
nella sua categoria e un buon 
secondo 2° posto ai campionati 
regionali di 10km svoltosi a 
Potenza Picena, distinguendosi 
inoltre anche nei campionati italiani 
indoor e piazzandosi sempre ai 
primi posti nelle gare podistiche a 
cui ha partecipato. Proseguono 
inoltre la loro longeva attività 
agonistica anche Giuseppe Raponi 
e Alfredo Pasqualini, con ottimi 
piazzamenti in gare su pista e nelle 
campestri. Scendendo un po’ con 
gli anni… troviamo Elisa Mezzelani, 
mezzofondista di livello nazionale, 
che quest’anno ha ottenuto il 5° 
posto assoluto nella Maratona di 
Padova (4° delle italiane), 
nonostante fosse  solamente la 
seconda volta che si cimentava su 
questa distanza. Nel mese di 
novembre è divenuta poi la 
Campionessa Regionale di 
Mezza Maratona, nella gara 
disputatasi in Ancona. Un’altra 
nostra concittadina continua ad 
ottenere grandi risultati in questa 
faticosa disciplina: si tratta di 
➖Loredana Santoni, classe 1969,  
che vanta al suo attivo 2 titoli 
italiani nei 3000 siepi master, 12 
podi ai campionati italiani master ed 
è  stata campionessa europea a 
squadre di cross e vice 
campionessa nella classifica 

individuale. Ha inoltre  partecipato 
ad una gara del campionato del 
mondo nei 3000 siepi, ottenendo 
un prestigioso quinto posto. Tra i 
nostri grandi mezzofondisti, va 
citato senz’altro il nome di Pelusi 
Pietro, con trascorsi prestigiosi, tra 
cui vari titoli italiani e numerose 
presenze nella squadra nazionale, 
con la quale ha disputato anche 
gare dei campionati europei. A tutti 
vanno i nostri complimenti, uniti 
all’orgoglio e alla soddisfazione di 
poterli incontrare (sempre di 
corsa…) in giro per le nostre 
strade.  

Un anno ricco di soddisfazioni per i podisti polverigiani 

Bruno Maceratesi  e 
Dor iano Bianchi  

Loredana Santoni  e 
El isa Mezzelani  
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A nche quest’anno l'attività è entrata nel vivo, 
coinvolgendo numerosi gruppi. Innanzitutto la serie 

D, dove i condottieri “Duccio" Giuliani e Andrea Contini 
stanno guidando le ragazze in un ottimo campionato, 
cercando di confermare i bei risultati che la stagione 
scorsa hanno visto primeggiare la squadra fino alla fine 
e giocarsi addirittura la promozione in 
C. C'è poi il gruppo di Prima Divisione, 
guidato da Stefano Sensini (un 
graditissimo ritorno) che sta soffrendo 
in questa prima fase ed è ancora alla 
ricerca di risultati importanti. Segue 
poi la Seconda Divisione guidata da 
Enea Chiappa: una squadra 
giovanissima ma che già nelle prime 
giornate si è distinta per gioco e 
risultati. Abbiamo poi tutta la serie dei 
gruppi giovanili guidati da Sensini 

(under 16 ancora imbattuta), 
Terranova (l'altra under 16 delle 
ragazze più giovani), under 14 e 
under 13 guidate da Marco 
Ambrosi, più l'under 13 
"promozionale" di Andrea 
Pelomoro, composta da ragazzine 
più piccole alla prima esperienza 
agonistica. Infine tutto il gruppo di minivolley coordinato 

dal sempre presente Matteo Pieroni e 
coadiuvato da Monica Gambella e 
Caterina Belelli, che con tanta 
passione insegnano ai bimbi i primi 
passi di questa bellissima disciplina. 
Sono tante le ragazzine partite da 
qui... e che non si sono ancora 
fermate!.. 
Info:  Camborata Ugo   334-6312122  
Turbanti Silvano  340-0647879 
trisvolley1@virgilio.it 
www.trisvolley.blogspot.it 

La TRIS VOLLEY a Polverigi  
è sempre sinonimo di Pallavolo Femminile 

L ’A.S.D. Ginnastica Polverigi è una Associazione 
senza scopo di lucro nata nel 2010 dall’intenzione di 

alcuni genitori di creare un ambiente sportivo 
sano e competitivo, nel quale i propri figli 
potessero praticare l’attività della ginnastica 
artistica. Da allora l’Associazione ha vissuto un 
periodo di costante crescita, tanto nel numero 
di atlete che anno dopo anno si sono 
avvicinate a questo affascinante sport, quanto 
nella disponibilità di attrezzature tecniche 
specifiche e nel raggiungimento di obiettivi 
stagionali : da ultimo i buoni piazzamenti 
ottenuti in sede di rispettive finali nazionali dei circuiti 
competitivi di UISP e FGI. Il collaudato staff tecnico 
(composto da Quattrini Sara, Alocco Chiara, Natalini 

Anna), che da ormai tre anni si impegna al fine di 
costruire e di educare un valido gruppo di giovani atlete, 
ed il Consiglio Direttivo dell’Associazione, recentemente 
rinnovato, condividono il proposito di continuare ad 
operare per creare un ambiente in cui sia possibile 

divertirsi e formarsi, non solo come atleta, 
bensì anche nel rispetto delle regole e dei 
principi propri del mondo sportivo. Lo spiccato 
legame col territorio, che si evidenzia nel 
particolare coinvolgimento delle varie realtà 
locali quali ad esempio esercizi ed attività 
commerciali e la disponibilità nonché 
professionalità di chi vi opera, completano il 
quadro di una Associazione con buone radici e 
propensione alla crescita!  

Per info:3312494763   3398108050 3498602239 
Email: ginnasticapolverigi@libero.it 
 www.ginnasticapolverigi.wordpress.com 

A.S.D. Ginnastica Polverigi 

 

I l 2015 è stato un anno particolarmente impegnativo, 
ma altrettanto ricco di grandi soddisfazioni per il nostro 

Simone De Pace, che gareggia con i colori della S.S.D 
Victoria Osimo. La sua specialità è il trampolino elastico, 
una disciplina molto particolare e che necessità di una 
grande dose di concentrazione, unita ad una buona pre-
parazione fisica, frutto del costante e faticoso lavoro in 
palestra. Simone pratica la ginnastica artistica da 6 anni 
e nella sua prima gara a livello nazionale, disputata 
l’anno scorso a Milano, ha ottenuto un inaspettato e 
prestigioso terzo posto. Questo risultato è stata la 
spinta per  proseguire l’anno agonistico con una 
marcia in più, fino ad arrivare alla quinta posizione 
nella classifica nazionale di categoria e 1° nelle Mar-
che. Finale d’anno col botto per Simone, con la con-
vocazione, da parte del Direttore Tecnico Nazionale 
del trampolino elastico, per un collegiale di tre giorni 
presso l’Accademia Nazionale. 
Campionessa in erba (è nata del 2006…), Sofia Bel-
fiori fa parte dell’Associazione Ginnastica Ancona e 
partecipa a gare agonistiche da un solo anno. Nel 
mese di febbraio ha preso parte al campionato regio-
nale individuale, nella categoria allieve, conquistan-
do il suo primo podio, con un bel 3° posto, sfiorando 
di un soffio l’ammissione alla fase interregionale. Ha 

già disputato a gare del campionato regionale a 
squadre, dove ha raggiunto il 4° posto. Questi ottimi, 
e precoci, risultati non sono sfuggiti ai tecnici, che a 

novembre hanno convocato la piccola Sofia per le finali 
nazionali di serie C2, che si sono svolte a Jesolo. 
Stessa disciplina anche per Elena Carnevali, che è riu-
scita a salire sul podio nelle finali regionali di Serie C, 
che gli hanno consentito di partecipare poi alle fasi na-
zionali. Sa inoltre dimostrare la sua abilità con molteplici 
attrezzi, ottenendo ottimi piazzamenti sia negli esercizi 
con la fune che con la palla. 

Giovani campioni crescono... 

Simone De Pace 

Sof ia Bel f ior i  Elena Carneval i  
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A l termine di ogni 
anno si fanno i 

bilanci e si tirano le 
somme su ciò che si è 
fatto, e questo è il rias-
sunto dell’attività svolta 

dal Corpo di Polizia Locale durante 
l’anno 2015. Pur con un organico 
sottodimensionato, vi è stato comun-
que un costante impegno per far si 
che la  presenza sul territorio sia 
risultata più efficace: oltre ai normali 
controlli per il rispetto del Codice 
della Strada, abbiamo mantenuto alti 
i controlli sul rispetto dei regolamenti 
comunali (Polizia urbana, Polizia 
rurale e Gestione rifiuti...), con la 
contestazione di 37 verbali ammini-
strativi, di cui 22 quelli per abbando-
no di rifiuti o mancata differenzia-
zione, 12 dei quali sul territorio di 
Polverigi. Il controllo sulla regolare 
differenziazione dei rifiuti e sul loro 
corretto smaltimento (secondo i 
giorni di raccolta previsti dal calen-
dario...)  è stato costante e puntuale, 
cercando di prevenire i comporta-
menti scorretti, come ad esempio 
spostando alcuni siti di raccolta dai 
luoghi troppo isolati. Sono state fatte 
sanzioni per la scorretta detenzione 
degli animali d’affezione o per la 
mancata pulizia delle aree verdi pri-
vate nel periodo di maggior cresci-
ta delle erbe infestanti. Sono state 
rilevate anche delle violazioni al Re-
golamento di Polizia Rurale per il 
mancato rispetto alla regolare regi-
mazione delle acque nei campi e 
le distanze di aratura dai fossi e dalle 
strade. Il controllo della circolazione 
stradale è stato reso più fluido con 
l’utilizzo dell’apparecchiatura “Police 
Controller” per il controllo dei con-
ducenti di autotreni e autoarticola-

ti, in particolar modo sulle due 
strade provinciali - SP 2 e SP 4 - che 
attraversano il nostro territorio, con 
la verifica del rispetto della normativa 
riguardante i tempi dei di riposo e i 
limiti di velocità.  Nel corso dell’in-
tero anno, sono stati elevati 238 
verbali, relativi al mancato rispetto 
del Codice della strada. Gli incidenti 
stradali sono stati purtroppo 29, di 
cui 11 con feriti, la maggior parte dei 
quali verificatisi sulle strade Provin-
ciali e dovuti all’alta velocità. Oltre 
all’attività di Polizia Stradale, abbia-
mo operato in ulteriori altri campi: 
l’attività di Polizia Giudiziaria con 8 
segnalazioni di Notizie di Reato alla 
Procura della Repubblica per varie 
infrazioni al Codice Penale, di natura 
edilizia o ambientale. E’ proseguita 
la collaborazione con lo Sportello 
Unico per le Attività Produttive, cu-
rando direttamente il regolare svolgi-
mento dei mercati  settimanali e del-
le Fiere annuali, come pure le proce-
dure per l’apertura di esercizi com-
merciali; importante è stata la colla-
borazione con l’Assistente Sociale 
comunale, che ha richiesto la nostra 
assistenza nelle visite domiciliari per 
i casi più difficili. Un altro dei compiti 
svolti dal Corpo di Polizia Locale 
riguarda le visite di controllo per gli 
accertamenti di natura anagrafica: 
160 volte per immigrazione, 22 per 
emigrazione, 11 per irreperibilità e 
90 i casi di cambio di indirizzo. Le 
notifiche di atti giudiziari per conto 
della Procura della Repubblica sono 
state 150. Sono state accolte 65 
denunce per smarrimento documen-
ti, per furto e per atti vandalici. Vi 
sono inoltre varie altre “attività colla-
terali” che il Corpo svolge, ma che 
difficilmente il cittadino riesce a 

conoscere o a valutare, come le 
notifiche per le sanzioni non pagate, 
i sopralluoghi per il rilascio di nulla 
per nuovi passi carrabili, le autoriz-
zazioni per l’occupazione di suolo 
pubblico, le comparse per ricorsi al 
Giudice di Pace, la vigilanza ai seggi 
elettorali, le ordinanze per la modifi-
ca della viabilità, l’attività di formazio-
ne etc., tutte attività che richiedono 
una professionalità adeguata e la 
certezza giuridica dei propri poteri. 
Sapersi rapportare con le persone, 
anche in situazioni potenzialmente 
conflittuali, saper valutare le situazio-
ni, essere consapevoli del proprio 
ruolo, trattare tutti i cittadini in modo 
corretto, saper conquistare la loro 
fiducia, saper lavorare con personale 
di altri Enti, sono tutte qualità che 
debbono essere proprie dell’operato-
re di Polizia Locale e che richiedono 
una predisposizione personale, oltre 
a un’adeguata e costante formazio-
ne. Per permettere ciò, oltre all’obbli-
gatorio corso di addestramento ine-
rente il porto dell’arma, svolto presso 
il poligono di Osimo, gli agenti hanno 
partecipato, durante il 2015, a 6 corsi 
formativi organizzati dalla Scuola di 
Formazione della Regione Marche. 

CORPO DI POLIZIA LOCALE: riassunto di un anno al servizio dei cittadini 

I  recenti fatti criminosi che si sono verificati a Polverigi 
sul finire dell’anno e ad inizio 2016 (ci riferiamo al furto 

con ascia e la rapina al bancomat di via Marconi), fanno 
pensare ad un escalation dei reati contro il patrimonio. In 
realtà le cose fortunatamente non stanno così, poiché 
l’anno appena trascorso ha visto un consistente calo dei 
furti in generale, in particolar modo quelli in apparta-
mento (- 50% rispetto al 2014), come si può vedere 
dalla tabella sottostante, fornitaci dalla Stazione dei 
Carabinieri di Agugliano. Anche se questo dato conferma 
sostanzialmente quanto riferito lo scorso anno,  in una 
assemblea pubblica, dal Capitano Conforti del comando 
di Osimo,  ossia che Polverigi risulta uno dei Comuni più 
sicuri della zona sud di Ancona, ciò non deve però farci 
abbassare la guardia, tutt’altro. 
Proprio nella convinzione che uno dei maggiori deterrenti 
al compimento di furti sia la stretta collaborazione tra 
cittadini, istituzioni e forze dell’ordine (alle quali è stato 
richiesto un potenziamento del pattugliamento notturno), 

l’Amministrazione Comunale ha sottoscritto un protocollo 
di intesa con la Prefettura di Ancona per la regolazione 
del “Controllo di Vicinato”, al quale intendiamo dare 
piena attuazione nel corso dell’anno. Inoltre, siamo in 
attesa di un contributo regionale, attraverso il quale 
intendiamo portare a termine un consistente rinnova-
mento della dotazione di telecamere, che sono attual-
mente installate e che oramai hanno raggiunto una certa 
obsolescenza tecnica (risalgono al 2007), per sostituirle 
con delle nuove, più efficienti e moderne (ad infrarossi), 
nonché prevedere due nuove installazioni, una in P.zza 
Umberto I° e una nella frazione di Rustico, zone attual-
mente sprovviste. Infine per quanto riguarda gli atti 
vandalici e l’abbandono di rifiuti, sono già in funzione 
delle telecamere mobili, che all’occorrenza possono 
essere facilmente spostate nei siti che di volta in volta 
vengono ritenuti più a rischio. 

Sicurezza percepita e sicurezza reale  

Incidente in v ia Matteott i  
I  pr imi soccorsi  

Anno Furti totali Furti in appartamento 

2014 38 14 
2015 11 7 
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A nche quest’anno l'attività è entrata nel vivo, 
coinvolgendo numerosi gruppi. Innanzitutto la serie 

D, dove i condottieri “Duccio" Giuliani e Andrea Contini 
stanno guidando le ragazze in un ottimo campionato, 
cercando di confermare i bei risultati che la stagione 
scorsa hanno visto primeggiare la squadra fino alla fine 
e giocarsi addirittura la promozione in 
C. C'è poi il gruppo di Prima Divisione, 
guidato da Stefano Sensini (un 
graditissimo ritorno) che sta soffrendo 
in questa prima fase ed è ancora alla 
ricerca di risultati importanti. Segue 
poi la Seconda Divisione guidata da 
Enea Chiappa: una squadra 
giovanissima ma che già nelle prime 
giornate si è distinta per gioco e 
risultati. Abbiamo poi tutta la serie dei 
gruppi giovanili guidati da Sensini 

(under 16 ancora imbattuta), 
Terranova (l'altra under 16 delle 
ragazze più giovani), under 14 e 
under 13 guidate da Marco 
Ambrosi, più l'under 13 
"promozionale" di Andrea 
Pelomoro, composta da ragazzine 
più piccole alla prima esperienza 
agonistica. Infine tutto il gruppo di minivolley coordinato 

dal sempre presente Matteo Pieroni e 
coadiuvato da Monica Gambella e 
Caterina Belelli, che con tanta 
passione insegnano ai bimbi i primi 
passi di questa bellissima disciplina. 
Sono tante le ragazzine partite da 
qui... e che non si sono ancora 
fermate!.. 
Info:  Camborata Ugo   334-6312122  
Turbanti Silvano  340-0647879 
trisvolley1@virgilio.it 
www.trisvolley.blogspot.it 

La TRIS VOLLEY a Polverigi  
è sempre sinonimo di Pallavolo Femminile 

L ’A.S.D. Ginnastica Polverigi è una Associazione 
senza scopo di lucro nata nel 2010 dall’intenzione di 

alcuni genitori di creare un ambiente sportivo 
sano e competitivo, nel quale i propri figli 
potessero praticare l’attività della ginnastica 
artistica. Da allora l’Associazione ha vissuto un 
periodo di costante crescita, tanto nel numero 
di atlete che anno dopo anno si sono 
avvicinate a questo affascinante sport, quanto 
nella disponibilità di attrezzature tecniche 
specifiche e nel raggiungimento di obiettivi 
stagionali : da ultimo i buoni piazzamenti 
ottenuti in sede di rispettive finali nazionali dei circuiti 
competitivi di UISP e FGI. Il collaudato staff tecnico 
(composto da Quattrini Sara, Alocco Chiara, Natalini 

Anna), che da ormai tre anni si impegna al fine di 
costruire e di educare un valido gruppo di giovani atlete, 
ed il Consiglio Direttivo dell’Associazione, recentemente 
rinnovato, condividono il proposito di continuare ad 
operare per creare un ambiente in cui sia possibile 

divertirsi e formarsi, non solo come atleta, 
bensì anche nel rispetto delle regole e dei 
principi propri del mondo sportivo. Lo spiccato 
legame col territorio, che si evidenzia nel 
particolare coinvolgimento delle varie realtà 
locali quali ad esempio esercizi ed attività 
commerciali e la disponibilità nonché 
professionalità di chi vi opera, completano il 
quadro di una Associazione con buone radici e 
propensione alla crescita!  

Per info:3312494763   3398108050 3498602239 
Email: ginnasticapolverigi@libero.it 
 www.ginnasticapolverigi.wordpress.com 

A.S.D. Ginnastica Polverigi 

 

I l 2015 è stato un anno particolarmente impegnativo, 
ma altrettanto ricco di grandi soddisfazioni per il nostro 

Simone De Pace, che gareggia con i colori della S.S.D 
Victoria Osimo. La sua specialità è il trampolino elastico, 
una disciplina molto particolare e che necessità di una 
grande dose di concentrazione, unita ad una buona pre-
parazione fisica, frutto del costante e faticoso lavoro in 
palestra. Simone pratica la ginnastica artistica da 6 anni 
e nella sua prima gara a livello nazionale, disputata 
l’anno scorso a Milano, ha ottenuto un inaspettato e 
prestigioso terzo posto. Questo risultato è stata la 
spinta per  proseguire l’anno agonistico con una 
marcia in più, fino ad arrivare alla quinta posizione 
nella classifica nazionale di categoria e 1° nelle Mar-
che. Finale d’anno col botto per Simone, con la con-
vocazione, da parte del Direttore Tecnico Nazionale 
del trampolino elastico, per un collegiale di tre giorni 
presso l’Accademia Nazionale. 
Campionessa in erba (è nata del 2006…), Sofia Bel-
fiori fa parte dell’Associazione Ginnastica Ancona e 
partecipa a gare agonistiche da un solo anno. Nel 
mese di febbraio ha preso parte al campionato regio-
nale individuale, nella categoria allieve, conquistan-
do il suo primo podio, con un bel 3° posto, sfiorando 
di un soffio l’ammissione alla fase interregionale. Ha 

già disputato a gare del campionato regionale a 
squadre, dove ha raggiunto il 4° posto. Questi ottimi, 
e precoci, risultati non sono sfuggiti ai tecnici, che a 

novembre hanno convocato la piccola Sofia per le finali 
nazionali di serie C2, che si sono svolte a Jesolo. 
Stessa disciplina anche per Elena Carnevali, che è riu-
scita a salire sul podio nelle finali regionali di Serie C, 
che gli hanno consentito di partecipare poi alle fasi na-
zionali. Sa inoltre dimostrare la sua abilità con molteplici 
attrezzi, ottenendo ottimi piazzamenti sia negli esercizi 
con la fune che con la palla. 

Giovani campioni crescono... 

Simone De Pace 

Sof ia Belf ior i  Elena Carneval i  
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A l termine di ogni 
anno si fanno i 

bilanci e si tirano le 
somme su ciò che si è 
fatto, e questo è il rias-
sunto dell’attività svolta 

dal Corpo di Polizia Locale durante 
l’anno 2015. Pur con un organico 
sottodimensionato, vi è stato comun-
que un costante impegno per far si 
che la  presenza sul territorio sia 
risultata più efficace: oltre ai normali 
controlli per il rispetto del Codice 
della Strada, abbiamo mantenuto alti 
i controlli sul rispetto dei regolamenti 
comunali (Polizia urbana, Polizia 
rurale e Gestione rifiuti...), con la 
contestazione di 37 verbali ammini-
strativi, di cui 22 quelli per abbando-
no di rifiuti o mancata differenzia-
zione, 12 dei quali sul territorio di 
Polverigi. Il controllo sulla regolare 
differenziazione dei rifiuti e sul loro 
corretto smaltimento (secondo i 
giorni di raccolta previsti dal calen-
dario...)  è stato costante e puntuale, 
cercando di prevenire i comporta-
menti scorretti, come ad esempio 
spostando alcuni siti di raccolta dai 
luoghi troppo isolati. Sono state fatte 
sanzioni per la scorretta detenzione 
degli animali d’affezione o per la 
mancata pulizia delle aree verdi pri-
vate nel periodo di maggior cresci-
ta delle erbe infestanti. Sono state 
rilevate anche delle violazioni al Re-
golamento di Polizia Rurale per il 
mancato rispetto alla regolare regi-
mazione delle acque nei campi e 
le distanze di aratura dai fossi e dalle 
strade. Il controllo della circolazione 
stradale è stato reso più fluido con 
l’utilizzo dell’apparecchiatura “Police 
Controller” per il controllo dei con-
ducenti di autotreni e autoarticola-

ti, in particolar modo sulle due 
strade provinciali - SP 2 e SP 4 - che 
attraversano il nostro territorio, con 
la verifica del rispetto della normativa 
riguardante i tempi dei di riposo e i 
limiti di velocità.  Nel corso dell’in-
tero anno, sono stati elevati 238 
verbali, relativi al mancato rispetto 
del Codice della strada. Gli incidenti 
stradali sono stati purtroppo 29, di 
cui 11 con feriti, la maggior parte dei 
quali verificatisi sulle strade Provin-
ciali e dovuti all’alta velocità. Oltre 
all’attività di Polizia Stradale, abbia-
mo operato in ulteriori altri campi: 
l’attività di Polizia Giudiziaria con 8 
segnalazioni di Notizie di Reato alla 
Procura della Repubblica per varie 
infrazioni al Codice Penale, di natura 
edilizia o ambientale. E’ proseguita 
la collaborazione con lo Sportello 
Unico per le Attività Produttive, cu-
rando direttamente il regolare svolgi-
mento dei mercati  settimanali e del-
le Fiere annuali, come pure le proce-
dure per l’apertura di esercizi com-
merciali; importante è stata la colla-
borazione con l’Assistente Sociale 
comunale, che ha richiesto la nostra 
assistenza nelle visite domiciliari per 
i casi più difficili. Un altro dei compiti 
svolti dal Corpo di Polizia Locale 
riguarda le visite di controllo per gli 
accertamenti di natura anagrafica: 
160 volte per immigrazione, 22 per 
emigrazione, 11 per irreperibilità e 
90 i casi di cambio di indirizzo. Le 
notifiche di atti giudiziari per conto 
della Procura della Repubblica sono 
state 150. Sono state accolte 65 
denunce per smarrimento documen-
ti, per furto e per atti vandalici. Vi 
sono inoltre varie altre “attività colla-
terali” che il Corpo svolge, ma che 
difficilmente il cittadino riesce a 

conoscere o a valutare, come le 
notifiche per le sanzioni non pagate, 
i sopralluoghi per il rilascio di nulla 
per nuovi passi carrabili, le autoriz-
zazioni per l’occupazione di suolo 
pubblico, le comparse per ricorsi al 
Giudice di Pace, la vigilanza ai seggi 
elettorali, le ordinanze per la modifi-
ca della viabilità, l’attività di formazio-
ne etc., tutte attività che richiedono 
una professionalità adeguata e la 
certezza giuridica dei propri poteri. 
Sapersi rapportare con le persone, 
anche in situazioni potenzialmente 
conflittuali, saper valutare le situazio-
ni, essere consapevoli del proprio 
ruolo, trattare tutti i cittadini in modo 
corretto, saper conquistare la loro 
fiducia, saper lavorare con personale 
di altri Enti, sono tutte qualità che 
debbono essere proprie dell’operato-
re di Polizia Locale e che richiedono 
una predisposizione personale, oltre 
a un’adeguata e costante formazio-
ne. Per permettere ciò, oltre all’obbli-
gatorio corso di addestramento ine-
rente il porto dell’arma, svolto presso 
il poligono di Osimo, gli agenti hanno 
partecipato, durante il 2015, a 6 corsi 
formativi organizzati dalla Scuola di 
Formazione della Regione Marche. 

CORPO DI POLIZIA LOCALE: riassunto di un anno al servizio dei cittadini 

I  recenti fatti criminosi che si sono verificati a Polverigi 
sul finire dell’anno e ad inizio 2016 (ci riferiamo al furto 

con ascia e la rapina al bancomat di via Marconi), fanno 
pensare ad un escalation dei reati contro il patrimonio. In 
realtà le cose fortunatamente non stanno così, poiché 
l’anno appena trascorso ha visto un consistente calo dei 
furti in generale, in particolar modo quelli in apparta-
mento (- 50% rispetto al 2014), come si può vedere 
dalla tabella sottostante, fornitaci dalla Stazione dei 
Carabinieri di Agugliano. Anche se questo dato conferma 
sostanzialmente quanto riferito lo scorso anno,  in una 
assemblea pubblica, dal Capitano Conforti del comando 
di Osimo,  ossia che Polverigi risulta uno dei Comuni più 
sicuri della zona sud di Ancona, ciò non deve però farci 
abbassare la guardia, tutt’altro. 
Proprio nella convinzione che uno dei maggiori deterrenti 
al compimento di furti sia la stretta collaborazione tra 
cittadini, istituzioni e forze dell’ordine (alle quali è stato 
richiesto un potenziamento del pattugliamento notturno), 

l’Amministrazione Comunale ha sottoscritto un protocollo 
di intesa con la Prefettura di Ancona per la regolazione 
del “Controllo di Vicinato”, al quale intendiamo dare 
piena attuazione nel corso dell’anno. Inoltre, siamo in 
attesa di un contributo regionale, attraverso il quale 
intendiamo portare a termine un consistente rinnova-
mento della dotazione di telecamere, che sono attual-
mente installate e che oramai hanno raggiunto una certa 
obsolescenza tecnica (risalgono al 2007), per sostituirle 
con delle nuove, più efficienti e moderne (ad infrarossi), 
nonché prevedere due nuove installazioni, una in P.zza 
Umberto I° e una nella frazione di Rustico, zone attual-
mente sprovviste. Infine per quanto riguarda gli atti 
vandalici e l’abbandono di rifiuti, sono già in funzione 
delle telecamere mobili, che all’occorrenza possono 
essere facilmente spostate nei siti che di volta in volta 
vengono ritenuti più a rischio. 

Sicurezza percepita e sicurezza reale  

Incidente in v ia Matteott i  
I  pr imi soccorsi  

Anno Furti totali Furti in appartamento 

2014 38 14 
2015 11 7 
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L ’anno appena concluso ha visto 
concretizzarsi alcuni importanti 

eventi  per il nostro gruppo Comu-
nale, e che hanno coinvolto anche 
tutti i cittadini: 1) la presentazione 
alla popolazione del Piano di 
Emergenza Comunale e le distri-
buzione di una guida con le indica-
zioni su come comportarsi in caso di 
calamità  2) il corso sul corretto 
utilizzo della motosega, da parte dei 

volontari del nostro 
gruppo 3) il corso di 
formazione per l’utilizzo 
della motopompa, in 
collaborazione con il 

Gruppo Comunale di 
Camerata Picena. Durante 
l’anno si sono svolte le 
elezioni per nominare i nuovi 
rappresentanti, presso la 
Regione Marche, dei gruppi 
comunali e delle Associazio-
ni di volontariato, ai quali 
rivolgiamo l’augurio di buon 
lavoro. Stiamo collaborando 

con altri gruppi per l’integrazione di 
volontari e mezzi, per poterne 
migliorare e razionalizzare  l’utilizzo 
in caso di eventi calamitosi 
(sperando però che non servano 
mai…) e siamo entrati, inoltre, a far 
parte della colonna mobile Regiona-
le e stiamo partecipando attiva-
mente alla vita sociale del paese, 
collaborando a molte delle manifesta-
zioni che vengono organizzate, 

dando il nostro contributo per ciò 
che riguarda il nostro compito  
principale, ossia la sicurezza dei 
cittadini. Se ti va di mettere a 
disposizione un po’ del tuo tempo 
libero a beneficio del prossimo, che 
ti verrà ripagato con un grazie da 
parte di chi, in certe situazioni, non 
riesce a sorridere più….noi ti 
aspettiamo, ti auguriamo buon 
2016, lasciandoti una pensiero: 
“il lavoro del volontario non viene 
remunerato, non perché non vale 
nulla, ma perché è inestimabile…” 
 

Per info: 335-6928837 

I n occasione dei festeggiamenti per il 30° anno dalla sua 
fondazione, la Croce Gialla di Agugliano ha organizza-

to una serie di iniziative nel mese di novembre, con spetta-
coli, dimostrazioni e convegni,  conclusesi nella giornata di 
domenica 29, quando si è svolta la premiazione dei volonta-
ri benemeriti e l’inaugurazione delle nuove ambulanze. La 
giornata si è conclusa con il pranzo sociale, al quale hanno 
partecipato le delegazioni di molte altre associazioni di 
volontariato del territorio.  A questa Associazione e a tutti i 

volontari che ne fanno parte, va il ringraziamento di tutta la 
cittadinanza, per la preziosa e costante opera svolta a 
favore delle persone in difficoltà.  

L a sezione di Ancona dell’Associazione 
Italiana contro le Leucemie, Linfomi e 

Mieloma è attiva da più di 40 di  sul terri-
torio delle Provincie di Ancona, Macerata 
e Fermo, a sostegno delle Ematologie 

locali e dei tanti pazienti oncoematologici che da esse 
sono seguite. Nel corso di tutti questi anni, ha supporta-
to in maniera significativa la ricerca, ha potenziato l’aiu-
to alle strutture, ai pazienti e alle loro famiglie, miglioran-
do la loro qualità della vita, attraverso le Case AIL. E’ 
sempre più incisivo l’aiuto offerto nei reparti ospedalieri, 
nell’attività di accoglienza e nei Day Hospital. Tutto ciò è 
possibile solo grazie all’impegno costante di tantissime 
meravigliose persone, che dedicano appassionata-
mente il loro tempo all’Associazione. Fra queste merita 
una citazione particolare il gruppo di Volontari di Polveri-
gi, la cui collaborazione dura da più di 20 anni. Da 
allora, tutti gli anni, a Natale e Pasqua, “Polverigi si tin-
ge di AIL” con la manifestazione “Stelle di Natale” e 
”uova dell’Ail”, organizzata per la raccolta fondi. Un 
grazie a tutti i cittadini che, con il “semplice” gesto di 
acquistare un Uovo di Pasqua e/o una Stella di Natale, 
contribuiscono in maniera significativa al sostegno alla 
lotta “senza quartiere” che l’AIL ha dichiarato a  queste 
terribili malattie. 

       Solidarietà con 

Q uest’anno il Comune di Polverigi ha deciso di ade-
rire alla maratona Telethon del 19 e 20 dicembre, 

allestendo un banchetto per la vendita dei CUORI DI 
CIOCCOLATO. Tutto il ricavato è stato destinato a 
Telethon, la fondazione di ricerca biomedica che dal 
1991 Telethon ha destinato 423 milioni di euro che 
hanno finanziato 2.532 
progetti di ricerca sulla 
ricerca di cure per le 
malattie genetiche rare. I 
Polverigiani hanno aderi-
to con entusiasmo all’ini-
ziativa acquistando tutti i 
cuori di cioccolato e per-
mettendoci di donare 
ben 831,00€ a Telethon! 
Grazie a tutti i polverigia-
ni che hanno reso possi-
bile questo piccolo ma 
importante risultato. 

Telethon: Polverigi sostiene la 
ricerca... con tutto il CUORE 

I SINDACI CARNEVALI E BRACONI DURANTE LA CEROMONIA DEL TAGLIO DEL NASTRO 
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N el corso del 2015 ricorrevano 2 importanti 
anniversari: i 30 anni di attività del ristorante 

“Gigetto” e i 50 anni di sacerdozio del nostro 
Parroco Don Tarcisio Pettinari. Ovviamente per motivi 
opposti… entrambi hanno rappresentato, e continuano 
a rappresentare, un punto di riferimento per l’intera 
comunità. A loro va il nostro sentito ringraziamento, con 
l’augurio di poter continuare ancora per molto, con la 
stessa passione e dedizione. 

 Importanti anniversari 

ATTENZIONE! 
R ecentemente a Polverigi si sono 

verificati dei casi di persone che 
girano di porta in porta, chiedendo agli 
utenti di mostrare le ultime bollette 
dell’energia elettrica, con la motivazione 
di dovere effettuare delle verifiche o degli 
aggiornamenti: prestate molta attenzione, 
nella maggior parte dei casi si tratta di 
una truffa. Attraverso la lettura di alcuni 
codici presenti sulla fattura, questi 
operatori riescono infatti a passare il 
vostro contratto ad un altro fornitore. 
L’Azienda Servizi Polverigi NON HA MAI 
INVIATO NESSUN OPERATORE PER 
QUESTO SCOPO. Perciò non mostrate 
mai i documenti in vostro possesso e 
recatevi presso gli uffici dell’ASP per 
richiedere eventuali chiarimenti.  

A i polve-
rigiani 

piace sem-
pre più la 
Biblioteca 

Comunale, strategico polo culturale 
del Comune. A conferma di ciò, arri-
vano i dati sulle presenze durante le 
festività appena trascorse. La biblio-
teca è infatti rimasta aperta durante 
il periodo delle vacanze natalizie e 
molti studenti si sono recati nei loca-
li di via Matteotti per il prestito di libri 
consigliati dagli insegnanti come let-
tura per il periodo di interruzione 
delle attività scolastiche. A questi si 
sono aggiunti i frequentatori abituali 
che, tra gli scaffali, hanno trovato 
nuove opportunità di lettura grazie 
agli oltre cento nuovi titoli acquisiti 
recentemente, grazie agli acquisti 
effettuati e alle donazioni dei cittadi-
ni. Molte iniziative hanno caratte-
rizzato l’anno appena trascorso: 
una delle più significative è stata si-
curamente quella del mercatino dei 
testi scolastici usati per la scuola 
media. Per tutto il periodo estivo è 

stato possibile vendere, scambiare 
o acquistare, al 50% del prezzo di 
copertina, tutti i testi in uso presso 
la Scuola Media; un’occasione di 
risparmio, particolarmente importan-
te in questo momento di crisi, ma 
anche un modo per evitare sprechi 
ed educare i ragazzi al riutilizzo. 
Esito sicuramente positivo anche 
per il mercatino dei libri della Biblio-
teca usati, posti in vendita al prezzo 
di 1 euro l’uno, realizzato in occa-
sione dei “Mercatini di Natale”. Il ri-
cavato di tale iniziativa, che ha fatto 
seguito a quella analoga già effet-
tuata in occasione delle “Serenate 
di maggio”, sarà utilizzato per l’ac-
quisto di testi nuovi o per il supporto 
ad altre iniziative. Grande successo 
infine ha avuto l'iniziativa "NATALE 
CON L'AUTORE" che ha previsto 
un doppio appuntamento con due 
autori polverigiani e la presentazio-
ne dei loro libri: venerdì 11 dicem-
bre Maria Anna Mastrodonato ha 
presentato il suo romanzo "20 anni" 
mentre venerdì 18 dicembre è stata 
la volta di Andrea Ansevini con "La 

porta misteriosa". Per il 2016 la Bi-
blioteca si propone un ambizioso 
programma di iniziative culturali. In-
tanto si stanno predisponendo nuovi 
spazi dedicati alla Biblioteca dei 
Bambini in un locale accogliente e 
colorato, dedicato ai bambini e ra-
gazzi da 0 a 14 anni, che renda più 
piacevole e divertente la frequenza 
per questa fascia d’età, con l’obietti-
vo di invogliare i più piccoli ad avvi-
cinarsi con curiosità al mondo della 
carta stampata, di sviluppare e so-
stenere nei bambini l’abitudine ed il 
piacere di leggere ed apprendere e 
di usare la biblioteca abitualmente. 
Grazie alla grande disponibilità, la 
competenza e l’entusiasmo delle 
volontarie della Biblioteca, è stato 
possibile non solo migliorare l’offer-
ta e realizzare nuove iniziative, ma 
anche aumentare i giorni di apertura 
della Biblioteca che è fruibile dalle 
17:30 alle 19:00 di tutti i martedì, 
mercoledì, giovedì e venerdì. 
Facebook “Biblioteca Polverigi”   
E-mail: biblioteca.polverigi@libero.it. 

Consegna della costituzione 
ai nuovi diciottenni 

Il 12 dicembre 2015, presso la sala consiliare, si è svolta la 
cerimonia di consegna della Costituzione Italiana ai diciottenni (nati 
quindi nel 1997). Genitori e ragazzi hanno partecipato all’appunta-
mento, che rappresenta simbolicamente un importante passo del 
percorso di continuità nell’impegno civico, che proprio nella famiglia 
ha uno dei baluardi costituzionalmente garantiti. 

VOLONTARIATO
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L ’anno appena concluso ha visto 
concretizzarsi alcuni importanti 

eventi  per il nostro gruppo Comu-
nale, e che hanno coinvolto anche 
tutti i cittadini: 1) la presentazione 
alla popolazione del Piano di 
Emergenza Comunale e le distri-
buzione di una guida con le indica-
zioni su come comportarsi in caso di 
calamità  2) il corso sul corretto 
utilizzo della motosega, da parte dei 

volontari del nostro 
gruppo 3) il corso di 
formazione per l’utilizzo 
della motopompa, in 
collaborazione con il 

Gruppo Comunale di 
Camerata Picena. Durante 
l’anno si sono svolte le 
elezioni per nominare i nuovi 
rappresentanti, presso la 
Regione Marche, dei gruppi 
comunali e delle Associazio-
ni di volontariato, ai quali 
rivolgiamo l’augurio di buon 
lavoro. Stiamo collaborando 

con altri gruppi per l’integrazione di 
volontari e mezzi, per poterne 
migliorare e razionalizzare  l’utilizzo 
in caso di eventi calamitosi 
(sperando però che non servano 
mai…) e siamo entrati, inoltre, a far 
parte della colonna mobile Regiona-
le e stiamo partecipando attiva-
mente alla vita sociale del paese, 
collaborando a molte delle manifesta-
zioni che vengono organizzate, 

dando il nostro contributo per ciò 
che riguarda il nostro compito  
principale, ossia la sicurezza dei 
cittadini. Se ti va di mettere a 
disposizione un po’ del tuo tempo 
libero a beneficio del prossimo, che 
ti verrà ripagato con un grazie da 
parte di chi, in certe situazioni, non 
riesce a sorridere più….noi ti 
aspettiamo, ti auguriamo buon 
2016, lasciandoti una pensiero: 
“il lavoro del volontario non viene 
remunerato, non perché non vale 
nulla, ma perché è inestimabile…” 
 

Per info: 335-6928837 

I n occasione dei festeggiamenti per il 30° anno dalla sua 
fondazione, la Croce Gialla di Agugliano ha organizza-

to una serie di iniziative nel mese di novembre, con spetta-
coli, dimostrazioni e convegni,  conclusesi nella giornata di 
domenica 29, quando si è svolta la premiazione dei volonta-
ri benemeriti e l’inaugurazione delle nuove ambulanze. La 
giornata si è conclusa con il pranzo sociale, al quale hanno 
partecipato le delegazioni di molte altre associazioni di 
volontariato del territorio.  A questa Associazione e a tutti i 

volontari che ne fanno parte, va il ringraziamento di tutta la 
cittadinanza, per la preziosa e costante opera svolta a 
favore delle persone in difficoltà.  

L a sezione di Ancona dell’Associazione 
Italiana contro le Leucemie, Linfomi e 

Mieloma è attiva da più di 40 di  sul terri-
torio delle Provincie di Ancona, Macerata 
e Fermo, a sostegno delle Ematologie 

locali e dei tanti pazienti oncoematologici che da esse 
sono seguite. Nel corso di tutti questi anni, ha supporta-
to in maniera significativa la ricerca, ha potenziato l’aiu-
to alle strutture, ai pazienti e alle loro famiglie, miglioran-
do la loro qualità della vita, attraverso le Case AIL. E’ 
sempre più incisivo l’aiuto offerto nei reparti ospedalieri, 
nell’attività di accoglienza e nei Day Hospital. Tutto ciò è 
possibile solo grazie all’impegno costante di tantissime 
meravigliose persone, che dedicano appassionata-
mente il loro tempo all’Associazione. Fra queste merita 
una citazione particolare il gruppo di Volontari di Polveri-
gi, la cui collaborazione dura da più di 20 anni. Da 
allora, tutti gli anni, a Natale e Pasqua, “Polverigi si tin-
ge di AIL” con la manifestazione “Stelle di Natale” e 
”uova dell’Ail”, organizzata per la raccolta fondi. Un 
grazie a tutti i cittadini che, con il “semplice” gesto di 
acquistare un Uovo di Pasqua e/o una Stella di Natale, 
contribuiscono in maniera significativa al sostegno alla 
lotta “senza quartiere” che l’AIL ha dichiarato a  queste 
terribili malattie. 

       Solidarietà con 

Q uest’anno il Comune di Polverigi ha deciso di ade-
rire alla maratona Telethon del 19 e 20 dicembre, 

allestendo un banchetto per la vendita dei CUORI DI 
CIOCCOLATO. Tutto il ricavato è stato destinato a 
Telethon, la fondazione di ricerca biomedica che dal 
1991 Telethon ha destinato 423 milioni di euro che 
hanno finanziato 2.532 
progetti di ricerca sulla 
ricerca di cure per le 
malattie genetiche rare. I 
Polverigiani hanno aderi-
to con entusiasmo all’ini-
ziativa acquistando tutti i 
cuori di cioccolato e per-
mettendoci di donare 
ben 831,00€ a Telethon! 
Grazie a tutti i polverigia-
ni che hanno reso possi-
bile questo piccolo ma 
importante risultato. 

Telethon: Polverigi sostiene la 
ricerca... con tutto il CUORE 

I SINDACI CARNEVALI E BRACONI DURANTE LA CEROMONIA DEL TAGLIO DEL NASTRO 
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N el corso del 2015 ricorrevano 2 importanti 
anniversari: i 30 anni di attività del ristorante 

“Gigetto” e i 50 anni di sacerdozio del nostro 
Parroco Don Tarcisio Pettinari. Ovviamente per motivi 
opposti… entrambi hanno rappresentato, e continuano 
a rappresentare, un punto di riferimento per l’intera 
comunità. A loro va il nostro sentito ringraziamento, con 
l’augurio di poter continuare ancora per molto, con la 
stessa passione e dedizione. 

 Importanti anniversari 

ATTENZIONE! 
R ecentemente a Polverigi si sono 

verificati dei casi di persone che 
girano di porta in porta, chiedendo agli 
utenti di mostrare le ultime bollette 
dell’energia elettrica, con la motivazione 
di dovere effettuare delle verifiche o degli 
aggiornamenti: prestate molta attenzione, 
nella maggior parte dei casi si tratta di 
una truffa. Attraverso la lettura di alcuni 
codici presenti sulla fattura, questi 
operatori riescono infatti a passare il 
vostro contratto ad un altro fornitore. 
L’Azienda Servizi Polverigi NON HA MAI 
INVIATO NESSUN OPERATORE PER 
QUESTO SCOPO. Perciò non mostrate 
mai i documenti in vostro possesso e 
recatevi presso gli uffici dell’ASP per 
richiedere eventuali chiarimenti.  

A i polve-
rigiani 

piace sem-
pre più la 
Biblioteca 

Comunale, strategico polo culturale 
del Comune. A conferma di ciò, arri-
vano i dati sulle presenze durante le 
festività appena trascorse. La biblio-
teca è infatti rimasta aperta durante 
il periodo delle vacanze natalizie e 
molti studenti si sono recati nei loca-
li di via Matteotti per il prestito di libri 
consigliati dagli insegnanti come let-
tura per il periodo di interruzione 
delle attività scolastiche. A questi si 
sono aggiunti i frequentatori abituali 
che, tra gli scaffali, hanno trovato 
nuove opportunità di lettura grazie 
agli oltre cento nuovi titoli acquisiti 
recentemente, grazie agli acquisti 
effettuati e alle donazioni dei cittadi-
ni. Molte iniziative hanno caratte-
rizzato l’anno appena trascorso: 
una delle più significative è stata si-
curamente quella del mercatino dei 
testi scolastici usati per la scuola 
media. Per tutto il periodo estivo è 

stato possibile vendere, scambiare 
o acquistare, al 50% del prezzo di 
copertina, tutti i testi in uso presso 
la Scuola Media; un’occasione di 
risparmio, particolarmente importan-
te in questo momento di crisi, ma 
anche un modo per evitare sprechi 
ed educare i ragazzi al riutilizzo. 
Esito sicuramente positivo anche 
per il mercatino dei libri della Biblio-
teca usati, posti in vendita al prezzo 
di 1 euro l’uno, realizzato in occa-
sione dei “Mercatini di Natale”. Il ri-
cavato di tale iniziativa, che ha fatto 
seguito a quella analoga già effet-
tuata in occasione delle “Serenate 
di maggio”, sarà utilizzato per l’ac-
quisto di testi nuovi o per il supporto 
ad altre iniziative. Grande successo 
infine ha avuto l'iniziativa "NATALE 
CON L'AUTORE" che ha previsto 
un doppio appuntamento con due 
autori polverigiani e la presentazio-
ne dei loro libri: venerdì 11 dicem-
bre Maria Anna Mastrodonato ha 
presentato il suo romanzo "20 anni" 
mentre venerdì 18 dicembre è stata 
la volta di Andrea Ansevini con "La 

porta misteriosa". Per il 2016 la Bi-
blioteca si propone un ambizioso 
programma di iniziative culturali. In-
tanto si stanno predisponendo nuovi 
spazi dedicati alla Biblioteca dei 
Bambini in un locale accogliente e 
colorato, dedicato ai bambini e ra-
gazzi da 0 a 14 anni, che renda più 
piacevole e divertente la frequenza 
per questa fascia d’età, con l’obietti-
vo di invogliare i più piccoli ad avvi-
cinarsi con curiosità al mondo della 
carta stampata, di sviluppare e so-
stenere nei bambini l’abitudine ed il 
piacere di leggere ed apprendere e 
di usare la biblioteca abitualmente. 
Grazie alla grande disponibilità, la 
competenza e l’entusiasmo delle 
volontarie della Biblioteca, è stato 
possibile non solo migliorare l’offer-
ta e realizzare nuove iniziative, ma 
anche aumentare i giorni di apertura 
della Biblioteca che è fruibile dalle 
17:30 alle 19:00 di tutti i martedì, 
mercoledì, giovedì e venerdì. 
Facebook “Biblioteca Polverigi”   
E-mail: biblioteca.polverigi@libero.it. 

Consegna della costituzione 
ai nuovi diciottenni 

Il 12 dicembre 2015, presso la sala consiliare, si è svolta la 
cerimonia di consegna della Costituzione Italiana ai diciottenni (nati 
quindi nel 1997). Genitori e ragazzi hanno partecipato all’appunta-
mento, che rappresenta simbolicamente un importante passo del 
percorso di continuità nell’impegno civico, che proprio nella famiglia 
ha uno dei baluardi costituzionalmente garantiti. 

RUBRICHE
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C on la conclusione dell’anno 
2015, l’Azienda Servizi Polverigi 

e il Comune di Polverigi, quale socio 
di maggioranza, hanno portato a 
termine due importanti operazioni 
che segneranno il futuro della Socie-
tà e dei servizi sul territorio comuna-
le. La prima, formalizzata in data 17 
dicembre 2015, ha portato alla 
valorizzazione dei clienti elettrici e al 
conferimento degli stessi alla 
società Prometeo Spa, comportando 
un incremento della partecipazione 
societaria di Asp in Prometeo e, allo 
stesso tempo, assicurando la gestio-
ne del servizio di sportello su 
Polverigi tanto per i clienti GAS che 
per i clienti ELETTRICI.  A seguito di 
ciò, gli utenti, a partire dal 1° Gen-
naio 2016, non riceveranno più le 
bollette dell’energia elettrica diretta-
mente dall’ASP ma dall’azienda 
Prometeo Estra. Per gli utenti non 
cambierà nulla, in quanto rimar-
ranno sempre nel mercato della 

maggior tutela e verranno sempre 
applicate le tariffe previste dall’Auto-
rità per l’energia. L’ultima fatturazio-
ne emessa dall’ASP sarà quella del 
mese di gennaio 2016 (con la quale 
verranno fatturati i mesi di novembre 
e dicembre), mentre da febbraio 
2016 gli utenti riceveranno le bollette 
con l’intestazione Prometeo Estra. 
La seconda operazione, conclusasi 
quasi allo scadere dell’anno, riguar-
da il conferimento del ramo distribu-
zione elettrica alla società DEA 
Spa (Distribuzione elettrica Adriati-
ca) controllata da ASTEA Spa e nata 
esclusivamente per la detenzione 
e la gestione delle reti elettriche. 
Tale conferimento ha comportato 
per l’ASP l’acquisizione di una 
partecipazione del 7% nella  Società 
DEA Spa, proprietaria anche la 
proprietà delle reti dei Comuni di 
Osimo e Recanati. Con tale opera-
zione viene garantito il servizio sul 
territorio comunale dalla stessa 
società che negli anni ha assicurato 
al paese il servizio elettrico. Tale 
doppio appuntamento, da tempo 
seguito e negoziato con la giusta 
cautela, è in linea con gli  attuali 
indirizzi legislativi, volti ad accorpare i 

servizi pubblici in realtà aziendali di 
maggiore dimensione, senza però 
rinunciare al valore che nel tempo 
questa azienda ha saputo assicurare 
al suo territorio e al suo Comune. 
Questo significa che l’ASP, ed 
indirettamente il Comune di Polveri-
gi, parteciperà alla distribuzione 
degli utili che le società  DEA e PROME-
TEO riusciranno a generare nella 

gestione delle proprie attività. Rimar-
rà sempre attivo lo sportello di Via 
Marconi, con la consueta disponibili-
tà e gli orari di apertura restano 
invariati (lunedì, mercoledì e venerdì 
dalle 08.30 alle 13.00 - martedì dalle 
13.30 alle 18.00 – giovedì chiuso).  
Le addette allo sportello sono dispo-
nibili ad offrire ogni tipo di chiarimen-
to e spiegazione in merito, anche 
contattando il numero 071-9068122,  
scrivendo a info@asppolverigi.it  
o visitando il sito prometeoestra.it 

DUE IMPORTANTI OPERAZIONI SOCIETARIE  
DEFINITE DALL’ASP NEL 2015 

P er migliorare il servizio di raccolta domiciliare degli sfalci 
e delle potature, particolarmente critico in certi periodi 

dell’anno a causa della gran quantità prodotta, con tempi di 
attesa per il ritiro che, a volte, possono creare disagi e diffi-
coltà di stoccaggio dei rifiuti stessi,  l’Amministrazione Comu-
nale, in accordo con il Gestore del servizio, intende proporre 
un ulteriore tipo di raccolta domiciliare, dedicato in particolar 
modo ai titolari di utenze domestiche che producono fre-
quentemente una discreta quantità di tali rifiuti. A coloro che 
aderiranno al servizio, verrà consegnato un contenitore rigi-
do carrellato, da 240 o 360 lt, secondo le esigenze, che gli 
operatori di Marche Multiservizi provvederanno a svotare 
secondo un calendario prestabilito che verrà comunicato 
agli utenti. Nel periodo da Marzo a Settembre gli svuotamen-
ti avverranno ogni 15 giorni, mentre da ottobre a febbraio lo 
svuotamento sarà mensile. I costi del servizio, a carico del 
richiedente, saranno i seguenti:  €70,00+IVA una tantum 
per la fornitura del contenitore, più un costo annuo di 
€25,00*+IVA, per la raccolta a domicilio degli sfalci 
(superate le 100 utenze il costo dei ritiri potrà subire in-
crementi). 
L’attivazione del servizio avverrà a partire dal mese di Mag-
gio 2016. Coloro che intendono aderire, debbono compi-
lare il modulo a fianco e consegnarlo presso l’Ufficio anagra-
fe del Comune, entro il 31 marzo. 
Per informazioni: 071 90904220 

Nuovo servizio di ritiro a domicilio di sfalci 
d’erba, foglie, piccole potature 

 
 

Al Comune di Polverigi 
 

Il/la sottoscritto/a 
Cognome_____________________________ 
Nome________________________________ 
Telefono______________________________ 
titolare dell’utenza domestica sita in 
via___________________________________ 
dichiara di voler aderire al servizio 
VERDE ORO, riguardante la raccolta 
domiciliare degli sfalci e delle potature, 
accettando le condizioni e le modalità stabilite 
dall’Amministrazione Comunale, compreso il 
costo una tantum per la fornitura del 
contenitore pari a  € 70,00+IVA ed il costo 
annuo di € 25,00+IVA  per i ritiri, che mi 
verranno addebitati nella successiva 
fatturazione. Superate le 100 utenze il costo 
dei ritiri potrà subire incrementi. 

 
Data _________ Firma  _________________ 


